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Con el apoyo de los diputados del PSOE, PP, CIU y C, Canaria

Quedó aprobada la 
reforma del Estatuto
E¡ Pleno del Congreso apro
bó ayer la tonta en consi
deración de la reforma del 
Estatuto de Autonomía de 
Castilla-La Mancha que 
afecta a los artículos 31, 32, 
33, 35 y 37 del mismo, con 
273 votos a favor, uno en 
contra y 17 abstenciones.

La propuesta de reforma del 
Estatuto de la Comunidad 
Autónoma contó con el apoyo 
de los diputados del PSOE, del 
PP, CiU, y Coalición Canaria, 
mientras que Izquierda Unida 
y PNV se abstuvieron.

La defensa de la reforma 
corrió a cargo de los diputados 
regionales Anastasio López 
Ramírez del PSOE, y de José 
Manuel Molina, del PP, par
tidos que suscribieron en febre
ro de 1992 el Pacto Autonó
mico, del que emana la refor
ma.

(Pág. 19)

El Seguros Soliss 
juega hoy con el 
Maristas Málaga de 
Gopin y Ortega

El colectivo médico, 
contra el modelo 
hospitalario de Félix 
Arce

El colectivo médico ha mos
trado su indignación ante el 
modelo hospitalario que pre
tende llevar a cabo el director 
provincial del Insalud, • Félix 
Arce, en el hospital de Alcázar 
de San Juan.

En declaraciones de Arce a 
la revista especializada Diario 
Médico, el máximo dirigente 
sanitario señala una serie de 
capítulos en cuanto al funcio
namiento y organigrama del 
nuevo hospital, que para los 
médicos consultados por este 
diario supondría una deficiente 
calidad asistencial y una pro
vocación para el colectivo.

Los proyectos del director 
provincial son, entre otros, 
plantear contrataciones exclu
sivamente de tardes, las guar
dias de algunas especialidades 
podrían ser cubiertas ^por espe
cialistas de otras áreas, tras lle
gar a pactos personales, y la 
incorporación de determinados 
profesionales en comisión de 
servicio.

Sobre este último punto, las 
fuentes consultadas señalaron 
que Arce no piensa convocar 
las plazas por medio de con
curso, “para que las ocupen sus 
amigos, en lugar de cubrirías 
con los mejores profesionale.s 
que concurran a ellas”.

(Pág. 5)

El CB Seguros Soliss-Ciudad 
°eal juega hoy, en Málaga, 
®nte el Balonmano Maristas el 
^^gundo partido liguero corres
pondiente a la primera jornada 
y que fue aplazado en su día. 
p las ocho y media de la tarde, 
los de Paco Sánchez se miden 
^on los Gopin, Ortega y com
pañía con el objetivo de alcan- 

la primera victoria de la 
eniporada tras la derrota sufri- 
a- 01 pasado sábado, ante el

Valladolid.
El técnico del Seguros Soliss, 

acó Sánchez, teme la rapidez 
.^l equipo andaluz y sus ver- 
'ginosos contraataques. Por su 

su homónimo del Maris- 
¿Man José Fernández, se 

’nó ai Soliss como un equipo 
“que luchará por el 

P’a^^tC) con el Caja Pon- 
tro^’'’''‘' ^^ncro y con noso-

(Pág. 27)

Anastasio López Ramírez, junto ai popular José Manuel Molina, fue el encargado de defender la reforma
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El joven que mató a su ex 
mujer no lo recuerda

' El joven daimieleño Manuel 
Córdoba García-Consuegra, 
que presuntamente acabó con 
la vida de su ex compañera 
sentimental, Sacramento Cruz 
García de la Galana, asestán
dole 37 puñaladas el pasado 
19 de noviembre, se sentó ayer 
en el banquillo de los acusados 
de la Audiencia Provincial para 
ser juzgado por estos hechos.

El suceso ocurrió cuando la 
víctima paseaba con su hija por 
el Paseo del Carmen de Dai
miel y Manuel Córdoba se 
acercó a ella para que le dejara 
la niña. Comenzó entonces una

discusión durante la que el pre
sunto homicida sacó un estilete 
con el que agredió hasta 37 
veces a su ex mujer.

En la sesión de ayer, el incul
pado declaró no recordar que 
pasó realmente, ni cuántas 
veces la apuñaló, ni cómo, ni 
si intentó huir, ni si la ame
nazó. “Uno se queda como cie
go”, afirmó.

La sección segunda de la 
Audiencia decidió suspender el 
juicio hasta el próximo 7 de 
octubre.

(Pág. 7) El acusado, momentos antes del inicio del juicio. RUEDA
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Las explicaciones de Corcuera
BERTA FERNANDEZ

Había que 
despejar el 
fantasma de 
los malos 
tratos, de la 
conculeación 
de los 
Derechos 
Humanos

J
osé Luis Corcuera llegó con diez minutos de antelación 

a la sala en la que se reunía la Comisión de Justicia 
e Interior del Congreso. Había una gran expectación 

por conocer de boca del Ministro los lamentables hechos 
que llevaron a la muerte a los presuntos etarras Miren Gurutze 
Yanci y Xabier Galparsoro, así como las causas de los múltiples 
hematomas acreditados a la detenida María José Lizarribar. 
Había que despejar el fantasma de los malos tratos, de la 
conculcación de Io.s Derechos Humanos, los mismos que, una 
y otra vez, vulneran los terroristas.

Pocas veces el ministro Corcuera estuvo tan comedido y 
concreto. Pocas veces hubo tanta unanimidad por parte de 
los representantes de las fuerzas parlamentarias a la hora 
de enjuiciar los datos conocidos a la vista de las investigaciones 
llevadas a cabo hasta ahora. Pocas veces dos político.s habi
tualmente tan enfrentados como, pongo por caso. Corcuera 
y Antonio Romero (IU) coincidieron como ahora en los aná
lisis, y en los diagnósticos. Y, por encima de todo, un com
promiso, el del Ministro del Interior a dimitir si las inves
tigaciones aún pendientes contradicen lo dicho y hecho. Una 
posible dimisión que el único que planteó abiertamente fue 
el diputado de Eusko Alkartasuna Xabier Albistur, quién 
lamentó que una actuación incorrecta, policial, en un caso, 
médica en otro, haya convertido en “mártires”, convenien
temente paseados e invocado por ETA y sus seguidores, a 
estas dos personas.

En contra de lo que es práctica habitual en él, esta vez 
Corcuera ni se exaltó ni perdió los nervios. No hubo pro
vocaciones ni brabuconadas. “El mundo de ETA, de HB 
ha hecho mártires a asesinos con muchos muertos a sus espal
das”, dijo en un momento dado. Respondió a los portavoces 
uno a uno, después de haber hecho una breve exposición, 
pero minuciosa explicación de los hechos, y haber prometido 
transparencia y celeridad en las ivnestigaciones. Nos enteramos, 
así de algunas cosas curiosas. Por ejemplo, que entre los 
objetos personales que Galparsoro llevaba encima, había dos 
condones de color marrón, y que en el momento de la deten
ción presentaba síntomas de embriaguez. Y lo más chocante, 
que en la comisaría desde cuya ventana se arrojó, le ofrecieron 
una lata de cerveza, que bebió.

Había que despejar, sobre todo, una incógnita, la de los 
malos tratos, y parece que ha quedado despejada salvo que 
a la luz de nuevas investigaciones se demuestre lo contrario. 
Perviven, no obstante, las sospechas razonables de que ha 
podido haber negligencia e imprudencia, y esas también han 
de ser investigadas. Pero si en la Comisión de Justicia e 
Interior había interés por escuchar las explicaciones de Cor- 
cuera, no había menos por asistir al debut como portavoz 
en dicha Comisión por el Grupo Socialista, de Ventura Pérez 
Mariño. El juez metido a diputado al que no hace tanto 
tiempo le toco juzgar el conocido como “caso de Foz de 
Lumbier”, aquel en el que, dijo hoy, los hechos y el tiempo 
demostraron que los únicos culpables fueron los que planeaban 
atentar contra guardias civiles.

RAFAEL. 
YZQUIERDO 
PERRIN

Descubrimiento Manos negras

H
ace cuatrocientos 
años que fue des
cubierto el Océa

no Pacífico, el más extenso 
de la tierra, por Vasco 
Núñez de Balboa, hecho 
ocurrido en el mes de sep
tiembre del año 1513, para 
unos el día 25 y para otros 
el 29 de dicho mes, siendo 
uno de los acontecimientos 
más notables de la huma
nidad. El gran navegante 
español, Vasco Núñez de 
Balboa, había nacido en 
Jerez de los Caballeros, ciu
dad de la provincia de 
Badajoz, al norte del río 
Ardilla, próxima al límite 
con Portugal, en 1475. Des
de 1511 fue Jefe en Castilla 
de Oro,' parte de la actual 
Colombia, en cuyas tierras 
se suponían existían fabu
losos tesoros. Durante esta 
época llevó a cabo el des
cubrimiento del Océano 
Pacífico, que también se 
llamó Mar de Balboa, sien
do conocido por los nativos 
por Mar Austral, Mar del 
Sur y Gran Océano, que 
Magallanes rebautizó con 
Océano Pacífico, que es 
con cuyo nombre como lle
gó hasta nosotros. Vasco 
Núñez de Balboa, murió 
degollado en 1517, antes de

llegar a emprender la 
exploración de Perú, orden 
de ejecución dada por el 
entonces gobernador del 
Darién, Pedrarias Dávila, 
quien sentía una profunda 
animadversación hacia él. 
Esta hazaña la llevó a feliz 
término Núñez de Balboa, 
después de enfrentarse a 
los indios en el golfo de 
Urabá y en Cuareca, 
subiendo a una alta mon
taña con los setenta y siete 
hombres que le quedaban, 
desde donde divisió la gran 
masa de agua, de una 
extensión de ciento sesenta 
y cinco millones de kiló
metros cuadrados, lo que 
representa casi la mitad de 
la superficie acuosa de la 
Tierra, teniendo, en algu
nos puntos, una profundi
dad cercana a los once kiló
metros, como en la Micro
nesia, en el Archipiélago de. 
las Carolinas. El Oceáno 
Pacífico, era ya conocido en 
su parte occidental por los 
navegantes y exploradores 
portugueses, en sus incur
siones por las Indias Orien
tales. Pero el que verda
deramente lo halló fue él, 
entrando en las aguas y 
tomando posesión de ellas 
en nombre de los reyes de 
España.

PILAR 
CERNUDA

L
os portavoces de la 
oposición -con la 

.excepción del de 
EAestuvieron exquisitos de 

trato con el ministro, pero 
probablemente pensaban 
más en la baza que le darían 
a HB y Eta con sus acu
saciones que en el palo que 
dirigirían a Corcuera. En 
cualquier caso, el ministro se 
mereció la comprensión y las 
buenas maneras de la opo
sición -con excepción de 
EAporque se le vió conster
nado por lo ocurrido con los 
dos presuntos etarras que 
murieron cuando estaban 
bajo la custodia y guarda de 
las autoridades; y también se 
le vió convincente al explicar 
el resultado de las investi
gaciones. Dijo el ministro 
que no hay manos negras, 
y que si las hubiera, él asu
miría sus responsabilidades; 
es decir, abandonaría su 
puesto de ministro. Y lo dijo 
con tanta firmeza, de forma 
tan rotunda, que nadie en 
la sala parlamentaria puso en 
duda que el ministro estaba 
plenamente convencido de 
que los presuntos etarras no 
habían sufrido torturas, y 
que en ningún caso habían 
existido elementos extraños 
en sus muertes. Si acaso, la

negligencia de un policía-in
terrogador que pensó que el 
interrogado, que tomaba cer
veza y se mostraba hablador, 
en ningún caso iba a agre
dirle y, mucho menos, iba 
a tirarse por la ventana de 
un segundo piso. HB con
tinuará con sus alagaradas, 
y los seguidores de Eta con
tinuarán pintando vergonzo
sas pintadas como las apa
recidas , en la tapia de un 
colegio al que acuden niños 
de la guardia civil. Los espa
ñoles de bien jamás han 
echado en cara a los hijos 
de los etarras los asesinatos 
de sus padres. El fin de 
semana ha sido un duro gol
pe para Corcuera y para 
todos los que son demócra
tas y defienden la democra
cia. En cambio los violentos 
no han sufrido ningún golpe, 
ni duro ni blando, sino que 
en las muertes de Miren y 
Xabier han encontrado una 
justificación barata para 
echarse a la calle y denunciar 
supuestas torturas que hace 
mucho que pasaron a la his
toria. Y se echan a la calle 
también para distraer la 
atención y que no se sepa 
que los suyos, cuando son 
detenidos, primero cuentan 
lo que saben y después pien
san en las consecuencias.
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Fuentes y González Libertad de informar

M. LOPEZ 
CAMARENA

unque la primera vez fue 
sensiblemente menos duro, 
el profesor Fuentes Quin

tana, tenido por muchos como el 
padre de la moderna economía espa
ñola y de los Pactos de la Moncloa, 
ha vuelto a criticar al presidente del 
Gobierno español, Felipe González. 
Enrique Fuentes Quintana, un hom
bre con una importante capacidad 
de análisis para la situación eco
nómica, cuya valía quedó más que 
demostrada al frente de la economía 
española de los primeros tiempos 
de la transición, ha vuelto a poner 
el dedo en la llaga del peor mal 
que afecta a la vida española del 
momento: la absoluta desorienta
ción e inoperancia del presidente 
González y su Gobierno. El profesor 
Fuentes Quintana, al que, segura
mente, jamás veríamos al frente del 
Ministerio de Agricultura, ha decla
rado a una cadena de televisión, que 
echa en falta una postura clara, deci
dida y consecuente del presidente 
González, que aún no ha tenido el 
valor de decirle al pueblo español 
cual es la verdadera situación de 
la economía española. Como pueden 
suponer, la frase no es textual, pero 
respeta fielmente el espíritu de lo 
que quiso decir, y dijo, el profesor, 
y si la jurisprudencia del Tribunal 
Supremo de los Estados Unidos sir
viese en España, podría, incluso, 
ponerle unas comillas y darla por 
textual.

Pero a lo que vamos. El que fuera 
superministro de Economía del 
Gobierno español, ha puesto el dedo 
en la llaga y lo ha hecho desde 
la importancia que tiene su diag- tes Quintana ni nos convocarán a 
nóstico. Incomprensiblemente, y eso las urnas hasta bien entrado el 96.

lo hemos dicho numerosas veces en 
algunos medios de comunicación, los 
gobiernos presididos por Felipe 
González se han caracterizado por 
una insensata alegría en el derrochar 
y una peligrosa desorientación y 
pasividad en el controlar los gastos 
y, lo que es igualmente grave, nadie 
se ha ocupado en decírselo hasta 
hace unos meses. Aquí todo era ale
gría, farolillo y pandereta y daba 
la sensación de que Felipe González, 
en lugar de tener fino y manzanilla 
en la bodeguilla, tenía un Fort Knox 
particular que nunca agotaba sus 
reservas, lo que le permitía el derro
che que algunos considerábamos 
extremadamente peligroso. Hay que 
recordar que no hace más de un 
año, setiembre de 1992, aquí no 
levantaba nadie la voz para poner 
coto al que ya era imparable déficit 
público y que cuándo el líder de 
la oposición, José María Aznar, 
movió el bigote para criticar a los 
manirrotos e insensatos, ¿principios 
de verano del 92?, fue duramente 
criticado, incluso desde la cúpula 
empresarial española.

Aquí y ahora, nadie sabe dónde 
va el Gobierno, dónde intenta lle
vamos y hasta dónde piensa estrujar 
nuestras maltrechas economías y 
nuestros, cada vez, más magros dere
chos sociales. Hay quién habla ya, 
a cara descubierta, de elecciones 
anticipadas para la primavera del 
94. Personalmente no lo creo, la 
soberbia socialista, arropada ahora 
por el egoísmo nacional—separatis
ta, no es proclive a reconocer el 
error. Por ello, ni harán caso a Fuen-

LAURA 
ESPINAR

L
os directores de los medios de 
comunicación de la capital, acom
pañados del periodista encargado 

'de la sección de sucesos, mantuvieron 
ayer una reunión con el gobernador civil 
de la provincia, en la que estuvieron pre
sentes, además, los máximos responsables 
tanto de la Guardia Civil como de la 
Policía Nacional. El objetivo de la reu
nión, celebrada a instancias del Gobierno 
Civil, tenía por objeto estudiar y buscar 
soluciones al malestar existente entre la 
Prensa y los responsables de la infor
mación del Gobierno Civil de Ciudad 
Real, malestar que estaba provocado, al 
margen de hechos puntuales, por la.s con
secuencias derivadas de la centralización . 
de este tipo de información, además del 
retraso a la hora de ofrecer datos. Duran
te los últimos tres años, este tipo de 
información era facilitada a los medios 
de comunicación, exclusivamente, por el 
gabinete de prensa del Gobierno Civil 
de la provincia. A partir de ahora, y 
merced al acuerdo alcanzado ayer, los 
periodistas que estén interesados en ofre
cer una información más exhaustiva a 
sus lectores sobre el suceso que consi
deren más sabroso, indagar sobre este 
o aquel tema o lo que entre nosotros 
se llama “buscarse la vida”, práctica harto 
difícil,Jiasta ahora, ya que todas las fuen
tes remitían la Gobierno Civil, podrán 
trabajar con el único tope en el horizonte 
que el celo profesional de cada uno. Y 
no es que, hasta ahora, no se haya tra
bajado de esta forma, lo único que sucede 
es que el “tapón” oficial, en virtud de 
una pretendida igualdad de oportunida
des para todos, en las fuentes de infor
mación ha desaparecido, de momento de 
palabra.

CARLOS 
MUÑOZ DE 
LUNA

; 
; \ \í

 "'
 ^: La velocidad y el tocino

E
s más difícil que un rico entre en el 
reino de los cielos que un camello 
pase por el ojo de una aguja, dice 

la Biblia, y, a juzgar por las noticias que 
salpican cada día los medios de comunicación, 
para el Insalud (o al menos para algunos 
médicos) debe ser muy complicado distinguir 
una neumonía de un ataque de apendicitis. 
En este caso, lo realmente difícil debe ser 
hacer entrar a esos médicos por la senda 
de la profesionalidad y del sentido común.

En Huesca, un joven ha sido operado de 
apendicitis cuando lo que realmente padecía 
era una neumonía. Justificación del hospital: 

es muy difícil acertar cuando no hay un diag
nóstico claro.

Todos hemos oído hablar de la precariedad 
de medios que padece el Insalud, de los recor
tes presupuestarios, de la falta de especialistas 
y de camas, de las interminables listas de 
espera, etc, etc, pero no creo que para dife
renciar una neumonía de una apendicitis haya 
que ser Severo Ochoa y disponer de la tec
nología médica más avanzada.

A mí me parece que si un médico comete 
ese error tan elemental es porque 1) su for
mación médica deja mucho que desear, tanto 
que resultaría inexplicable que haya obtenido 

el título, o porque 2) no pone atención en 
su trabajo. Y si sus superiores se empeñan 
en justificar disparates como este, cabe supo
ner que los consideran normales y, por tanto, 
inevitables.

Puestos a comparar, una neumonia.es como 
la velocidad y una apendicitis es como el 
tocino, y si alguien las confunde, mejor que 
se dedique a otra cosa. Al final, un joven 
se ha quedado sin su apéndice (que, al fin 
y al cabo, si lo tenemos en el cuerpo por 
algo será) pero conserva su neumonía, esa 
enfermedad tan difícil de diagnosticar. A ver 
si el próximo médico tiene mejor ojo.

D
ue

lo
s 

y 
qu

eb
ra

nt
o.
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H
e venido a Cuenca y 
¿a qué?. Porque el 
pecado de Cuenca es 
ser pura y hermosa; pura quizás 

sea mucho decir, pero hermo
sa... Cuenca llama y llama a 
la gente para enseñarles sus 
pantorrillas, y si te empeñas, 
todo su cuerpo, como un des
nudo de la Beatrice, de Modi- 
gliani, rendida al deseo de los 
tiempos; y luego, te enseña la 
canción que, para ser amada, 
le han cantado los poetas y polí
ticos, como amadores turnados, 
0 te llevan al oratorio de “Pe- 
dromercedes”, mejor dicho, al 
“alfar dormido”, para que te 
reconcilies con el creador del 
toro y de las brujas que, en 
barro, le.s ha dado movimiento 
con esa “rueda catalina” que 
se deja acariciar con el pie para 
que gire el torno y para que 
las manos den el último toque 
al cacharro. Ahora, compañero, 
he sabido cuanto cuesta crear 
y responder a las razones para 
que Cuenca llame y llame con 
voz de campana de monasterio, 
a las gentes del agro o de la 
ciudad y a los ricos e hidalgos, 
empresarios y demás familia de 
bondades, para que inviertan en 
Cuenca, que necesita que los 
humos de sus fábricas suban a 
los cielos sin pecado de olvidos.

En la geografía de su pecado, 
Cuenca se ha hecho presente 
en todos lo.s infiernos y en todas 
las glorias históricas; ha sido su 
recuerdo original que pesa a

Cuenca y la geografía de su pecado
cada paso. “Cuenca es única”, 
ha dicho el vocero de la real 
arcangelería, y con esa singu
laridad, ha echado a volar la 
noticia para que los “ilustraos”, 
los paletos y los turistas, vengan 
a este convite de aires medie
vales, a comer los dulces y el 
cabrito en los mejores hornos 
de la plaza, viandas que suelen 
quitar las amarguras crónicas a 
los turistas de “hogaño” que, 
anticipadamente se han dejado 
consolar con las mieles alcarre
ñas en los paraísos de las hoces 
de los río.s emblemáticos y más 
presumidos del momento. Qui
zás Cuenca, se haya confiado 
para su historia en dos ríos; el 
Júcar, como un doncel román
tico de agua verde, que canta 
estrofas al pie mismo de la luz, 
el más mariano de los santua
rios, y el Huécar como un heral
do de las penitencias; dos ríos 
que han amaestrado a los can
teros que ha levantado catedra
les en media España cristiana 
y a los novicios de la feligresía 
barroca, que han dejdo de reci
tar el salmo “De profundis .cla- 
mavit...” para cambiarlo por la 
última oda espiritual de Fede
rico Muelas, el poeta de los

JOSE GONZALEZ LARA

“asombros y las meditaciones”.

“Cuenca es única -se ha dicho 
con deseo- para vivir y morir”. 
Nos lo ha explicado con voz 
pausada y apasionada, como la 
de un joven misacanlano, Pedro 
Mercedes, que no sabía cómo 
dejar su obra que, sin saber 
cómo ni por qué, había creado 
en el torno. Cuenca tiene dema
siados duendes escondidos bajo 
su faldamento de tierra y pie
dra; es como una ciudad des
cendida a su pecado geográfico, 
trasplantada y levantada a fuer
za de credos. En los atardeceres 
del otoño, Cuenca es ambicio
nes naturales; es pura geografía 
revelada o sólo geometría de 
las formas, con un credo rimado 
en asonantes para que se la pue
da cantar y venerar de cualquier 
forma, con las formalidades de 
todos los rito.s que creen en el 
milagro del cielo más hermoso 
de Cuenca “un cielo mariano 
de miles y miles de estrellas, 
que podría decir algún poeta 
de hoy con absoluta cadencia.

Y por si fuera poco, Cuenca 
es un gozo de mariología que 
hay que tener en cuenta, a pesar 
de las corrientes agnósticas del

momento. En todas sus iglesias 
abunda el sello mariológico de 
su iconografía, incluso en Arcas, 
que es una bella expresión del 
románico, en donde a una talla 
antigua de la Virgen, la llaman; 
“La Virgen del higo”. Y es que 
Santa María se “desgobernó^- o 
mejor dicho, se repartió- por 
todos los lugares, como se hace 
con el pan de la,s bodas y así, 
en cada templo de Cuenca hay 
una “Madonna” que llama y 
enamora a los creyentes y 
rayanos.

Cuenca, que nada tiene suyo 
teniéndolo todo, se empeña en 
que digamos que quiere ser 
“Patrimonio de la Humanidad”, 
una forma sabia de multiplicar
se y de repartirse como el pan 
y los peces del milagro de Jesús, 
para que llegue a todos los que 
la aman desde todos los con
fines. Los oros de la herencia 
recibida están en las piedras de 
sus palacios e iglesias en su agro 
depauperado por la,s crisis del 
momento. La tierra no tiene 
todavía su semillero agotado; es 
un don inagotable del Dios que 
ha creado la Naturaleza y que 
ha logrado con ella, dejar en 
piedra su palabra.

Pero he venido a Cuenca ¿a 
qué?. Pues no lo sé. Yo creo 
que a amarla por desconocida 
Sólo el recuerdo y la imagen 
de los atardeceres otoñales, en 
esta geografía de demonios y 
santos, me hace creer en visión 
milagrosa. Para un escritor de 
Turismo todo vale, pues lo pri. 
mero que ha hecho es hacer 
las paces con su estómago y 
¡fuera penitencias! que don 
Pedro, el mesonero mayor del 
lujo artesano de Cuenca, le 
remedie con perejil, ajo y per
dices, amén de otras viandas 
para resucitados, que según con 
ello, vas derecho a la Gloria 
y sin pasar por el Purgatorio, 
y uno es un pobre escritor y 
además turista, que ha venido 
a Cuenca a buscar la salvación.

Y ahora, después de haber 
visto y oído la serenata de la 
luz, que haya boda con los espí
ritus; que la ciudad enseñe su 
desnudo geográfico, corno lo 
hubiera diseñado Modigliani. Y 
que haya diálogo por la noche 
de las gentes con el río; baile 
de sombras de bodas y bautizos; 
caligrafía para un amor gene
roso en un mundo que apenas 
si tiene corazón. Si alguna vez, 
compañero, te atreves a vivir 
la mejor y más bella aventura, 
no dudes, Cuenca es la mejor 
morada, la mejor visión que ha 
creado Aquél que le ha dado 
color a la vida y amor al cora
zón de los hombres. Bueno, 
digo yo.

Las vacunas para 
los bebés

Sr. director;
Quiero relatarle lo aconte

cido en relación a las vacunas 
para los bebés, por si tiene a 
bien publicarlo en el periódico.

El día 2 de julio me dirigí 
al Centro de Salud de Almagro 
para vacunar a mi hija de tres 
meses. Tra.s vacunaría me cita
ron para el 2 de septiembre, 
con el fin de de ponerle la 
correspondiente a los cinco 
meses. Ese día me dijo un ATS 
que no hay vacuna y que vuelva 
a los cinco días. Cuando volví 
me dijeron que aún no había 
vacuna, y me citaron para el 
día siguiente, fecha en la que 
me comunicaron que no había 
vacunas en Ciudad Real. Dejé 
mi número de teléfono para 
que me avisaran cuando hubie
ra vacunas. El día 21 aún no 
las tenían.

Por mediación de unos ami
gos he conseguido la vacuna, 
que me la han enviado por 
Seur (¡magínese el coste, cuan
do una de las vacunas, sirva 
de ejemplo, cuesta 307 pese
tas).

¿Hay derecho a que no se 
pueda vacunar a un bebé?

¿Alguien puede dar una 
explicación a lo que está

sucediendo?
Con estas cosas, damos la 

imagen de un país tercermun
dista.

LJn saludo.
Dolores Muñoz López.

En defensa de tres 
menores

Sr. director;
Mi nombre es Miguel Here

dia Cencerrado y quiero 
denunciar, a través de este 
periódico, la actitud de Julián 
Miguel Carrión López-Tercero, 
de la Sociedad Protectora de 
Animales de Daimiel, por 
levantar falso testimonio contra 
mi hijo, Iván Heredia Iglesias, 
contra Luis “el Cacharro” y 
contra David “el Gallo”. Estas 
tres personas son menores de 
edad y han sido acusadas por 
Julián Miguel Carrión 
López-Tercero de haber roba
do dos perros, propiedad de 
la Sociedad Protectora de 
Animales.

Este señor les acusó, delante 
de otras personas, diciendo que 
le habían robado dos 
cachorros, aunque no de 
mucho valor. Yo presencié la 
escena desde una ventana, bajé 
de mi casa y estuve hablando 
con él. En primer lugar, señalar 
que voy a poner una denuncia 
en la Guardia Civil de Daimiel 
por levantar falso testimonio. 
Por otro lado, considero que 
la Sociedad Protectora de Ani
males debería tener un guarda 
en la perrera, es decir, alguien 
que la vigile. Además, la alam
brada está en muy mal estado. 
Por último, estos tres menores 
han sido molestados por este 
señor y, que yo sepa, nadie, 
y menos un menor, puede ser 
acusado sin pruebas. No se 
puede decir a los tres menores 
que si no devuelven los perros

los denunciará, como hizo ese 
señor, lo que provocó que los 
chicos empezaran a llorar y a 
decir que ellos no han cogido 
los perros.

La denuncia, además de a 
la Guardia Civil, voy a pre
sentaría al Defensor del Pue
blo, a los medios de comuni
cación y a quien haga falta. 
Este señor va a durar muy poco 
en la Sociedad Protectora de 
Animales porque levantar fal
sos testimonios contra tres 
menores es un delito muy gra
ve. Quiero dejar claro que 
defiendo los derechos de mi 
hijo Iván y también los de 
David y Luis. No es una ame
naza, pero voy a mover Roma 
con Santiago por haber levan
tado falsos testimonios contra 
tres menores y por haberles 
acusado de ladrones, y ladrones 
no somos; somos pobres pero 
honrados, tanto yo como los 
familiares de los otros acu
sados.

Respecto a los perros, se han 
podido escapar porque la alam
brada está en muy mal estado, 
y hay testigos de que esto es 
así.

Miguel Heredia Cencerrado.
D.N.I. 5.639.808.

intérprete de cante flamenco 
a cargo de Luisita de Huelva 
y un paisano de La Mancha, 
y por cierto de Fuente el Fres
no, Pedro Hernández. Perico 
de La Mancha y el gran gui
tarrista de a, de Valdepeñas 
para más señas, Quintano Crin- 
tema, hicieron pasar para los 
aalí presentes una noche inol
vidable con sus canciones fla
mencas, desde Milonga a las 
conocidas peteneras, granaínas 
y campanilleros.

Desde estas líneas aprovecho 
para padir al área de Cultura 
del Ayuntamiento de Ciudad 
Real, que para este otoño y 
próximo invierno, pueda orga
nizar un festival flamenco, ya 
que somos muchos los que nos 
gusta el cante flamenco.

También felicito a los orga
nizadores de estos espectáculos 
por su buen hacer y por pasar 
un rato agradable a los mayo
res.

Manuel Delgado.
DNI 5.604.721.

querer abortar es todo un poe
ma; el sacerdote que llega a 
conocería y ante su preocupa
ción del mañana que le dice; 
“Tú no te preocupes, que 
mientras yo tenga un garbanzo 
te lo comerás tú“; ensancha el 
corazón de alegría.

Me ha gustado también la 
manera sencilla de explicar 
cómo se puede uno santificar 
a través de la profesión que 
cada uno tiene viviendo el espí
ritu del Opus Dei; buscando 
como él dice a Dios en el tra
bajo, en la calle, en la familia, 
es decir amando a Dios con 
el mismo corazón que Dios nos 
ha dado para amar a la mujer, 
a los hijos y a las demás per
sonas que nos rodean, pero 
yendo este amor cada día en 
aumento.

Leer libros como estos, nos 
hacen bien a todos.

Le saluda atentamente
Juan Marco Luna

D.N.L: 759.277

Teatro para la 
tercera edad

Señor director de LA TRI
BUNA, me dirijo a su perió
dico de tan digna dirección por 
el motivo siguiente; como sabe
mos han tenido lugar hace bre
ves fechas unas Jornadas de la 
Tercera Edad en el Teatro 
Quijano de la capital, en el 
que estaban incluidos confe
rencias y diversos espectáculos.

Quiero decir que el espec
táculo que más fue de mi gusto 
coorespondió a la actuación de 
uno.s cómicos y la magistral

El escritor que 
encontró a Dios

Sr. director;
Acabo de leer el libro, “Un 

escritor en busca de Dios”, de 
José Luis Olaizola.

Me ha gustado, me ha entre
tenido y en algunos momentos 
me ha llenado de alegría ver 
que todavía hay personas 
desinteresadas en hacer el bien 
porque están llenas de Dios.

El capítulo noveno, “la difi
cultad de ser madre soltera”, 
no tiene desperdicio; la chica 
embarazada a la que se le 
cierran todas las puertas, a la 
que todo5 le aconsejan que 
aborte hasta que encuentra una v 
serie de personas que le dan 
la enhorabuena por el estado 
en el que se encuentra y no

kA nuestros 
comunicantes
Es condición indispensable 
para la publicación de cartas 
o colaboraciones en estas 
páginas de opinión que vayan 
firmadas y acompañadas de 
una fotocopia del DNI del 
remitente y que no excedan 
de 60 líneas mecanografiadas. 
En ningún caso se admiten 
originales fotocopiados y LA 
TRIBUNA se reserva el dere
cho de extractarías o resumir
ías, sin obligación de man
tener correspondencia sobre 
ellas ni devolverías.
LA TRIBUNA no tiene nece
sariamente que compartir las 
ideas vertidas en estas páginas 
por sus lectores y colabora
dores por lo que no se hace 
responsable de su contenido.
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Los médicos criticHn que d director 
provincial del Insalud, Félix Arce, 
pretenda que los especialistas 
trabajen en áreas que no sean las 
suyas tmn

1

A los médicos no les gusta el modelo hospitalario de Alcázar Los pacientes podrían recibir una mala calidad sanitaria

Consideran que el proyecto es una provocación para su colectivo

Los médicos, contra el 
modelo hospitalario de Arce
El modelo hospitalario que pretende instalar el director 
provincial del Insalud, Félix Arce, dado a conocer por 
el máximo dirigente sanitario en la revista Diario Médico, 
en el nuevo hospital de Alcázar de San Juan, ha sido 
califícado como “provocación” por el colectivo médico, 
para quien aquél supondría una defíciente calidad.

Pelayo MARTIN

En unas declaraciones de 
Arce al Diario Médico, señala 
que dentro del marco estatu
tario, tiene algunas ideas que 
intentará llevar a la práctica 
mediante pactos, “por ejemplo, 
añáde, creo que determinadas 
actividades del hospital podrían 
cambiar de horario, si no a 
cambio de más remuneración 
económica, sí proporcionando 
más días libres. También se 
podrían plantear contratacio
nes exclusivamente de tardes, 
con lo que se podría disminuir 
el coste de las guardias”. Estas 
afirmaciones del director pro
vincial del Insalud, las fuentes 
médicas consultadas por este 
diario indicaron que este 
modelo es totalmente contrario 
al que rige en Europa, donde 
se busca la jornada continuada.

Más tarde, agrega Félix 
Arce, “creo que determinadas 
especialidades podrían cubrir 
guardias de especialidades que 
no fuesen la suya, por medio 
de pactos personales y que de 
esta forma el hospital sea más 
rentable”.

El colectivo médico, ante 
este tipo de aseveraciones, han 
destacado que si se lleva a cabo 
este proyecto,- la calidad asis
tencial bajará mucho, “ya que

entonces, se preguntan para 
qué hay especialidades y los 
pacientes, por lo tanto, van a 
estar atendidos por especialis
tas que no lo son”. El problema 
se agravaría, dicen, en el caso 
de una complicación, pues una 
cosa es cuando existe una 
emergencia, “pero, que ahora 
se haga de forma instituciona
lizada, es una provación”.

También criticaron el obje
tivo de llegar a pactos perso
nales, “pues desde cuándo un 
hospital del Insalud basa su 
relación laboral en pactos perr 
sonales”. Por lo que respecta 
al funcionamiento de los dis
tintos servicios del hospital. 
Arce indica que se incorpora
rán profesionales mediante 
comisión de servicios, sobre 
todo los jefes de servicio.

Para las fuentes consultadas 
por este periódico, este plan 
ya es “la gota que rebosa el 
vaso”, al resaltar que, al no 
convocar las plazas por medio 
de concurso, “van a llegar los 
amigos de Arce en lugar de 
cubrir las plazas con el mejor 
de los que concurran”. En los 
puestos de adjunto van a ser 
personal contratado, “que 
seguramente serán especialistas 
sin ninguna experiencia, ya que 
vendrán del paro, con lo que 
la calidad asistencial se resen
tirá en gran medida”.

10
1

Félix Arce, director provincial del Insalud

^ Los médicos se quejan de no haber sido 
^ consultados sobre el modelo hospitalario

Los médicos con los que ha hablado este 
diario han criticado que el director provincial 
del Insalud, Félix Arce, haya proyectado un 
modelo de hospital sin previa consulta con 
nadie.

Estas fuentes destacaron que Arce ha 
planeado un hospital sin contar con ningún 
sindicato y si pretende hacer modificaciones,

agregan, “no ha hablado con nadie para 
llevarlo a cabo”. En este sentido, añadieron, 
“no sabemos si al desestimar la gestión privada 
en el hospital de Alcázar, lo que se ha querido 
hacer en un hospital privado al estilo de Félix 
Arce”. Como se recordará, en un principio, 
estaba proyectado que el modelo del hospital 
de Alcázar fuera de gestión privada.

M.C.D.2022
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Lluís Llach, Els Joslars y la Orquesta Sinfónica de Sevilla, entre los platos fuertes Absuelven a dos

Exposiciones, música y 
teatro, para este otoño

Antonia CORTES

Distintas exposiciones, con
ciertos que englobarán la más 
variada música y la puesta en 
escena de obras de teatro pro
tagonizan las ofertas culturales 
organizadas por la Consejería 
de I9 Cultura de la Junta de 
Comunidades, en colaboración 
con los Ayuntamientos, de cara 
a estos meses de otoño.

Javier Naharro, delegado 
provincial de Cultura, presentó 
ayer, en rueda de prensa, la 
programación cultural de oto
ño, que supone un total de 240 
actuaciones en la región. “La 
filosofía que se ha seguido -dijo 
el delegado de Cultura- es dar 
a conocer lo que se está hacien
do en otras regiones, bajo una 
premisa muy importante que 
es la tolerancia y solidaridad”. 
De ahí, añadió, que se haya 
contratado a gente de Cata
luña, País Vasco, Andalucía...

Lluís Lluch, en Daimiel

Naharro dividió los actos 
organizados en cinco destaca
dos bloques. En primer lugar 
mencionó los grandes concier
tos, destacando la actuación del 
cantautor Lluis Llach, el 2 de 
octubre en Daimiel, concierto 
que no se llevará a cabo en 
Ciudad Real al no haberlo 
aceptado el Ayuntamiento, 
según señaló Naharro; de la 
Orquesta Sinfónica de Sevilla, 
el 21 de octubre en nuestra 
capital; y la del grupo Milla
doiro, en Ciudad Real, Puer
tollano y La Solana, el 21, 22 
y 23 de noviembre, respec-

Exculpan a una mujer juzgada por 
intentar pasar droga a su hijo preso

A. CORTES

Luisa Sánchez Casabella, 
juzgada el pasado 9 de sep
tiembre, por la sección prime
ra de la Audiencia Provincial, 
tras ser acusada de haber 
intentado pasar droga a su hijo 
interno en la presión de 
Herrera de la Mancha, ha sido 
absuelta del delito contra la 
salud pública del que venía 
siendo acusada por el Minis
terio Fiscal

La Sala ha considerado pro
bado que el 30 de septiembre 
de 1990, la inculpada, junto 
a otra persona, declarada en 
rebeldía, se trasladó hasta el 
Centro Penitenciario de 
Herrera de la Mancha para 
visitar a su hijo, Lorenzo 
López Sánchez, donde entregó 
un paquete con ropa y comida.

Dicho paquete fue revisado 
por los funcionarios quienes 
hallaron, en el dobladillo de

Javier Naharro durante la presentación de la campaña cultural para otoño. < rueda

1

tivamente.
Posteriormente hizo alusión 

al apartado “música en Vivo“ 
en donde se produce una mez
cla de tendencias, desde jazz 
hasta música clásica. De este 
programa se beneficiarán un 
total de 13 localidades de la 
provincia.

El III Encuentro de Agru
paciones Corales de Castilla-La 
Mancha también es otro de los 
platos fuertes de la programa
ción preparada para el otoño. 
En este encuentro participarán 
un total de 47 corales, de ellas. 

un pantalón una bolsita que 
contenía 2,859 gramos de 
heroína.

La sentencia recoge que 
Luisa Sánchez negó tener 
conocimiento de la existencia 
de la droga y afirmó que el 
pantalón se lo entregó en 
Madrid, donde residía, un pre
so amigo de su hijo para que 
ella se lo devolviera.

Por tanto, el tribunal ha 
considerado que no queda 
acreditado que la inculpada 
sea la autora de los hechos 
juzgados, ya que el único dato 
evidente que existe es que 
entrega el paquete en la pri
sión, sin que existan ni siquiera 
indicios de que ella era.cono
cedora de que se estaba rea
lizando un comportamiento ilí
cito “por lo que debe enten
derse que no se ha destruido 
la presunción de inocencia que 
le ampara”.

12 de Ciudad Real.
Respecto al apartado “Tea

tro en Otoño”, el delegado de 
Cultura destacó la participa
ción de l O compañías que 
actuarán en distintos pueblos, 
destacando “Els Joglars” con 
la obra “El Nacional”, en Ciu
dad Real y Valdepeñas, el 21 
y 23 de diciembre.

En cuanto a las exposiciones, 
Naharro aludió al retraso que 
están sufriendo las obras del 
Museo Provincial, las cuales no 
cree que esten finalizadas hasta 
finales de año por lo que las 

I
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Los hechos ocurrieron en septiembre del 90 en la cárcel de Herrera.

muestras que estaban previstas 
“Ciudad y Vida” y “Orogra
fías” se expondrán a principios 
de año.

Finalmente, Javier Naharro 
destacó que a nivel cultural 
también se está notando la cri
sis ya que el presupuesto con 
el que cuentan los Ayunta
mientos es menor.

El coste total, en la región, 
de esta campaña de otoño ha 
ascendido a 110 millones, de 
los cuales 75 son aportados por 
la Junta y el resto por los 
Ayuntamientos.

hermanos de un 
atraco ante la duda 
sobre su autoría

A. CORB^

Los hermanos Ignacio v 
Francisco Gabriel Sánchez 
Sánchez han sido absueltos ele 
los delitos de robo con inti
midación y tenencia ilícita de 
armas al no existir pruebas con
tundentes de que fueran los 
autores del atraco cometido en 
la Caja Rural de Cabezarados, 
el 13 de julio del 92, “en este 
estado de duda, se impone 
inexorablemente la absolu
ción”, señala la sentencia.

La sección segunda de la 
Audiencia Provincial ha con
siderado probado que el 13 de 
julio del pasado año, dos indi
viduos, cuya identidad no ha 
sido determinada, penetraron 
en" la sucursal de la Caja Rural 
de Cabezarados, mientras otra 
tercera persona esperaba en un 
coche con el motor en marcha.

Una vez en el interior de 
la sucursal, los atracadores, que 
ocultaron sus rostros con pasa- 
montañas y llevaban sendas 
escopetas de cañones recorta
dos, intimidaron al director de 
la Caja y a un cliente, con
siguiendo finalmente un motín 
de 644.000 pesetas, a la vez 
que maniataron a las personas 
presentes, dándose posterior
mente a la fuga.

La Sala entiende que no se 
ha acreditado que los herma
nos Sánchez Sánchez tuvieran 
relación con los hechos des
critos.

El botín robado fue hallado 
por la Guardia Civil en el inte
rior de una mochila que fue 
arrojada a un lado de la carre
tera, en dirección a Alcolea, 
por donde pasaron los incul
pados, sin que se pueda excluir, 
expresa la sentencia, la posi
bilidad de que la misma fuera 
colocada en el lugar del hallaz
go con anterioridad al paso de 
los imputadis oir el mismo 
punto.

Asimismo, indica que la cul
pabilidad defendida por el 
Ministerio Fiscal “se hace pen
der de unas bases sumamente 
endebles que tienen como úni
co apoyo cálculos de distancia 
entre vehículos y mediciones de 
tiempo que confluyen en con
clusiones fácticas muy alejadas 
de los hechos que se pretende 
sean dados por probados”.

Tampoco resultaron sufi
cientes los objetos hallados en 
el coche de los acusados, un 
radiotransmisor y 5 monedas 
de cien pesetas, porque, indica 
la sentencia, no existe decla
ración alguna sobre la utiliza
ción de comunicación por 
radio, ni el dinero pertenecía 
al botín ya que se recuperó 
la cantidad robada.

De igual manera, destaca 
otras imprecisiones o proble
mas que impiden dictar una 
sentencia condenatoria, tales 
como la intervención de una 
tercera persona no identificada 
o el no haber sido desmentida 
la versión dada por los incul
pados, dudas que han llevado 
a la absolución.

El Fiscal pidió, durante el 
juicio, una pena de 17 años 
de cárcel para cada uno de 
ellos.

»1.2022
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Manuel Córdoba García-Consuegra momentos antes de iniciarse la vista oral. RUEDA El acusado declaró que no tenía intención de matar a su esposa. RUEDA

Declaró, dates de suspenderse el juicio, los problemas con b fáuiiha de b víctims. por impedirle ver b sus hijas

El daimieleño que apuñaló a su 
ex-mujer no recordó la agresión

Antonia CORTES

El joven daimieleño Manuel 
Córdoba García Consuegra, 
quien presuntamente acabó 
con la vida de su ex-compañera 
sentimental, Sacramento Cruz 
García de la Galana, el 19 de 
noviembre del pasado año tras 
asestarle 37 puñaladas, se sen
taba ayer en el banquillo de 
los acusados de la Audiencia 
Provincial para ser juzgado por 
estos hechos.

La vista oral comenzaba 
; pasadas las diez de la mañana 
1 ante numeroso público, entre 
1 ellos los familiares de la víc

tima, visiblemente afectados, 
hasta el punto que la madre 
tuvo que abandonar la Sala 
durante unos instantes.

Los hechos de los que 
Manuel Córdoba viene siendo 
acusado por el fiscal, califica- 

■ dos como un delito de homi
cidio, ocurrían sobre las tres 
de la tarde del citado día en 
el Paseo del Carmen de Dai
miel cuando Sacramento Cruz 
pasó en compañía de su hija 
menor.

Manuel Córdoba se acercó 
a ella para que le dejara la 
niña comenzando entonces una 
discusión que acabó cuando el 
acusado sacó un estilete y le 
asestó 37 puñaladas. Momen- 

1 tos después, el acusado se 
entregaba en el cuartel de la 
Guardia Civil.

“Uno se queda como ciego”

El acusado, durante el juicio, 
declaró, en todo momento, que 
su intención no era matarla y 
que no acudió al lugar de los 
hechos con ese propósito, ya 
que desconocía, según sus pala- 
t’ras, que su ex-compañera 
pasara por ese lugar, a la mis
ma hora, todos los días, tras 
llevar al colegio a la hila mayor 
^e ambos.

Manuel Córdoba comenzó a 
narrar como aquel 19 de 
noviembre se encontraba sen

tado en un banco cuando vio 
pasar a Sacramento Cruz con 
la niña pequeña, quien le lla
mó, por lo que se acercó para 
besarla, sin que le dejara. El, 
añadió, comenzó a tirar de la 
pequeña de un brazo y su 
ex-compañera de otro hasta 
que la madre la tiró al suelo 
y comenzó a llorar. A partir 
de ahí, el inculpado declaró no 
recordar que fue lo que pasó, 
ni cuantas veces la pinchó, ni 
cómo, ni si intentó huir, ni si 
la amenazó, “uno se queda 
igual que ciego”, afirmó.

Asimismo, reiteró que no 
fue al Parque para matar a 
Sacramento Cruz y aseguró 
que “si me hubiera dejado 
besar a la niña no hubiera pasa
do lo que pasó, las cosas se 
podían haber arreglado de otra 
forma”.

Manuel Córdoba también 
hizo alusión a los problemas 
que tenía para ver a sus hijas 
y culpó de ello a la familia 
de su excompañera, principal
mente a la madre, “Sacramento 
no tenía la culpa, la respon
sable de todo era la madre. 
Yo siempre la quise mucho y 
siento lo que ha pasado más 
que su propia madre”, afirmó 
el inculpado.

Igualmente, destacó los 
enfrentamientos que tuvo con 
el padre y los hermanos de la 
víctima, “uno de ellos me apu
ñaló” y con el abogado de la 
misma, Vicente Sumozas “te
nía relaciones con Sacramento, 
el mando a mi cuñado que me 
matara para quedarse con 
ella”.

Tras la declaración del incul
pado, testificó José Angel Cle
mente, que manifestó como vió 
al acusado encima de la víc
tima; y Purificación Sánchez, 
ex-cuñada del inculpado, que 
declaró la obsesión de Manuel 
Córdoba por sus hijas “yo se 
que las quería mucho, que 
deseaba su bienestar” y por 
otro lado como solía pasear 
con la víctima sin que siguieran

IB

La madre de la víctima, junto a su hija, no pudo evitar llorar al escuchar los hechos. RUED/\

siempre el mismo camino.
También prestó declaración 

el sargento de la Guardia Civil 
quien hizo alusión a la preo
cupación que mostró el incul
pado sobre el estado de su 
ex-compañera cuando se entre
gó en el Cuartel; los enfren
tamientos conocidos entre acu
sado y familiares de la víctima 
y como no se llevaba a cabo 
el régimen de visitas a las niñas 
establecido por el juez, por lo 
que en una ocasión tuvo que 
intervenir el mismo para que 
dejaran las crías al padre.

La sección segunda de la 
Audiencia decidió suspender el 
juicio hasta el 7 de octubre a 
fin de citar a un testigo que 
ayer no acudió y a otra persona 
que en su día manifestó a Puri
ficación Sánchez que el acu
sado decía que iba a matar a 
Sacramento Cruz, comentario 
que tampoco recordó el incul
pado.

^ El fiscal pide 14 años; la 
defensa, la absolución

Los hechos acaecidos el 19 de noviembre en Daimiel han 
sido considerado.s por el fiscal como un delito de homicidio 
por el que solicita, en sus calificaciones provisionales, la pena 
de 14 años y 8 meses de reclusión menor, tras estimarle la 
atenuante de arrepentimiento espontáneo. La acusación pública 
solicita también una indemnización a los familiares de la víctima 
de 15 millones.

Por su parte, el letrado de Manuel Córdoba defenderá su 
absolución por considerar que su representado actuó “de modo 
automático y sin conciencia exacta”, por lo que se produjo 
un transtorno mental transitorio.

Si el acusado actuó o no en plenitud de sus facultades 
mentales será determinado finalmente por la Sala, decisión en 
la que tendrá gran importancia el informe elaborado por los 
forenses que se expondrá el jueves próximo, durante la 
continuación de la vista oral.

Ó
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Para facilitar el transporte del carbón hasta ¡a futura central térmica

La Diputación mejorara las
carreteras a Elcogas

Carlos MUÑOZ DE LUNA

La Diputación provincial y 
Elcogás, la compañía que cons
truye la segunda central tér
mica de Puertollano, firmaron 
ayer un convenio para la mejo
ra de las infraestructuras via
rias que rodean la parcela en 
la que se levantará la central.

Los presidentes de la Dipu
tación y de Elcogás, Francisco 
Ureña y Rafael Miranda, res
pectivamente, explicaron 
durante el acto de la firma del 
convenio los pormenores de los 
proyectos contenidos en él, que 
ya fueron dados a conocer en 
Puertollano.

Fundamentalmente, se trata 
de mejorar las carreteras que 
circundan la parcela de Elcogás 
para facilitar en el futuro el 
transporte de las materias pri
mas a la central.

Ureña señaló que la primera 
actuación que acometerá la 
Diputación será la mejora de 
la carretera Puertollano-Calza- 
da de Calatrava en el tramo 
que une aquella localidad con 
Elcogás, es decir alrededor de 
6 kilómetros. El proyecto cos
tará unos 200 millones de pese
tas y estará concluido la próxi
ma primavera, que será cuando 
Elcogás utilizará la carretera 
para la entrada de maquinaria 
a las obras.

Asimismo, la Diputación 
construirá la variante de El 
Villar, de nuevo trazado, y 
mejorará la carretera entre 
Puertollano y la citada pedanía. 
Estos proyectos aún no están 
presupuestados.

Ureña subrayó la importan-

El 31 de octubre entrará en vigor
el nuevo Plan de tráfico

La Tribuna

En la madrugada del próxi
mo 31 de octubre entrará en 
vigor el nuevo Plan de tráfico 
en nuestra capital. Esta deci
sión fue tomada en la reunión 
que habitualmente celebra el 
equipo de gobierno municipal 
el lunes por la tarde, y fue 
comunicada a los portavoces de 
los grupos políticos de la 
oposición.

En la noche del sábado 30 
al domingo 31, los servicios 
municiapales, reforzados y pre
parados a tal efecto, procede
rán al cambio de la señaliza
ción del tráfico en nuestra ciu
dad, modificando las direccio
nes y usos de las calles afec
tadas por la nueva planifica
ción, que fue aprobada en su 
día por el pleno municipal.

Todas estas modificaciones 
previstas en el nuevo Plan de 
tráfico se harán llegar a todos

Rafael Miranda firma el convenio de colaboración con la Diputación ante la atenta mirada de Francisco Ureña.

1

cia de estos proyectos para 
Elcogás, ya que hará mucho 
más cómodo el transporte del 
carbón hasta la central. El pre
sidente de la Diputación indicó 
que desde Encasur serán trans
portados alrededor de 100 
camiones diarios de carbón, y 
otros tantos desde el complejo 
petroquímico con coque, una 
vez entre en funcionamiento la 
central térmica.

Colaboración con las 
instituciones

los vecinos mediante una com
pleta campaña informativa que 
comprende, entre otros sopor
tes, la publicación de un folleto 
que se difundirá por toda la 
ciudad una semana antes de 
la fecha anteriormente citada.

canelero

Dicho folleto, que pretende 
colaborar en un mayor cono
cimiento del aspecto urbanís
tico de nuestra ciudad, así 
como contribuir a la promo
ción de la misma, constará de 
un callejero completo de Ciu
dad Real y sus anejos, las edi
ficaciones singulares y nuevas 
líneas de autobuses.

Con la puesta en marcha del 
nuevo Plan de tráfico concluye 
un largo proceso que el equipo 
de gobierno municipal abrió el 
año pasado y que no ha estado 
exento de polémica.

Por su parte, Rafael Miran
da se mostró muy satisfecho 
por la firma del convenio con 
una institución como la Dipu
tación y apostó por seguir en 
esa línea de colaboración. 
Incluso apuntó una idea que 
podría plasmarse en un nuevo 
proyecto de colaboración en el 
futuro: crear un centro de for
mación específica en Puerto
llano, al abrigo de Elcogás.

Miranda valoró muy positi
vamente el convenio firmado 
ayer por cuanto la mejora de 
las carreteras es un factor muy 

Emilio Villarino, concejal de Tráfico.

I

importante para el trabajo dia
rio de la central.

El presidente de Elcogás rei
teró, por otro lado, la impor
tancia del proyecto de la nueva 
central térmica, en la que las 
más importantes empresas 
eléctricas y de equipamiento de 
toda Europa participan como 
socios. Asimismo, insistió en la 
magnitud de la inversión 
(80.000 millones), que, según 
sus palabras, se cuenta entre 
las tres más importantes que 
se están llevando a cabo en 
España actualmente.

Aprobado el 
programa de 
reinserción para 
personas 
desfavorecidas

La Comisión de Gobierno 
del Ayuntamiento de Ciudad 
Real aprobó ayer el comienzo 
del Programa de reinserción 
una actividad municipal de la 
Concejalía de Bienestar Social 
dirigida a los sectores de la 
población más desfavorecidos 
Este programa comprende dos 
curso.s en las especialidades de 
albañilería y cestería, con el 
objetivo de favorecer la inte
gración laboral y social de los 
beneficiarios de estos cursos, 
doce en cada especialidad.

Estos beneficiarios firmarán 
un contrato por el cual per
cibirán el salario mínimo inter-1 
profesional y dividirán la jor
nada de trabajo en dos horas 
de formación teórica y cuatros 
de formación práctica. Este 4 
programa cuenta con un pre-f 
supuesto total de 18,5 millones? 
de pesetas, aportados conjun-í 
tamente por la Consejería de 
Bienestar Social de la Junta, ¿ 
a través del Plan Regional de | 
Solidaridad, y la Concejalía de í 
Bienestar Social del Ayunta- j
miento de la capital.

Los cursos comenzarán en; 
octubre y tendrán una duración i 
de seis meses. La formación: 
teórica en la especialidad de’ 
albañilería se impartirá en el® 
Centro Social de la Granja y* 
en el Centro Social de Pío XILL 
en el caso de la especialidad* 
de cestería.

Los objetivos específicos que!, 
se persiguen con este programa |- 
son básicamente de capacita-’ 
ción profesional de los bene-i 
ficiarios, así como elevar su 
nivel formativo mediante el^ 
desarrollo de un plan de for-; 
mación personalizado. í

En otros puntos del orden 
del día, y a propuesta del con- ( 
cejal de Cultura, Carlos López ' 
Camarena, fue aprobada la 
programación del nuevo ciclo v 
del cine-club municipal, que í | 
comenzará el próximo martes, : 
5 de octubre, con la proyección ? 
de “Alien III”, un estreno ení 
Ciudad Real que podrá verse! 
en el Teatro Municipal Qui-i 
jano, a partir de las 20,30^ 
horas. Otras películas que inte- g 
gran este nuevo ciclo y que I 
podrán verse sucesivamente k 
cada martes en el Quijano son | 
“El juego de Hollywood”, ‘‘Sin ¿ 
perdón”, “Barton Fink” y 
amante bilingüe”. Los preciosa 
en taquilla seguirán siendo los! 
mismos, es decir 250 pesetas |i 
la entrada y 750 el abono para | 
las cinco películas. Dentro del 
apartado cultural fue igualmen
te aprobada la actuación y 
Orquesta Sinfónica de Sevilla. 
que tendrá lugar en nuestra a 
capital el jueves 21 de octubre | 
en el Teatro Municipal ? 
jano, a partir de las 20,3U 
horas. En cuestiones económi
cas, fueron aprobadas certin-. 
caciones de obras en el Centro 
Juvenil de Nuevas Tecnologías 
por un importe de 3.220.00 , 
pesetas y para adecuación y 
mejora del vestuario del campo 
de fútbol del polideportivo 
“Príncipe Juan Carlos” po''i 
1.650.000 pesetas. i
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Buena campaña

La mayor parte de los camiones procedían de Toledo y Albacete

ln^ 

ierno 
udad 
enzo 
ción, 
le la 
ocia! 
le la 
idos. 

■ dos 
:s de 
n el 
inte- 
e los 
rsos,

arán - 
per- 1 

nter- 
jor- 

loras 
latro 
Este 
pre-' 
ones 
>jun- 
1 de 
inta, 
1 de 
a de 
inta- 

i en 
ción 
ción
1 de< 
n el 
ja v 
XIÍ, 
idad

que 
ama 
:ita-
íne- , 
■ su ' 

el 
for-

den 1 
:on- 1 
pez

la 
ido 
que 
tes, 
ión
en 

;rse i 
)ui- ■ 
1,30- 
ite- 
]ue 
nte 
son 
Sin 
■El 
ios 
los 
tas 
ara 
del 
;n- 
la

11a. 
tra 
are 
ui- 
,30 
ni- 
ifi- 
tro 
ías 
100

y

|VO 1 
)or

Azucarera molturó más de
3.000 Tm de remolacha

Marisa GARCIA

Numerosos camiones espe
raban ayer a las puertas de la 
Azucarera de Ciudad Real 
para poder descargar su carga 
en la primera fábrica que abre 
en la zona centro, ya que la 
apertura de la Azucarera de 
Linares no está prevista hasta 
finales del próximo mes de 
octubre, según señaló el geren
te de la Asociación Provincial 
de Remolacheros, Jesús García 
Motos, debido a que la fábrica 
jiennense tiene doble moltura
ción que la de Ciudad Real 
y además ha tenido un pequeño 
problema para meter agua en 
la fábrica.

La azucarera —en la que 
durante la campaña trabajan 
alrededor de 350 personas dis
tribuidas en cuatro turnos—a- 
brió sus puertas para acoger 
la campaña remolachera de 
este año a las ocho de la maña
na de ayer; a la una del medio
día ya habían entrado en la 
fábrica alrededor de 2.000 
toneladas de remolacha, y las 
previsiones eran que durante 
el día de ayer entrasen en la 
Azucarera algo más de 3.200 
toneladas, según el jefe de Cul
tivo de la fábrica, Carlos 
Gómez. Si la cantidad de remo
lacha que llega estos días a la 
azucarera supera las previsio
nes, el sábado por la tarde la 
fábrica no recibirá remolacha 
y el domingo permanecerá 
también cerrada, según García 
Motos.

Carlos Gómez manifestó que 
la mayor parte de la remolacha 
que molturó ayer la azucarera 
procedía de Toledo (alrededor 
del 70 por ciento de la pro
ducción remolachera de esta 
provincia será molturada en la 
azucarera de Ciudad Real) y 
Albacete (el 20 por ciento de 
la producción vendrá a la fábri
ca de Ciudad Real, el 50 por 
ciento será recogida en el cen
tro receptor de Villarrobledo 
y el 30 por ciento restante irá 
a parar a la azucarera de Lina
res), mientras que de Ciudad 
Real entraron pocos camiones 
—procedentes en su mayoría 
de las comarcas de Alcázar de 
San Juan y Campo de Crip
tana—, debido en parte a que 
los agricultores ciudarrealeños 
están en estas fechas más preo
cupados por la vendimia. Res
pecto al grado de la remolacha 
que ayer entró en la Azucarera, 
el jefe de Cultivo de la fábrica 
señaló que estaba por encima 
de los 16 grados, aunque este 
dato no es representativo de 
lo que será la campaña.

El gerente de la Asociación 
Provincial de Remolacheros 
señaló que se darían por satis
fechos con que la campaña de 
este año sea igual a la del ante-

La mayoría de la remolacha molturada ayer por la Azucarera procedía de Toledo y Albacete RUEDA

Numerosos camiones esperaban a las puertas de la fábrica desde primera hora de la mañana
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rior, en el que la producción 
fue de 60 toneladas de remo
lacha por hectárea y 17,1 gra
dos de riqueza.

García Motos manifestó 
también que los remolacheros 
ya están concienciados de las 
mejoras que supone para la 
producción la siembra tempra
na de remolacha “han visto que 
surte efecto y da óptimos resul
tados”. Algunas enfermedades 
han atacado este año a la 
remolacha, como la cercospo- 
ra, pero fue frenada rápida
mente por los tratamientos de 
los agricultores; el oidio tam
bién atacó a las plantas en algu
nas zonas, pero fueron tratadas 
y frenada con facilidad la 
enfermedad. La Azucarera molturó ayer más de 3.000 toneladas de remolacha RUEDA

Aibus desmiente a 
Villarino sobre el 
precio del billete de 
autobús en Ciudad 
Real

Pelayo MARTIN

La dirección de la empresa 
de autobuses (Aibus) que tiene 
la concesión en Puertollano ha 
querido salir al paso de las 
declaraciones del concejal de 
Tráfico del Ayuntamiento de 
Ciudad Real, Emilio Villarino, 
a este diario, en las que seña
laba que los precios que rigen 
en la capital son los más bara
tos de la región.

Fuentes de la dirección des
tacaron que el precio normal 
del billete es igual en ambas 
localidades: 55 pesetas, “pero 
el bono de viajes en Ciudad 
Real cuesta 500 pesetas y en 
cambio, en Puertollano cuesta 
375 pesetas”.

Además resaltaron que el 
servicio de autobuses de Puer
tollano es durante todos los 
días del año, desde las siete 
de la mañana hasta las once 
de la noche, “cosa que no 
ocurre en la capital”. Lo que 
sí manifestaron es que los pre
cios que rigen en Puertollano 
y Ciudad Real son los más 
baratos de la región.

Respecto a la probable subi
da del precio del billete que 
va a estudiar el Ayuntamiento 
de Ciudad Real, y que pasaría 
de 55 a 75 pesetas (que sería 
el más caro de la región), la 
dirección de la compañía de 
autobuses de Puertollano, dijo 
que tan importante incremento 
podría suponer un rechazo 
social, “cuando los sueldos 
están siendo congelados”. 
Estas fuentes señalaron que 
sería mejor una subida gradual 
y no tan brusca, como la que 
se podría llevar a cabo en Puer
tollano, donde no subirían más 
de cinco pesetas.

En este sentido, señalaron 
que los gastos de la compañía 
de autobuses de Ciudad Real 
son menores a los de Puer
tollano, “al ser microbuses, 
donde el mantenimiento es 
menor en comparación a los 
autobuses normales”.

La integración del 
hospital “Nnestra 
Señora del Carmen” 
no será antes de 
1994

Pelayo MARTIN

La directora gerente del 
complejo hospitalario de Ciu
dad Real, Matilde Cortés, 
declaró a LA TRIBUNA que 
la integración del “Nuestra 
Señora del Carmen” en la red 
del Insalud no será antes de 
enero de 1994, “este es el obje
tivo que nos hemos marcado”.

Cortés añadió que están a 
la espera de una reunión en 
Madrid para definir el asunto 
y “mientras tanto está siendo 
redactada la Orden ministerial 
que de vía libre a esta inte
gración”.

M.C.D.2022
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Aprovechando la unidad de acción conseguida para protestar por la subida de las tasas

Los universitarios plantearan
vanas reformas al MEC

Carlos MUÑOZ DE LUNA

Los estudiantes universita
rios plantearán al Ministerio de 
Educación varias reforma.s 
durante las negociaciones que 
tienen previsto mantener para 
discutir la bajada de las tasas 
de matriculación.

Según manifestó el presiden
te provincial de la Únión de 
Estudiantes (UDE). Angel 
Serrano, los representantes de 
las organizaciones estudiantiles 
y de las diferentes universida
des españolas aprovecharán la 
unidad de acción conseguida 
con el fin de exigir una reduc
ción de las tasas de matricu
lación fijadas por el Ministerio 
para plantear varias reivindi
caciones más que posibiliten 
una reforma de mayor ampli
tud dentro del funcionamiento 
de la Universidad.

Así, Serrano habló de pedir 
al Ministerio que los hijos de 
sus funcionarios pierdan la 
exención de pagar matrícula en 
los centros universitarios para 
equipararlos con los hijos del 
resto de los trabajadores espa
ñoles. También se refirió a la 
exigencia de que empiecen a 
funcionar todos los órganos de 
gobierno del Consejo de Uni
versidades, en los que los estu
diantes tienen representación.

Respecto al Consejo de Uni
versidades, el presidente pro

vincial de UDE se refirió a la 
necesidad de que se convierta 
en un órgano de coordinación 
de todas las universidades 
españolas.

Sin embargo, el principal de 
caballo de batalla de los estu
diantes es la subida de las tasas 
de matrícula, que este año han 
experimentado una subida 
desorbitada en algunos casos, 
especialmente en carreras con 
nuevos planes de estudio. La 
reivindicación de los estudian
tes consiste en que las tasas 
suban lo mismo que el IPC 
y que estén equiparadas las de 
los planes de estudio antiguos 
y de los nuevos.

Una semana decisiva

Aunque aún no se sabe 
cuándo comenzarán los contac
tos con el MEC, Serrano ase
gura que “esta semana será 
decisiva” y que, a tenor de 
cómo transcurran las conver
saciones, se planteará o no la 
posibilidad de convocar una 
huelga. Por otro lado, los estu
diantes estaban pendientes 
ayer de la reunión que man
tuvieron en Madrid los rectores 
de las universidades depen
dientes del MEC, con el tema 
de las tasas como asunto 
principal.

El Sindicato de Trabajadores 
de la Enseñanza (STE), por su

Los estudiantes creen que esta semana será decisiva para el problema de la subida de las tasas.

parte, envió ayer una nota de 
prensa en la que expresaba su 
opinión acerca de la subida de 
las tasas. A juicio del STE, “el 
aumento en las tasas univer
sitarias es desproporcionado, 
no está eri relación con ninguna 
de las subidas que propone el 
Gobierno para sus funcionarios 

ni para el resto de los traba
jadores; a unos les congelan 
el sueldo y a otros proponen 
que se les suba el 2 por ciento, 
mientras que el MEC aplica 
a los matrículas universitarias 
unas subidas que van desde el 
10 por ciento a más del 200 
por ciento, encubriendo esta

disparatada subida en las ( 
matrículas de los distintos eré- [ 
ditos que conforman las nuevas Í 
carreras”. El sindicato acusa al 1 
MEC de poner trabas a los 
estudiantes en lugar de solu
cionar los muchos problemas ; 
que afectan a los universitarios.

ruedaLos responsables del Teléfono de la Esperanza celebraron un acto informativo en Ciudad Real

El Teléfono de la Esperanza busca grupos 
de prevención y formación en Ciudad Real

La Tribuna

Los responsables del Telé
fono de la Esperanza en Cas
tilla-La Mancha presentaron 
ayer su proyecto en Ciudad 
Real con el objetivo de orga
nizar, en nuestra ciudad, unos 
grupos de formación y preven
ción, según explicó, María Ele
na, la subdirectora de este cen
tro que tiene su sede en 
Albacete.

Para ésta, de lo que se trata 
es de crear un grupo de apoyo 
que luego colabore, trabaje y 
apoye el Teléfono de la Espe
ranza en nuestra provincia.

Los responsables de este 
teléfono de la ayuda mantu
vieron ayer un acto informativo 
en la capital, en el que estuvo 
presente el equipo directivo de 
esta organización en Casti
lla-La Mancha, i para lograr 
que, en un futuro, Ciudad Real 
disponga de unos grupos que 
puedan atender las consultas 
que, de esta ciudad, se reciben 
en Albacete, sede del Teléfono. 
De momento, cuentan con “al
gunos contactos”, pero el obje
tivo es formar esos grupos, que 
no podrán superar las 10 o 12

personas, siempre según los 
datos aportados por María 
Elena.

El Teléfono de la Esperanza 
recibe cientos de llamadas a 
diario. Las más frecuentes son 
las referidas a los problemas 
de familia (hijos, divorcios, 
separaciones, falta de comuni
cación, etc.) y las crisis asis
tenciales.

. Las llamadas que se reciben 
en la sedé de esta organización 
son escuchadas “hasta que 
haga falta”, afirma María Ele
na, subdirectora del centro. . 
“Nosotros no aconsejamos 
sobre ningún tema, sólo escu
chamos y ofrecemos varias 
opciones a la persona”. Final
mente, continúa, suele bajar el 
nivel de angustia. Las consultas 
en este teléfono son gratuitas, 
sólo cuestan el valor de la lla
mada telefónica.

Tanto el director del centro, 
Elías García, así como la sub
directora y el psicólogo del 
centro en Albacete, donde se 
reciben llamadas de todos los 
puntos de la Comunidad Autó
noma, se desplazarán, de nue
vo, mañana a Ciudad Real para 
mantener una reunión con

todas aquellas personas que 
estén interesadas en conocer la 
labor que se desarrolla desde

el “Teléfono de la Esperanza”, nestar Social, situado en la ave- 
La reunión tendrá lugar en el nida del Torreón.
salón de la Concejalía de Bie-

.2022
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Intervendrán la Agrupación Coral “Endesa” de As Pontes y ¡a Polifónica “Puertollano” 

Esta noche tendrá lugar un 
encuentro de corales

Ana BARCENILLA

La Agrupación Coral “En
desa” de As Pontes y la Coral 
Polifónica “Puertollano” inter
vendrán esta noche en el 
encuentro de corales organi
zado por las empresas Encasur 
y Elcogás, con la colaboración 
del Ayuntamiento de Puerto
llano. Esta será la cuarta 
actuación de la Coral Polifó
nica de Puertollano, que se 
creó el pasado mes de febrero, 
promovida por los responsa
bles de Cultura del Ayun
tamiento.

Entrada gratuita

A las nueve de la noche, 
en la sala principal de los Mul
ticines Ortega, tendrá lugar 
este encuentro de corales, con 
entrada gratuita (se puede 
retirar la invitación en la Casa 
de Cultura).

La Agrupación Goral de 
Endesa tiene veinte años de 
antigüedad y realiza esta 
actuación en Puertollano, den
tro de la gira que celebran 
anualmente y que tiene su des

tino final en Melilla.
Las empresas Encasur y 

Elcogás, participadas de forma 
mayoritaria por el grupo 
Endesa, han sido las promo
toras de esta actuación. En el 
encuentro de esta noche, cada 
coral ofrecerá una serie de pie
zas y después interpretarán 
dos canciones de forma con
junta.

Cincuenta y cinco personas 
componen la Coral Polifónica 
de Puertollano, que ensaya 
casi a diario en el colegio Gon
zalo de Berceo de la ciudad. 
Desde sus inicios han actuado 
en tres ocasiones, en el pregón 
de la feria de mayo, en la Plaza 
del Ayuntamiento puertolla- 
nense y la última ocasión, can
taron en el patio del colegio 
Gonzalo de Berceo, conjunta
mente con la Banda Municipal 
de Música de Puertollano “es 
la primera vez que se hacía 
algo de este tipo y marcó un 
hito en la historia musical 
local, nunca había cantado una 
coral con la banda”.

La Coral polifónica está 
dirigida por Angel Parla, 
director de la Banda Muni-

I
fe

Los puertollanenses podrán disfrutar hoy con el encuentro de corales

cipal y las dos formacione.s 
musicales ofrecerán otro reci
tal conjunto, con motivo de 
la festividad de Santa Cecila, 
la patrona de los músicos.

Más mujeres que hombres en 
la Coral Polifónica

En la Coral Polifónica hay 
más mujeres que hombres 
—treinta y cinco voces feme
ninas frente a veinte mascu
linas—y el número de com
ponentes de la masa coral está 
aumentando, aunque continúa 
un marcado predominio de las 
féminas.

Según el relaciones públicas 
de la Coral Polifónica de Puer
tollano, José Belló, ahora no 
se nota ninguna descompen
sación de voces, pero podría 
advertirse en el futuro por lo 
que los integrantes de la masa 
coral están buscando varones 
que quieran formar parte de 
este grupo “nos faltan tenores 
y bajos y por eso hacemos un 
llamamiento a los que quieran 
participar, no hace falta tener 
conocimientos de música, sino 
que es suficiente con tener 
buen oído”.

Entre los planes inmediatos 
de la Coral Polifónica de Puer
tollano están preparar la fes
tividad de Santa Cecilia y los 
villancicos para las próximas 
Navidades. Los estatutos de la 
Coral se han aprobado recien
temente y se ha inscrito como 
Asociación Cultural. El obje
tivo de la Coral es participar 
en giras y atuaciones promo
vidas por las instituciones pro
vinciales y regionales.

Interpuesto conflicto 
colectivo contra Enfersa

A. BARCENILLA

Las Federaciones de Quími
cas de UGT y CC.OO inter
pusieron ayer ante Trabajo, una 
demanda sobre conflicto colec
tivo contra Fesa—Enfersa y a 
la Comisión de Seguimiento del 
Convenio de Acreedores de 
Fesa, al oponefse a la decisión 
de que se aplique la claúsula 
de este convenio impuesta por 
la Administración del Estado. 
Los sindicatos, en representa
ción de los pasivos, solicitan que 
se dicte sentencia en la que se 
declare que los derechos dé los 
pasivos relativos a sus comple
mentos de pensiones o de sub
sidios por desempleo no puedan 
ser modificados de forma uni
lateral. En la demanda, los sin
dicatos argurnentan que el 
colectivo de prejubilados, jubi
lados anticipados y pensionistas 
afectados no fueron incluidos 
en el pasivo del Convenio de 
Acreedores ni reconocidos 
como acreedores, cuestiones 
que fueron desestimadas por el 
juez de la suspensión de pagos, 
que rechazó la inclusión de este 
grupo en el pasivo de la sus
pensión de pagos y estableció 
que los derechos de jubilados 
y prejubilados no podían modi
ficarse por el propio convenio 
de acreedores. Según los sin
dicatos, el pago de los com
plementos de junio esta semana

El conflicto colectivo ha sido interpuesto para defender a tos pasivos de Enfersa

a los pasivos no resuelve el pro
blema, por lo que además de 
iniciar la vía jurídica, no se des
cartan movilizaciones “dada la 
situación de la empresa, la 
necesidad de garantizar al máxi
mo la actividad productiva y 

comercial, las negociaciones 
con Freeport y el previsto como 
inminente contrato de gestión, 
la campaña de otoño y la res
ponsabilidad mayoritaria de la 
Administración en la comisión 
de seguimiento”.

El envío de productos desde Repsol Química, impulsado por Renfe

Renfe y Repsol inician el 
transporte de mercancías

A.B.

La compañía ferroviaria 
Renfe y Repsol Química han 
reanudado el transporte de 
mercancía por tren desde las 
instalaciones de la citada 
empresa química en el Com
plejo Industrial Puertollano.

La actividad de la factoría 
petroquímica quedó parcial
mente interrumpida hace 
varios meses, como consecuen
cia de la crisis económica que 
afecta especialmente a las 
empresas fabricantes del sector 
de los plásticos.

En el tráfico ferroviario que 
ahora se reanuda, se pueden 
transportar hasta 120.000 tone

ladas anuales desde Puerto
llano.

Captación de nuevos clientes

Según una nota de prensa 
de la compañía ferroviaria, la 
apertura de nuevos tráficos de. 
mercancías por tren, cuyo 
transporte está creciendo 
durante este año, y la captación 
de nuevos clientes, además de 
potenciar los transportes ya 
existentes, son la base de la 
política comercial que está 
desarrollando la Unidad de 
Negocio de Cargas de Renfe, 
que se está especializando en 
ofrecer un servicio de calidad 
a grandes clientes.
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Informática de sistemas y Filosofía

Cursos para disminuidos en Alcázar

Dos especialidades 
más en la UNED

El plazo para la 
Escuela de 
auxiliares de Cruz 
Roja finaliza el 15 
de octubre

M.A. MOYA GARCIA

la
En

Esperanza CUARTERO

el Centro Asociado de
Universidad Nacional de

El director 
provincial del 
INSERSO visitó a 
los disminuidos 
psíquicos

M^ Angeles MOYA

En la mañana de ayer, la 
Asociación de Padres de Dis
minuidos Físicos, Psíquicos y 
Sensoriales de Alcázar de San 
Juan, contó con la presencia 
del director provincial del 
INSERSO, Julián Gómez Llo
rente.

Esta Asociación ha estado 
desarrollando una serie de cur
sos (entre ellos el de encua
dernación), desde el pasado 
mes de junio, y que se pro
longará hasta el mes de 
noviembre inclusive. Gómez 
Llorente ha manifestado su 
apoyo a este tipo de actividades 
que se organizan en los dis
tintos puntos de la provincia, 
y ha declarado también su 
preocupación por los recientes 
recortes presupuestarios que se 
han tenido que efectuar, aun
que espera que ello no suponga 
un obstáculo para el desarrollo 
de estos cursos.

Educación a Distancia de Alcá
zar de San Juan podrán estu
diarse, a partir de este mismo 
curso escolar, dos nuevas espe
cialidades: la carrera de Infor
mática de sistemas y la de Filo
sofía y Letras, carreras ambas 
que tendrán una duración de 
cuatro años. Con estas dos nue
vas ramas se amplía el abanico 
de estudios que pueden realizar 
los estudiantes de la comarca 
alcazareña en este centro aso
ciado de la UNED.

El curso de la UNED 
comenzará el próximo día 1 de 
noviembre, por lo que ya queda 
abierto el plazo de admisión 
de solicitudes para cursar las 
distintas carreras que el centro 
ofrece.

Ayuda del Ayuntamiento

La Corporación municipal 
de Alcázar de San Juan ha 
aprobado las condiciones por 
las cuales el Patronato de la 
Universidad Nacional de Edu
cación a Distancia en Ciudad 
Real, autorizó la implantación 
de estas dos nuevas especia
lidades en el centro asociado 
de la UNED Alcázar de San 
Juan. En concreto, se aprobó 
la asunción del coste de las 
tutorías y la dotación de equi
pamiento e instalaciones para 
el desarrollo de la carrera de 
Informática de sistemas y Filo
sofía.

Los estudiantes alcazareños podrán elegir entre dos opciones más

4

El 15 de octubre se cerrará 
el plazo de matriculación para 
la Escuela de Auxiliares Sani
tarios Voluntarios de Cruz 
Roja, que se realizará en Alcá
zar. Este curso tendrá lugar del 
l de noviembre al 30 de junio, 
y al finalizar se puntuará con 
dos puntos de cara al baremo 
que establece el INSALUD. La 
duración de los dos cursos (uno 
por año) es de 100 horas teó
ricas y 300 horas prácticas, y 
la cuota de matriculación es 
de 2.500 pesetas y una cuota 
mensual de 3.500 pesetas. La 
realización de los cursos tendrá 
lugar en la Asamblea Local de 
la Cruz Roja en Alcázar.

Las instancias para matricu
larse en estos cursos, se reco
gerán y se entregarán en la 
Asamblea Local de Cruz Roja 
Española de Alcázar de San 
Juan.

l
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^ Falta un laboratorio de 

física y aula de informática
El centro asociado de la 

Universidad Nacional de 
Educación a Distancia de 
Alcázar de San Juan precisa 
de un laboratorio de física y 
de un aula de informática para 
impartir sus clases. Para cubrir 
tales deficiencias, se 
suscribirán convenios con el 
Centro de Educación de 
Adultos, para que aporte el 
aula de estudio y también con 
los institutos de bachillerato 
de la localidad, para que

suministren la utilización de 
uno de sus laboratorios de 
física para las clases del centro 
asociado a la UNED de la 
localidad.

Todas las previsiones 
apuntan a que la demanda de 
estudiantes matriculados este 
año en el Centro Asociado de 
la Universidad Nacional de 
Educación a Distancia de 
Alcázar de San Juan, llenará 
el cupo de plazas.

El instituto de 
Criptana comienza 
mañana sus clases

M.A.M.

Mañana tendrá lugar la inau
guración oficial del curso aca
démico 93/94 en el Instituto 
de Bachillerato de Campo de 
Criptana. Esta inauguración, 
que se celebrará a las 7,30 de 
la tarde en el Salón de Actos 
de este centro, contará con la 
presencia de Elisa Díaz Argüe
lles, profesora de Griego, que 
disertará sobre el tema de la 
“reforma educativa”.
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EL TELÉFONO 
DE LA ESPERANZA, 

UNA RESPUESTA 
AL HOMBRE EN CRISIS

TELEFONO DE LA ESPERANZA 
CASTILLA LA MANCHA

SI VES BIEN 
VIVIRAS MEJO

CAMPAÑA 
DE PROTECCION
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/d no haber existido un acuerdo en la nesociación del convenio del campo

La huelga del campo, convocada 
por UGT, comienza mañana

José Luis MARTINEZ

La unión comarcal de la 
¡ Unión General de Trabajadores 
} (UGT) de Valdepeñas convocó, 
j ayer por la tarde, una rueda 
5 de prensa para dar fé de las 
, últimas noticias sobre el con- 
j venio del campo, aún sin firmar. 
} UGT mantiene, en toda la pro- 
(vincia, la huelga general, a par- 
j tir del próximo jueves día 30, 
i al considerar que la patronal 
Í ASAJA, que ha asumido todo 

el protagonismo en las nego- 
? daciones, no está por la labor 

del diálogo. ASAJA instó al sin- 
dicato UGT a participar en una 
reunión, el lunes por la noche, 
siempre y cuando desconvoca- 

, ran la huelga. La actitud de la 
j patronal es inadmisible para 
| UGT, único sindicato que man

tiene la huelga, “porque si 
J tuvieran ánimo de negociar, la 
1 convocatoria de huelga no sería 

obstáculo, pues habría tiempo 
•.| aún de desconvocarla”, según 
f Francisco Fernández, secretario

■ de acción sindical de UGT.
T Las condiciones en cuanto a 
^ jornada laboral e incremento 
; salarial se han hecho públicas 
| en los últimos días. UGT deses- 
¿ tima el descenso de la jornada 

laboral, de 40 a 38 horas, y 
pide un incremento salarial del 
4,5 al 6 por ciento, para que 

| los trabajdaores, al menos, no 

perdieran poder adquisitivo, 
debido a la inflación prevista. 
La postura de la patronal, ASA
JA, es mantener una jornada 
de flexibilización de horas, ofer
ta que ha sido mejorada sus
tancialmente según la parte 
empresarial. UGT considera 
esto un retroceso respecto a 
años anteriores, y no pretende 
aceptar esas condiciones. El 
pasado lunes, ambas partes, se 
reunieron con el delegado pro
vincial de trabjo en funciones, 
José María Peco, que no ha 
logrado un acuerdo con su 
mediación.

En la comarca de Valdepe
ñas, UGT. dispone de 26 ó 27 
personas para tratar de explicar 
a los trabajadores del campo 
la situación. Es por esto que 
se trasladarán, si no se llega 
antes a un acuerdo, el próximo 
jueves a diferentes entradas de 
las explotaciones agrarias. En 
el día de ayer, algunos repre
sentantes de este sindicato man
tuvieron entrevistas con dife
rentes cuadrillas y empresas, en 
las que reina el desconcierto. 
UGT intentará, por la vía legal, 
que no se coja el fruto a partir 
del día 30. UGT ha preparado 
1000 octavillas para repartirías 
entre los agricultores, en estas 
se explican los motivos que han 
llevado a la huelga general del 
sector, pidiéndoles que no

t

UGT desestima el descenso de la jornada laboral de 40 a 38 horas.

vayan a vendimiar. Ciudad Real 
es una de las cuatro provincias 
de nuestro país que todavía no 
han firmado el convenio del 
campo, las restantes son Cáce
res, Alicante y Almería.

El secretario de Acción Sin
dical de UGT, Francisco Fer

nández, ha presentado denun
cias a la Delegación Provincial 
de Trabajo, en las que reprueba 
el hecho de la situación laboral 
ilegal en la que se encuentran 
muchas personas de las cuadri
llas visitadas. En estos encuen
tros en los cortes, los repre

sentantes sindicales han adver
tido la presencia de niños, per
sonas que cobran el subsidio de 
desempleo, así como otras cir
cunstancias, como el transporte 
encima de las uvas en los remol
ques, “que UGT no está dis
puesto a tolerar”.

' Será clausurado por Paloma Fernández

Seminario de Consumo en
la UNED

S J.L. MARTINEZ 
Í

El pasado lunes, en el salón 
de actos del centro asociado a 

| la UNED de Valdepeñas, José 
Manuel López Hernández, 

1 director general de Consumo de 
la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, inauguraba 

' an Seminario de Consumo, de^ 
12 horas de duración, que será 
clausurado, el próximo jueves 
día 30, por la actual consejera 

f de Sanidad, Paloma Fernández 
Cano, natural de la vecina loca- = 
lidad de Santa Cruz de Mudela. 
El acto de apertura de este 

'{ seminario fue presidido por el 
director del centro asociado a 
la UNED “Lorenzo Luzuriaga“ 

| de Valdepeñas y alcalde de la 
| citada ciudad, Salvador Galán.
1 Salvador Galán resaltó el 
1'atejés del centro que él dirige 

‘en llegar a los ciudadanos, no 
solamente por medio de las 
enseñanzas regladas, sino a tra- 
S'és de otras muchas' áreas, en 
la idea de formar e informar”.

1 Este seminario, que reúne a 
responsables de oficinas 

■^nnicipales de información al 
eonsumidor (OMIC), cuenta 
eon el patrocinio de la Con

sejería de Sanidad de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha.

Por su parte, el director 
general de Consumo de nuestra 
región, José Manuel' López 
Hernández, se encargó de la 
presentación de la directora del 
seminario, Nieves Alvárez, una 
dé las pioneras en nuestro país 
en la enseñanza de la asignatura 
“consumo” y enfervorizada 
defensora de los consumidores 
“desde la negra ejapa de la col
za en España*; Cuando ellaMra. 
presidenta -de la Asociación de 
Consumidores de Cantabria, en 
palabras de José Manuel López. 
Entre otras distinciones, Njeves 
Alvárez es asesora de la Comu
nidad Europea en materia de 
educación del consumidor.

José Manuel López auguró 
un gran futuro para el área de 
Consumo, ya que, para él, edu
cación y política han ido prác
ticamente de la mano, en lo 
que a Consumo se refiere;’dis
tinguiendo una etapa pre-demo- 
crática del Consumo. Para 
López, el antiguo régimen se 
caracterizaba por la represión 
en todos los aspectos, en “una 
labor de policía que es de la 
que descendemos“; mientras

1
^1

I

El seminario de consumo contó con la presencia del alcalde

que el gran cambio .constitucio
nal posibilita la sustitución de 
la represión por la educación, 
argumentaba el director general 
de Consumo de nuestra Comu
nidad, que situaba a la edu
cación como principal gerente 
del consumo, en una tarea que 
atañe tanto a ciudadanos, como 
a las administraciones públicas.

En nuestra comunidad se han 
presentado, recientemente, diez 
módulos curriculares en mate

rias dé educación, que hacen 
especial hincapié en los niveles 
de enseñanza temprana.

Juan Manuel López cree que, 
en la actualidad, no debe darse 
la distinción entidades públi- 
cas-ciudadanos, ó lo que es lo 
mismo, entre OMIC (Oficina 
Municipal de Información al 
Consumidor) y Asociaciones de 
Consumidores, “pues que tie
nen que permanecer unidos en 
este frente, ya que, poderes

WW 
íh

J.L. MARTINEZ

públicos y ciudadanía, estamos 
todos actuando en completa 
subsidiaridad y, en este sentido, 
aquello que la sociedad civil no 
sea capaz de desarrollar por sí 
misma, contará con el apoyo 
de los poderes públicos, cua
lesquiera que estos sean”, indi
caba López. La administración 
autonómica pretende potenciar 
el funcionamiento de las cor
poraciones locales en materia 
de Consumo.

M.C.D.2022
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Antonio G^ CERVIGON

Polémica revisión

Para el portavoz del Grupo

■a

la Corporación Municipal, en

Asunto polémico

A los ocho años de aquella 
edición, se anuncia un nuevo

mientras el portavoz 
Francisco Nieto, no 
el argumento global 
al uso realizados en 

de esta propuesta, “no

butiva”, 
del PP, 
entiende 
ni otros 
defensa

sigue o hay otros móviles que 
no trascienden a la opinión 
pública”.

Miércoles, 29
Septiembre de 1903

H
M

I

ciclo en la revisión catastral 
urbana. La propia Alcaldía de 
La Solana ha llevado al Pleno 
este asunto polémico, “para 
hacerla más racional y distri-

“Tirar piedras contra su 
propio tejado^’

Impuestos cada día más 
agobiantes

Sesún Francisco Nieto, llevará consiso una subida de impuestos para el bolsillo de todos los vecinos

El Partido Popular se opone a la
nueva revisión catastral urbana

El portavoz del grupo popu
lar en el Ayuntamiento de La 
Solana, Francisco Nieto Caña
das, declaró a LA TRIBUNA 
su total oposición y rechazo, 
tanto personal como el de su 
partido, a la nueva revisión 
catastral urbana que se preten
de realizar en La Solana, acor
dada por el grupo socialista en 
el pasado Pleno del Ayunta
miento, siguiendo una propues
ta de la propia Alcaldía de La 
Solana.

De los once puntos que figu
raban en el orden del día del 
Pleno, junto con el menciona
do, lo.s populares mostraron su 
desacuerdo en la forma y mane
ra de la contratación directa 
del arreglo y pavimentación de 
varias calles, al considerar que 
el método seguido no es el más 
racional para tramitar estos 
asuntos, “porque este sistema 
puede prestarse al chanchullo 
y no es el procedimiento más 
democráico, porque se incurre 
en el agravio comparativo. 
Nosotros hemos adelantado en 
otros plenos, los criterios que 
deberían seguirse, la subasta 
pública sería lo más justo”.

Antes de llegar al punto “es
trella” de la sesión, los popu
lares también discreparon del 
mecanismo empleado a la hora 
de nombrar representantes del 
Ayuntamiento, para el consejo 
de dirección del Centro Ocu
pacional de Minusválidos “Vir
gen de Peñarroya”, al no con
tarse con ellos y los dos desig
nados pertenecer al grupo 
socialista”.

La pasada revisión catastral 
ordenada por el consorcio para 
la inspección y gestión de las 
contribuciones territoriales, 
data del año 1985. La revisión 
levantó una fuerte polémica 
entre los propietarios de 
inmuebles por varios motivos. 
A la subida considerable en 
pesetas que se había operado 
en cada una de las notifica
ciones individualizadas —no se 
revisaban desde el año 
1969—se le unía los numerosos 
agravios comparativos con erro
res mayúsculos en las medicio
nes reales y valoraciones. La 
empresa contratada por 
Hacienda para hacer la revisión 
no fue precisamente un modelo 
de justicia distributiva. Para 
corregir errores de apreciacio
nes tanto progresivas como 
regresivas, al alza y a la baja, 
hubieron de efectuarse nume
rosos recursos y varios de viajes 
hasta las dependencias del Con
sorcio de Hacienda, con la con
siguiente indignación del vecin
dario.

I

La revisión catastral urbana fue acordada por el grupo socialista en el pasado Pleno del Ayuntamiento, siguendo una propuesta de la Alcaldía

entendemos la argumentación 
del alcalde, Nemesio Lara, 
sobre este tema, porque su hilo 
argumental puede chocar —in
cluso—con la legalidad vigente; 
adujo que hay solares que 
pagan como tal cuando ahora 

^Ambigua moción sobre la 

cesión de los silos
En la moción presentada por el grupo socialista sobre cesión 

de los silos del antiguo Servicio de Mercados y Producciones 
Agrarias (SEMPA), los concejales populares se abstuvieron, 
según señaló el portavoz del partido, Francisco Nieto Cañadas, 
al no ver claro esas pretensiones, “consideramos ambigüa dicha 
moción en cuanto a los usos que quieren darse a ese inmueble 
emblemático de los agricultores, el texto además de aclarar 
los conceptos de usos agrícolas, ganaderos y otros... en este 
último puede estar la trampa”.

Nieto Cañadas señaló que los silos pueden verse, si llega 
a conseguirle la cesión de almacén del propio Ayuntamiento 
de La Solana para guardar materiales “además se debería de 
haber consultado con las organizaciones agrarias o con el 
Consejo Local Agrario, son estas organizaciones las que deben 
buscar una finalidad a esa edificación y no el Ayuntamiento 
solanero en su afán de controlar todo”.

son viviendas “si esto es cierto, 
lo que vemos es una total irres
ponsabilidad por parle de los 
gestores municipales del grupo 
socialista, porque para hacer 
una vivienda se tiene que pre
sentar un proyecto y solicitar 
un permiso de obras y segui
damente darle de alta con la 
calificación de vivienda y no 
con la de solar que tenía ante
riormente”.

Popular, la propuesta se con
tradice y arroja piedras contra 
su propio tejado, “según la ver
sión ofrecida por el ponente, 
y rechazada de plano por núes- . 
tro grupo, quieren demostrar' 
que la revisión de 1985 no fue 
justa porque hay viviendas que 
siendo más pequeñas que otras 
en superficie, pagan más. Esta 
revisión se hizo cuando gober
naba también el equipo socia
lista en el Ayuntamiento, con
cretamente en el año 1985. 
Ellos aducen y traen el cebo 
de injusticia social que lo tie
nen siempre en la boca, ahora 
lo que se pretende -—dicen—es 
que pague más el que más pro
piedades tenga y menos el que 
menos tenga. Este argumento 
pensamos se cae por su propio 
peso”. Francisco Nieto señaló 
que desea ofrecer a la opinión 
de los vecinos unos razona
mientos que puedan convencer 
de la trama de nuevos impues- 
to's que ahora planea y aprueba 

primer lugar si la revisión que 
se pretende hacer viene de 
resultas de la anterior, el equi
po de gobierno del Partido 
Socialista ha tenido nada 
menos que ocho años para des
hacer las injusticias que dicen 
existen en la anterior. En ocho 
años ya ha habido tiempo de 
subsanar esas arbitrariedades e 
injusticias y no aguardar cuan
do los tiempos no son propicios 
y en medio de una crisis que 
nos ha tocado a todos. Pero 
es esto lo que realmente se per-

El vecino de La Solana, en 
opinión de Nieto Cañadas, cada 
día está más mentalizado res
pecto a los impuestos que lle
gan del Ayuntamiento, Dipu
tación, Estado, “son cada vez 
mayores y cada día más ago
biantes, de reciente tiempo 
tenemos el Impuesto de Acti
vidades Económicas, el impues
to de vehículo que tramita la 
Diputación Provincial de Ciu
dad Real y por si no teníamos 
bastante, la anunciada y apro
bada revisión de contribución 
urbana, además enmascarada 
de argumentos tan pobres que 
las personas con dos dedos de 
frente no pueden creer. Va a 
pasar que va a pagar más el 
que más tiene y más el que 
menos tiene. Esto va a llevar 
consigo una subida de impues
tos para el bolsillo de los veci
nos, una recaudación aumen
tada, que necesitan para pagar 
toda esa deuda que han con
traído a base de malgastar el 
dinero y de la que quieren 
hacer responsables a todos los 
solaneros, cuando éstos, si son 
responsables de algo, es de no 
haber exigido una mejor ges
tión y una mayor responsabi
lidad en el gasto de los dineros 
públicos”.

.2022
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15Presentará en directo sus últimas creaciones, incluidas en su disco “Ara”

Lluís Llach y su lirismo de
protesta, en Daimiel

Los jóvenes 
almagreños podrán 
realizar un curso de
Ofimática durante 5 
meses

La Tribuna

La Tribuna

“Afortunadamente el valor 
del artista se impone a los 
ku—kux—klanes generaciona
les o de la memoria desinte
resada, y uno de los casos más 
claros de que el talento no 
pudo ser reprimido por Franco 

•ni jubilado por los demócratas 
recién nacidos es Llui.s Llach. 
Si sus canciones levantaron 
multitudes que le delegaban el 
papel de símbolo de insumi
sión, 25 año.s después de su 
vinculación con Els Setze Jut- 
ges, Llach representa la con
tinuidad en la constatación del 
desorden y de la agresión de 
sus códigos como músico y 
letrista”, esto es lo que el escri
tor Manuel Vázquez Montal
bán ha escrito sobre Llach, que 
el sábado actuará en el teatro 
Ayala de Daimiel, a partir de. 
las diez de la noche.

Dice también el escritor del 
cantante: “Por lo que se ve, 
haber sido anti franquista no 
se le respetaba y su capacidad 
de convocatoria de un público 
que crecía musicalmente con 
él, indignaba a los que todavía 
estaban en condiciones de con
vertir su poder en indignación 
y la indignación en poder. Y 
si recuerdo esta dimensión civil 
de Llach es porque su lenguaje 
parece hecho a la medida de 
la confesión, la intimidad, la 
complicidad con los seres 
humanos, los 4 elementos, los 
4 puntos cardinales, tantas 
Mediterráneas como vientos 
pasan por el Empordá. De 
Llach irritaba justamente la 
integración de,lirismo y pro
testa, la profunda carga de soli
daridad expresada en una voz 
más hecha para el susurro que 
para el grito”.

25 años después de iniciada 
esa carrera musical, Llach llega 
a Daimiel para presentar en 
directo sus últimas creaciones 
y manifestar públicamente su 
evolucióúS, su forma de hacer 
y entender la música tras tan 
larga trayectoria, y llega pre-

Lluis Llach actuará el sábado a las diez de la noche en el Teatro Ayala de Daimiel

cisamente a una población que 
desde hace tiempo está mos
trando una especial sensibili
dad hacia todo lo relacionado 
con este tipo de expresión, con 
esta manera de comunicarse y 
de transmitir ideas y sentimien
tos, con esta, en suma, mani
festación cultural.

No será esta una actuación 
multitudinaria de la que con
grega a miles de personas en 
grandes espacios abiertos. 
También pasó Llach por ese 
momento, precisamente cuan
do su presencia se ligaba, 
—eran otros tiempos ya casi 
remotos, aunque aún muy cer
canos—, a la situación que 
atravesaba el país, y sus can
ciones eran banderas y símbo
los, “Siset: ¿No ves la estaca/ 
a la que estamos todos atados?/ 
Si no conseguimos liberamos 
de ella/ nunca podremos 
andar? Pero es qup ahora, 
como igualmente dice Vázquez 
Montalbán, “Liberado de la 

función nacional—simbólica, la 
canción de Llach, a pesar de 
que en su caso resulte impropio 
hablar de canción, siendo más 
justo el nombre de poema sin
fónico, si fuese una aleación 
con demasiado smoking, ha 
obedecido a la evolución inter
na del crecimiento del artista”.

Poesía con música que siem
pre estuvo en el repertorio del 
cantante, poesía escrita por él 
o recogida de otros autores: 
“Cuando emprendas el viaje 
hacia Itaca/ debes pedir que 
el camino sea largo/ lleno de 
aventuras, lleno de conoci
mientos”. “Y Llach sigue sien
do el mismo de siempre y, 
simultáneamente, es diferente 
al de antes. Al igual que sus 
propias canciones. Las recogi
das en su último disco “Ara”, 
que constituyen el elemento 
básico de sus actuales concier
tos, son sus antiguos éxitos de 
antaño vestidos con ropaje.s 

| H 
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nuevos, engalanados con arre
glos más modernos, donde pre
dominan los teclados electró
nicos y enmarcados en un 
sugestivo juego escénico, no 
por sobrio menos atractivo.

Llach pertenece a la casta 
de los obstinados, como pro
clama Vázquez Montalbán. Se 
obstina en ofrecer rigor, cali
dad, belleza, compromiso y 
humanismo desde el escenario. 
Siempre lo ha hecho así y en 
ello continúa empeñado. Cuan
do las claudicaciones, la.s 
amnesia.s y los cambalaches 
están al orden del día, cuando 
muchos han olvidado lo que 
combatieron y porqué lucha
ron, personajes como el can
tante de Ampurdán vienen, 
pegajosos, a recordamos de 
dónde venimos y a dónde 
vamos. Rodeado de un quin
teto instrumental en todo 
momento cómplice y adecuado 
a su punto sonoro, Llach revive 
sus triunfos de otrora”.

El pasado lunes fue presen
tado en Almagro un curso de 
Ofimática, que está a cargo de 
la empresa Puntouno C.B.. 
Con este curso, que será impar
tido en un aula móvil instalada 
en Almagro durante cinco 
meses, se pretende ofrecer a 
todos lo.s jóvenes que habitan 
en las zonas rurales la.s mismas 
oportunidades de enseñanza de 
que disponen en las zonas 
urbanas.

Este curso de Ofimática ya 
ha sido realizado por jóvenes 
de otras localidades ciudarrea- 
leña.s, tales como Miguelturra, 
Pozuelo de Calatrava, Villarta 
de San Juan, Villarrubia de los 
Ojos, Carrión de Calatrava, 
Aldea del Rey, Fuente el Fres
no y otro.s más.

Almadén: 25 jóvenes 
fueron confirmados 
por el vicario 
general de la 
Diócesis

Luis Miguel JURADO

El vicario general de la Dió
cesis, Pedro Jaramillo, visitó el 
pasado sábado, dfa 25 de sep
tiembre, la parroquia de Santa . 
María de la Estrella, de la loca
lidad de Almadén.

Jaramillo presidió la Euca
ristía y administró el sacramen
to de la confirmación a vein
ticinco jóvenes de la comuni
dad parroquial de Santa María 
de la Estrella —de ellos die
ciseis eran chicas y nueve chi
cos—en una emotiva celebra
ción, con un clima de verda
dera fraternidad y recogimien
to, con la participación en la 
Eucaristía de los veinticinco 
jóvenes que fueron confirma
dos el pasado día 25 de sep
tiembre en Almadén.

El templo de Santa María 
de la Estrella se encontrabti lle
no de fieles, que se unieron 
en esta ceremonia religiosa.

SUSCRIBIRSE TIENE VENTAJAS
Suscríbase a LA TRIBUNA DE 
de ser suscriptor.

CIUDAD REAL y compruebe las ventajas

Recibirá diariamente el periódico 
hora de la mañana.

Los suplementos, dominicales y

en su domicilio o lugar de trabajo a primera

números extraordinarios serán gratuitos para
los suscriptores.

- Y muchas más ventajas... ¡Llámenos! Tel 21 53 01
(Departamento de suscripciones)
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Algunos de los internos que presenciaron el acto de recogida de trofeos M.R.M. Los internos han participado niasivamente en las actividades realizadas este verano M.R.M.

Cerraron las actividades veraniesas, en las que han participado el 50% de los internos

Fiestas de la Merced en 
Herrera de La Mancha

Roberto MUÑOZ

Los centros penitenciarios 
celebraron el día de su Patrona, 
la Virgen de la Merced, el 
pasado día 24 de septiembre, 
celebración que este año ha 
tenido en la prisión de Herrera 
de La Mancha un especial 
relieve, puesto que ha servido 
de cierre de una serie de acti
vidades, que durante todo el 
verano se han venido realizan
do en el centro, con una par
ticipación masiva de los inter
nos, puesto que de los cua
trocientos cincuenta que hay, 
han realizado actividades más 
del 50 por ciento.

Las actividades se iniciaron

Presentación del Centro
Divina Pastora, hoy

La Tribuna

El consejero de Bienestar 
Social de la Junta de Comu
nidades de Castilla—La Man
cha, Fidel Martínez Palomares, 
acompañado de las autoridade.s 
locales, será el encargado de 
presentar el Centro Cívico 
Social “Divina Pastora” de 
Manzanares, cuyas obras han 
finalizado recientemente. El 
acto tendrá lugar a las seis de 
esta tarde en el salón de actos 
del nuevo Centro Cívico y 
Social “Divina Pastora”.

Por otro lado, hoy también 
tendrán lugar en Manzanares 
una serie de actividades orga
nizadas por la Junta de Gobier
no del Hogar del Pensionista 
de la localidad que, conjunta
mente con el área de Servicios 
Sociales, del Ayuntamiento 
manzanareño.

A las seis y media de la tarde 
tendrá lugar la actuación de 

con la celebración del I Festival 
de Cine “Herrera de La Man
cha”, en el que fueron exhi
bidas un total de siete películas, 
de las que resultó ganadora 
“Desafío total”, que recibió la 
estatuilla en cerámica, obra de 
los internos de la prisión.

Certamen poético.

También se ha llevado a 
cabo un certamen poético, en 
el que han participado vein
tiocho internos, resultando pre
miados Emilio Fernández 
Domínguez, Valentín Pérez 
Vilarchán y Jacinto Martínez 
Cervantes.

El grupo de teatro Concep

Fidel Martínez Palomares asistirá al acto

la orquesta “Joaquín y Can
tina” y Uriel y a las siete de 
la tarde habrá un concurso de 
baile de fas modalidades de 

ción Arenal, de Valdepeñas, 
formado exclusivamente por 
mujeres, ha representado la 
obra “Primer mandamiento, no 
criticar a la viuda de enfrente” 
de la que es autora y directora 
Manoli Antequera. En el fes
tival intervinieron diferentes 
grupos y artistas de la provincia 
de Ciudad Real.

Completaron este interesan
te programa de verano, diver
sas competiciones y campeo
natos de carácter deportivo: 
fútbol—sala, baloncesto, balon
mano, tenis de mesa, ajedrez, 
etc.

La fiesta del día 24 se inició 
con un acto en el salón de 
conferencias de la prisión de 

pasodoble, tango, rumba y rock 
and roll. También habrá una 
degustación gratuita de zurra 
y limonada.

Herrera de la Mancha, en el 
que se hizo entrega de los pre
mios de las diferentes actua
ciones y competiciones depor
tivas.

Se inició con la presentación 
del educador Juan José Nuevo, 
que cedió la palabra al nuevo 
director del centro, Víctor 
Manuel Comendador, nombra
do recientemente tras la mar
cha de José Pérez Villanueva, 
quien felicitó a. los internos en 
el día de la Patrona, la Virgen 
de la Merced, y les deseó que 
el próximo año puedan pasarlo 
junto a su familia. Al comen
dador le acompañaban en el 
estrado Alfonso Marcos, sub
director, Miguel Angel Labra

Membrilla: mañana acaba 
el plazo para la UP

La Tribuna

El plazo de matrícula para 
realizar los diferentes cursos 
programados por la Universi
dad Popular de Membrilla fina
lizarán mañana.

En total son once los cursos 
programados por la Universi
dad Popular para que los pue
dan realizar los membrillatos. 
Algunos de estos once cursos 
han sido desglosados en varios 
grupos, debido al alto número 
de solicitudes recibidas.

Los once cursos programa
dos por la Universidad Popular 
de Membrilla son Informática, 
Aerobic, Sevillanas, Bailes 
regionales. Solfeo, Guitarra, 
Puerticultura, Alfabetización, 
Dibujo, Cerámica y Corte y 
confección.

Todos estos cursos darán 
comienzo el próximo día 18 de 
octubre, una vez haya finali
zado la campaña de vendimia, 
ya que gran número de los 
habitantes de Membrilla inte
resados en realizar alguno de 

dor, psicólogo y José María 
García Jiménez, jurista de 
equipo, ¡quiénes fueron los 
encargados de entregar los 
premios...

Las autoridades, presentes en 
e¡ día de la Patrona

A la una de la. tarde tuvo 
lugar la celebración de la San'ta 
Misa, que fue oficiada por el 
capellán de la prisión, finali
zada ésta se ofreció un vino 
de honor, en el que partici
paron autoridades locales y 
provinciales, que se desplaza
ron al centro a compartir con 
los miembros de la institución 
el día de la patrona, la Virgen 
de la Merced.

Actualmente se están 
desarrollando en este centro 
penitenciario cuatro cursos de 
formación a los internos, y 
están participando en los mis
mos gran número de ellos.

Los cursos que se imparten 
son los siguientes: fontanería, 
electricidad, cerámica y pintu
ra, en los que los participantes 
están demostrando un gran 
interés.

los cursos que les, ofrece la 
Universidad Popular de la loca
lidad, se encuentran durante 
estas fechas realizando la reco- 
llección de la uva y no podrían 
asistir a las clases de los dife
rentes cursos.

La Universidad Popular de 
Membrilla es una Universidad 
joven, que comenzó su anda
dura el pasado año y hasta el 
momento, según señalan en 
una nota de prensa los respon
sables de la misma, se han 
cubierto todas las expectavivas 
puestas en ella en un principio.

► Los once

cursos 
programados 
darán 
comienzo el 
próximo día 
18 de octubre

.2022
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Cuestiona las 1.000 firmas presentadas en Fuensalida en contra del Parque Nacional de Cahañerox

Duras críticas del PSOE de 
Horcajo al portavoz popular

La Tribuna

El Grupo Municipal Socia
lista en el Ayuntamiento de 
Horcajo de los Montes ha cues
tionado, a través de un comu
nicado de prensa, la proceden
cia de las 1000 firmas entre
gadas por el portavoz del Gru
po Popular en dicho Ayunta
miento, Francisco Bermejo, 
dias pasados, en el Palacio de 
Fuensalida, en contra de que 
Cabañeros sea declarado Par
que Nacional.

Los socialistas se preguntan 
como es posible recoger 1.000 
firmas si el Censo Electoral de 
Horcajo de los Montes ascien
de a 897 electores mayores de 
18 años y hay cientos de veci
nos que no han firmado.

Igualmente, a través de 
dicho comunicado, el Grupo 
Municipal Socialista destaca el 
por qué Francisco Bermejo, en 
la rueda informativa celebrada 
en la localidad el 5 de sep
tiembre con la presencia del 
Consejero de Agricultura, el 
presidente y el director del Par
que Natural, y a la que asis
tieron numerosos vecinos que 
representaban la opinión gene
ral del pueblo, no expuso sus 
argumentos contrarios al Par
que Nacional, lo que si hicieron 
otros vecinos, ya que tuvo 
oportunidad, a la vez que aña
de que en sus dos interven
ciones “tan sólo hizo referencia 
al oso, el lince, el lobo y poco 
más, y no manifestó su defensa 
a ultranza en contra de su pro
pio partido, y del interés de 
los vecinos del puéblo, de los 
propietarios de grandes fincas”.

1® 
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Los socialistas de Horcajo ponen en duda las 1000 firmas en contra del Parque Nacional de Cabañeros.

Otra de las acusaciones de 
los socialista contra el portavoz 
popular es el hecho de no res
petar la voluntad del pueblo 
“que por unanimidad decidió, 
en dicha reunión, esperar a la 
publicación del borrador del 
PORNA, según la oferta del 
Consejero de Agricultura, para 
decidir en base a documentos 
oficiales y, previo estudio, si 
interesa o no la zona de 
influencia, que es lo único que 
verdaderamente interesa a la 
totalidad del pueblo, excepto 

al Sr. Bermejo”, señala el 
comunicado.

El PSOE de Horcajo se pre
gunta también por la validez 
que tienen las firmas presen
tadas, las cuales se recogieron 
con anterioridad a la celebra
ción de la reunión informativa 
y en base, manifiestan, a una 
desinformación y manipulación 
practicada por el portavoz del 
PP, Aproca y Adhica “que en 
realidad son los representantes 
de las grandes fincas afectadas 
por el Parque Nacional”.

Por otro lado, se cuestionan 

cúal es el interés de Francisco 
Bermejo en que los propieta
rios de las'grandes fincas “co
bren un justo precio por sus 
fincas”"cuando ya ha sido ofre
cido por la Administración, 
anteponiéndolo a la opinión de 
su Partido y a los intereses de 
los vecinos, a la vez que se 
preguntan a quien quiere 
defender con tanto interés si 
a dichos propietarios o a los 
vecinos de Horcajo.

Indican, asimismo, que con
vendría saber si los múltiples 
gastos que está teniendo Fran
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cisco Bermejo salen de su bol
sillo o si por el contrario 
alguien se lo financia “¿no 
serán sufragados estos gastos 
por las personas que le acom
pañan en la entrega de las fir
mas?”.

“Nos gustaría saber que 
futuro quiere para Horcajo, 
para nuestros jóvenes que tie
nen que irse fuera a trabajar, 
para nuestros parados”, señala 
el Grupo Municipal Socialista, 
y muestra su apuestíi por los 
150 puestos de trabajo fijos en 
la zona, los treinta o cuarenta 
mil jornales anuales en la 
Comarca, por el centro, de 
Recepción en Horcajo, por el 
Aula de la Naturaleza y por 
el Turismo, la ganadería, la 
agricultura, la caza y demás 
aprovechamientos tradicionales 
en la Zona dé Influencia.

Consecuente con sus 
declaraciones

Por último, expresa el comu
nicado de prensa, los socialistas 
se preguntan si Francisco Ber
mejo va a ser alguna vez con
secuente con sus declaraciones 
a la prensa y sigue pensando 
en abandonar al Partido Popu
lar para pasarse al “Indepen
diente” ya que su partido, a 
través de sus dirigentes nacio
nales y provinciales, ya han 
manifestado de una forma cla
ra su no oposición a la decla
ración de Cabañeros como Par
que Nacional, y si se abstienen 
es, cita la nota, porque piden 
que se incluya en el ámbito 
del Parque, el término muni
cipal de Anchuras.-

RENAULF
Concesionario en CIUDAD REAL: BALTASAR RUIZ, S.L. 

CTRA. CARRION, km. 242 * Teléfono: 22 73 50

S.O.S. SUDAN S.O.S. SUDAN S.O.S. SUDAN S.O.S. SUDAN S.O.S. SUDAN

de 3.000.000 de personas han huido de sus hogares y más de 
600.000 han muerto a causa de la guerra. Colabora con el plan de 
emergencia de INTERMÓN f>ara atender a las miles de familias de 
desplazados que rehacen su vida en zonas más seguras de Sudán.

Adjunto un cheque a nombre de INTERMÓN ■ 
por un importe de Ptas. ■

Cumplimenta este cupón y envíalo a; INTERMÓN. Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona. ■

INTERMÓN continúa con el plan de emergencia y rehabilitación en 
Somalia y ahora Sudán también requiere nuestra solidaridad.

Donativos: Cuenta "INTERMÓN Emergencia":
”la Caixa” - Ag. 0765 c/c 0200-1154-11

Caja de Madrid - Ag. 1768 c/c 6000-3000-45
(Puedes hacerlo efectivo mediante transferencia bancaria desde tu propio Banco o Caja.)

Éntemictn
FUNDACIÓN PARA EL TERCER MUNDO

Si lo prefieres envía este cupón
adjuntando un cheque a nombre de INTERMÓN
Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona - Tel. 482 07 00

Nombre y apellidos________________________________________________________

Domicilio________________________________________________________________

C.P.Población______________________________________________

Provincia_________________________________________________________________

Teléfono| 9313 - 8 001 [

n Envíenme información de los proyectos 
de emergencia de INTERMÓN en Sudán.
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ESTE HOMBRE ES UN EGOISTA. Este

hombre es un egoísta. Le gusta vivir bien es un

ser especial Por eso es socio de ADENA. Sabe que

en su beneficio y en el de generaciones ¿futuras.

está colaborando a que la degradación del medio

ambiente aguas

Talar

e ■ contaminar

Pensando mr smo
D E

(Escriba con letras mayúsculas)

en los demás

que colaboren con

Apellidos 

Domicilio 

Localidad 

Profesión

ADENA Por puro egorsmo

POR PURO EGOI

ADENA

F 0 R
□ Domidl. Bancaria
Titular. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Banco. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
Dirección. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
Población. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Provincia. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . C.K. . . . . . . . . . . . . . .

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Edad. . . . . . . . . . . . . .

M A D
□ Giro Postal

Nombre.

N.”. . . . . . .

Provincia 

Tel

PAGO
□ Reembolso □ Talón

Marco con una X tu aportación.

C.P.

□

I__ I__ I ,-L J______I__ LJ__ I__ I_____ I__ I__ 1___  
Entidad Oficina D.C.

Le ruego se sirvan cargar o mi cuento, basto 
nuevo aviso, los recibos que le sean presentados 
por ADENA / WWF, en concepto de cuota onuol.

Núm. Cuento

(Firma del titular)

□ 
□ 
□ 
n 
□

Juvenil (hasta 17 años). . . . . . . . . 2.500A c

Numerario. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 4.000
Colaborador. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 8.000 *
Benefactor. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 14.000 *
Empresa Socio Colaboradora 300.000/ c
Protector (uno solo vez). . . . 300.000 Pts.

Donaciones

ADENA. Sta.Engracia,6. 28010 Madrid
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Estatuto corrió a cargo de los 
diputados regionales Anastasio 
López Ramírez del PSOE, y de 
José Manuel Molina, del PP

Con el apoyo del PSOE. PP. CiU y Coalición Canaria

Aprobada la reforma del
Estatuto de la región
El Pleno del Congreso de

Intervención de Molina

subrayó que la reforma 
Estatuto de Autonomía 
muy buena para todos los 
tellano-manchegos”.

del 
“es 

cas

1

los Diputados aprobó ayer 
la toma en consideración de 
la reforma del Estatuto de 
Autonomía de Castilla-La 
Mancha que afecta a los 
arts. 31, 32, 33, 35 y 37 del 
mismo, con 273 votos a 
favor, uno en contra y 17 
abstenciones. La propuesta 
contó con el apoyo de los 
diputados del PSOE, del 
PP, CiU, y CC, mientras que 
IU y PNV se abstuvieron.

MADRID. (Efe).- La defen
sa de la reforma del Estatuto 
de Castilla-La Mancha corrió 
a cargo de los diputados regio
nales Anastasio López Ramírez 
del PSOE, y de José Manuel 
Molina, del PP, partidos que 
suscribieron en febrero de 1992 
el Pacto Autonómico, del que 
emana dicha reforma.

López Ramírez declaró en 
su intervención que la Junta 
de Castilla-La Mancha esta 
“preparada” para la asunción 
de nuevas competencias, que 
“se quieren para ejercitarías y 
aproximarías a los ciudadanos 
y que éstos las sientan como 
suyos”.

El diputado regional del 
PSOE señaló que el desarrollo 
autonómico “es ya una reali
dad”, e insistió en que la idea 
de ampliación de competencias 
“preside el Estado de las Auto
nomías”.

Ramírez añadió que el Pacto 
Autonómico es el origen de las 
reformas estatutarias, “pero 
tiene otra piedra angular” 
como es la del desarrollo del 
principio de cooperación, que 
definió como “un deber recí
proco de cooperación entre 
Estado y Autonomías”.

En opinión del diputado del 
PSOE, el procedimiento de 
asunción de competencias debe 
ser “homogéneo y gradual”, y

Por su parte, José Manuel 
Molina afirmó que Castilla-La 
Mancha defendió la ratifica
ción del Pacto Autonómico “no 
por ansia de tener más com
petencias, sino por estar con
vencida de que su asunción 
puede repercutir en la eficacia 
de su gestión”.

Para Molina, la aprobación

EI Pleno del Congreso aprobó la reforma con 273 votos a favor, uno en contra y 17 abstenciones.

f i

de la reforma del Estatuto de 
Castilla-La Mancha es una 
demostración de que el Estado 
no está “inmovilizado en su 
estructura” y de que los meca
nismos constitucionales “fun
cionan”.

Recordó la firma del Pacto 
Autómico, “acuerdo que supo
ne un desarrollo” para las 
comunidades que accedieron a 
la autonomía por la vía del artí
culo 143, y destacó la necesidad 
de seguir trabajando “para 
establecer los mecanismos a fin 
de que los ciudadanos obten
gan una mejora real en la pres
tación de los servicios públi
cos”.

El diputado regional del PP 
reiteró que el Pacto Autonó
mico es un “buen ejemplo de 
responsabilidad y buenhacer”, 
a la vez que se mostró confiado 
en que ese ánimo continúe en 
otros aspectos del desarrollo 
autonómico.

Molina señaló que es nece
sario seguir avanzando en la 
“tarea colectiva de construir” 
España, a la vez que subrayó 
que la mejor manifestación de 
unidad es la “colaboración 
entre las diferente regiones, 
entre éstas y el Gobierno de 
la Nación”.

El diputado del Grupo Par
lamentario Catalán Luis Reco
der dio el voto favorable a la 
reforma del Estatuto de Cas
tilla-La Mancha porque “esta 

es la vía más adecuada para 
que las comunidades autóno
mas asuman las competencias” 
y porque supone un paso ade
lante para la “consolidación en 
favor de las autonomías”.

Durante su intervención, el 
diputado de IU Pedro Antonio 
Ríos señaló que su Grupo se 
abstenía porque, si bien “no 
podemos estar en contra de la 
asunción de nuevas competen
cias”, no se aborda “de verdad 
una reforma”.

^ Gobierno y CC.AA. avanzan en la cesión del 

15% del IRPF, pero sin concretar topes
Gobierno y autonomías lograron ayer ciertos 

avances en aspectos técnicos de la propuesta 
de cesión del 15% del IRPF, aunque quedan 
por concretar los topes máximos y mínimos 
para que la aplicación de la fórmula no pro
duzca desviaciones importantes y sea lo más 
neutral posible.

El secretario de Estado de Hacienda, Enri
que Martínez Robles, entregó a los consejeros 
autonómicos, durante la reunión del grupo de 
trabajo que estudia la corresponsabilidad fiscal, 
nuevos datos para que las comunidades hagan 
sus propias simulaciones y fijen su posición con 
vistas a la reunión del Consejo de Política Fis
cal y Financiera que se celebrará el 7 de octu-

bre. Hasta esa fecha, Hacienda mantendrá con
tactos bilaterales con cada una de las comu
nidades autónomas y no tiene intención de con
vocar un nuevo grupo de trabajo, si bien algu
nos consejeros, como los de Castilla y León 
y Galicia, han pedido que se produzca ese 
encuentro para que “el tema vaya al Consejo 
lo suficientemente negociado y pactado y no 
haya sorpresas en las votaciones”.

Martínez Robles pprecisó que se han pro
ducido avances respecto a la definición de la 
norma recaudatoria, ya que “prácticamente se 
está de acuerdo” en que la base normativa 
sea la cuota líquida real del Impuesto de la 
Renta en cada comunidad autónoma.

I Ib

De “inequivocamente posi
tivo” definió el diputado Luis 
de Grandes el voto a favor del 
Partido Popular, quien señaló 
que el proceso sucesivo de 
reformas estatutarias “está pre
sidido por el principio de coo
peración”.

Grandes explicó que Casti
lla-La Mancha aspira con esta 
reforma, con la que “se da un 
paso significativo en el auto
gobierno” a completar su techo 
competencial.

Juan de Dios 
Izquierdo: “Se 
trata de una 
palanca de 
transformación 
social”

Por último, el. diputado 
del PSOE Juan de Dios 
Izquierdo dijo que^^l Esta
tuto de Autonomía es una 
“palanca de transformación 
social” en Castilla-La Man
cha, y subrayó que se ha 
conseguido que esta comu
nidad adquiera “conciencia 
regional”. !

Por otra parte, la Mesa | 
del Senado decidió ayer per
mitir la presencia de repre
sentantes de los Parlamen
tos autonómicos en la comi
sión de la Cámara que tra
mitará las reformas de los 
estatutos de autonomía, con 
el objetivo de que puedan 
negociar con los senadores 
posibles enmiendas a esas 
reformas.

Esta decisión fue adop
tada tras el debate sobre la 
fórmula que se utilizará en 
la Cámara Alta para la tra
mitación de las citadas 
reformas, que permitirán 
ampliar en el futuro sus 
competencias a las diez 
Comunidades Autónomas 
de “vía lenta” (Madrid, Cas
tilla-La Mancha, Castilla y 
León, Murcia, Aragón, 
Baleares, Cantabria, Extre
madura, Asturias y La Rio
ja)-

Debido a que el regla
mento del Senado no inclu
ye una fórmula concreta de 
tramitación de la reforma de 
estatutos de autonomía, el 
presidente del Senado pro
puso un mecanismo que no 
contó con el respaldo de los 
nacionalistas catalanes y 
vascos, quienes presentaron 
sendas propuestas alternati
vas.
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El ministro del Interior anunció que dimitiría si se probaba lo contrarío 

Corcuera niega que los 
‘etarras’ fueran torturados

MADRID. (Efe).- El minis-. 
tro del Interior, José Luis Cor- 
cuera, negó ayer en el Con
greso que los dos presuntos 
etarras fallecidos en Bilbao y 
Madrid el pasado fin de sema
na fueran torturados o maltra
tados, y ofreció una explicación 
de sus muertes basada en cir
cunstancias fortuitas ajenas a 
cualquier intervención policial.

Corcuera defendió con ahín
co su versión de los hechos, 
hasta el punto de anunciar su 
dimisión en caso que las inves
tigaciones posteriores modifi
quen su versión de lo ocurrido 
con Miren Gurutze Yanci, en 
dependencias de la Guardia 
Civil de Madrid, y con Xabier 
Galparsoro, en la Jefatura de 
Policía de Bilbao: “la búsqueda 
de la paz está por encima de 
las personas”, afirmó.

También rechazó la existen
cia de una “mano negra” -en 
expresión empleada por varios 
diputados de la Comisión de 
Justicia e Interior- que quisiera 
entorpecer el proceso de paci
ficación del País Vasco y llegó 
a comentar que “si eso exis
tiera, yo sobro”.

Durante la comparecencia, 
que se prolongó durante tres 
horas, los grupos socialista, del 
PP, IU, PNV y CiU apoyaron 
al responsable de Interior res
pecto a estos casos, mientras 
que EA pidió su dimisión y 
la de los máximos responsables 
de las fuerzas de seguridad, al 
menos mientras se desarrolla 
la investigación.

En su explicación del falle
cimiento de Yanci, Corcuera

La Mesa de Ajuria Enea pide el total 
exclarecimiento de los hechos

VITORIA. (Efe).- Los 
representantes de los partidos 
vascos en la Mesa de Ajuria 
Enea han valorado positiva
mente la comparecencia del 
ministro del Interior, José Luis 
Corcuera, ante la Comisión de 
Justicia del Congreso para 
informar sobre la muerte de 
Miren Gurutze Yanci y Xabier 
Galparsoro, y reiteraron su 
petición de un total esclareci
miento de los hechos.

Pasadas las 16:30 horas 
comenzó la segunda reunión 
que el Pacto por la Paz de 
Vitoria mantiene este mes y 
en la que, bajo la presidencia 
del lehendakari José Antonio 
Ardanza, Xabier Arzalluz 
(PNV), Ramón Jáuregui 
(PSE-EE), Jaime Mayor Oreja 
(PP) y Pablo Mosquera (UA) 
van a analizar los últimos acon
tecimientos relacionados con la 
violencia.

El presidente del PNV mani

José Luis Corcuera en el momento de su comparecencia en el Congreso.

recordó que la detenida se que
jó de un dolor en el esternón 
cuando estaba en los calabozos 
y que fue atendida por la foren
se dos veces, antes de su ingre
so en la celda y tres cuartos 
de hora antes de su muerte.

Tras subrayar que “no hay 
ningún dato que permita supo
ner que fue objeto de malos 
tratos” insistió en la correcta 
actuación de la médico-foren
se, puesto que actuó siguiendo 
“fielmente las reglas de su pro
fesión”, opinión que dijo sus
tentar tras haber consultado los 

festó a la entrada de la reunión 
que el ministro Corcuera le 
parece un hombre “sincero” y 
dijo que la explicación que ha 
ofrecido esta mañana ha sido 
“provisional”, por lo que rea
lizará un análisis detallado 
cuando culmine la investiga
ción.

Arzalluz reconoció que la 
muerte de estas dos personas 
en dependencias policiales 
“puede hacer que un sector de 
la población que se ha estado 
movilizando contra la violencia 
de crédito a una determinada 
gente”, lo que significa que, en 
estos momentos, “nos jugamos 
la credibilidad y el fondo de 
la lucha contra la violencia, 
como ha apuntado Corcuera”.

El secretario general de los 
socialistas vascos señaló que, 
a su juicio, en su comparecen
cia Corcuera ha estado “con
vencido y convincente”, aun
que consideró que es necesaria 

datos en su poder con nume
rosos facultativos.

Aparte del resultado provi
sional de la autopsia -que 
apunta a una parada car
diorrespiratoria como causa de 
la muerte y constata una “con
gestión visceral generalizada”el 
ministro adelantó que los aná
lisis toxicológicos ya han des
cartado un envenenaipiento.

Respecto a Xabier Galpar
soro, fallecido por las lesiones 
que sufrió tras precipitarse por 
una ventana de la Jefatura 
Superior de Policía de Bilbao, 

Arzalluz reconoció que Corcuera le parece un hombre sincero.

una “declaración propia del 
Pacto de Ajuria Enea para que 
siga siendo un referente polí
tico”.

José Luis Corcuera reconoció 
que pudo existir ”un error o 
negligencia” por parte del poli
cía que lo custodiaba, aprove
chada por el presunto “libe
rado” de ETA para abalanzarse 
contra él, abrir la hoja de la 
ventana y salir por ella, cayen
do a la calle.

Esta negligencia consistió en 
un exceso de “confianza” del 
funcionario, que había invitado 
al detenido a una cerveza y 
no lo mantuvo esposado a 
pesar de que había ofreció gran 
resistencia al ser apresado.

Reconoció que la ciudadanía 
“quiere todas las explicaciones 
y todas las responsabilidades y 
se les debe dar”.

Belloch: “Las 
muertes de Yanci y 
Galparsoro las 
sentimos más los 
demócratas que los 
violentos”

LIMELETTE. (Efe).- E| 
ministro español de Justicia 
Juan Alberto Belloch, dijo ayer 
que las “muertes de los pre
suntos terroristas las sentimos 
más los demócratas, no los 
violentos”.

El ministro se refería al falle
cimiento de los presuntos cola
boradores de la organización 
terrorista ETA Miren Gurutze 
Yanci y Xabier Galparsoro, 
recientemente detenidos por la 
Policía.

Miren murió a causa de un 
fallo cardíaco, según reveló la 
autopsia, cuando era trasladada 
desde las dependencias policia
les a un hospital.

Galparsoro falleció a conse
cuencia de las lesiones que se 
causó al lanzarse a la calle, en 
un intento de huida, desde una 
ventana del segundo piso de 
la Jefatura Superior de Policía 
de Bilbao

Belloch señaló que el Estado 
tiene unos mecanismos preci
sos para defenderse y para lle
gar al fondo de las investiga
ciones, y precisó que “habrá 
que ponerlos al máximo de ten
sión para averiguar la verdad 
completa sobre la muerte de 
los detenidos”.

Explicó que el Estado debe 
de transmitir a los ciudadanos 
una plena transparencia con 
todos los datos disponibles 
sobre cómo se sucedieron los 
hechos.

El ministro hizo un llama
miento a los medios de comu
nicación para que den a los 
hechos un tratamiento riguroso 
y objetivo, y agregó que “des
graciadamente este tipo de 
acontecimientos siempre son 
manipulados por los violentos”.

Cinco detenidos en el
País Vasco

Cinco personas, dos de ellas 
de nacionalidad española, fue
ron detenidas ayer en diferen
tes localidades del País Vasco 
francés por su presunta rela
ción con ETA, informaron 
fuentes policiales.

Los dos detenidos de nacio
nalidad española son Pedro 
María Goikoetxea Elorzar, 
alias “Tapachulos”, y Edoia , 
Monterola Otaegui. '

También fueron detenidos 
Eulogio Talavera Merino, 
español nacionalizado francés; 
su esposa, Isabelle Echeverría, 
y Stephane Robidart, ambos de 
nacionalidad francesa. ?

Los detenidos están siendo j 
interrogados en las dependen- 3 
cias de la Policía del Aire y j 
de Fronteras (PAF) de Hen- ; 
daya, informaron las fuentes.

Las detenciones fueron efec- j 
tuadas por la Policía del Aire j 
y de Fronteras y los servicios 
de Información en cumplí' J 
miento de un mandato de la j 
jueza de instrucción parisiense, 
Laurece Le Vert, especializada j 
en la lucha antiterrorista.
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El ministro de Educación 2sumc su rcsponsBbilidBd en el tcni8 de l^s t^s^s universitarias

Pertierra anuncia una
corrección del “tasazo”

MADRID. (Fax Press).- El 
ministro de Educación y Cien
cia, Gustavo Suárez Pertierra, 
en su primera comparecencia 
ante la Comisión de Educación 
del Congreso de los Diputados 
desde su nombramiento, ase
guró que durante la próxima 
semana quedará solucionado el 
contencioso provocado por la 
subida de las tasas universita
rias, calificadas por sindicatos 
estudiantiles y partidos de la 
oposición, como “excesiva”.

El ministro afirmó ante los 
diputados, que expondría su 
punto de vista sobre el tema 
ante el Consejo de Universi
dades, cuya reunión finalizaría 
a última hora de la tarde.

“Asumo mi responsabilidad 
como ministro en el tema de 
la subida de las tasas”, afirmó, 
en respuesta a la intervención 
del diputado del Grupo Popu
lar, Andrés Ollero, quién había 
afirmado que el ministro tenía 
a sus enemigos en el seno de 
su. Departamento.

“Tengo plena confianza en 
mi equipo”, respondió Suárez 
Pertierra, quien anunció la 
próxima publicación en el 
B.O.E., probablemente en el 

transcurso de esta semana, de 
una disposición que corrija lo 
que consideró como “las des
viaciones que se han producido 
a consecuencia de la puesta en 
marcha masiva de las refor
mas”, dijo, refiriéndose a lo 
que ya es conocido como “el 
tasazo”.

En declaraciones efectuadas 
posteriormente a los periodis
tas, insistió en su voluntad de 
solucionar este contencioso, 
aunque recordó que su talente 
negociador le obligará primero 
a escuchar a los sindicatos y 
agrupaciones estudiantiles, y al 
Consejo de Universidades.

Sin embargo, expresó la - 
necesidad de actualizar las 
tasas, como había hecho ante 
los diputados, a quienes recor
dó la conveniencia de que los 
propios usuarios de un servicio 
público, como es la universi
dad, es decir, los estudiantes, 
deben contribuir a su finan
ciación.

Asimismo, expresó su preo
cupación por la situación de 
crisis económica por la que 
atraviesa nuestra economía, 
que obligará, dijo, a “hacer 
esfuerzos y ser solidarios” y a

NACIONAL
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Gustavo Suárez Pertierra negó ser un “njinistro biombo”.

recortar gastos. Sin embargo, 
aseguró que respecto a su 
Departamento, no se recortará 
en los capítulos considerados 
como esenciales, como la for
mación profesional. Asimismo, 
anunció que se producirán 
recortes en los capítulos refe
ridos a los gastos de funcio
namiento, pero que ello,* en 
cualquier caso, no afectaría ni 

a las partidas destinadas a 
transporte ni comedores esco
lares.

Negó, a respuesta de la hipó
tesis planteada por el popular 
Ollero, que fuera un ministro 
“biombo”, esto es, que, como 
planteaba el representante del 
Grupo Popular, no fuera él 
quién decidiera la política de 
su Ministerio.
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Más de 170 rectores 
de universidades 
europeas debaten en 
Barcelona las 
nuevas titulaciones

BARCELONA. (Efe).- Más 
de 170 rectores de Universi
dades europeas debatirán a 
partir de hoy en Barcelona las 
nuevas modalidades de estu
diantes de enseñanza superior 
y el futuro de estos estudios 
en el marco de la Conferencia 
de Rectores de Europa (CRE).

La conferencia de rectores, 
que se reúne por primera vez 
en Barcelona y la segunda en 
el conjunto de España, se cele
brará en la edificio central de 
la Universidad de Barcelona, 
cuyo rector, Josep María 
Vallés, es vicepresidente de la 
misma.

El tema central de la reunión 
será las nuevas modalidades de 
estudiantes de enseñanza supe
rior y la renovación que este 
fenómeno planteará en el futu
ro en los sistemas de docencia 
y de gestión de las universi
dades.

El Buró y el Comité Per
manente de la CRE se reunirán 
mañana en el Aula Magna de 
la UB, aunque la ceremonia 
de apertura de la conferencia 
no tendrá lugar hata el jueves 
y contará con la intervención 
del ministro de Educación, 
Gustavo Suárez Pertierra.
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EÍ gasto en pensiones será de 5,7 bíHones en 1994 y el del conjunto de la S.S. de 10

Todas las pensiones tendrán 
cláusula de revisión

MADRID. (Efe).- El minis
tro de Trabajo y Seguridad 
Social, José Antonio Griñán, 
anunció ayer que el gasto en 
pensiones ascenderá a 5,7 billo
nes de pesetas en 1994 y el 
del conjunto de la Seguridad 
Social será de unos diez billo
nes, con un incremento en 
ambos casos del 7,5 por ciento 
respecto al año anterior.

Sobre la,s pensiones, que 
negociaron ayer el Gobierno y 
los sindicatos, el ministro dijo 
que el aumento del 7,5 por 
ciento se desglosa en; 3,4 por 
ciento para el pago de nuevos 
pensionistas, 3,5 por ciento 
para la subida de todas las pen
siones y un 0,6 por ciento 
(29.000 millones) para la mejo
ra de las que se generen en 
1994 con cuantías inferiores al 
mínimo establecido.

Insistió en que con la fór
mula del Gobierno, que incluye 
una claúsula de revisión para 
aplicar, sin el pago de atrasos, 
en la revalorización de 1995, 
se garantiza “mucho más” el 
poder adquisitivo de los pen
siones que la que piden los sin
dicatos, al tiempo que expresó 
su esperanza de alcanzar un 
acuerdo sobre esta cuestión.

Griñán, en su primera com
parecencia en la comisión de 
Política Social y Empleo, anun
ció que el Gobierno negociará 
con las organizaciones corres
pondientes y con los sindicatos 
el establecimiento de un marco 
específico de relaciones labo
rales para las pequeñas empre
sas, ya que, dijo, “son muy 
generosas en el empleo” y 
necesitan flexibilidad en la con
tratación y menores costes.

Comunicó también que se 
introducirán estímulos a la con
tratación mediante subvencio
nes y no con reducciones de 
las cotizaciones empresariales 
a la Seguridad Social.

En este sentido, mencionó 
que está en estudio la amplia
ción hasta 25 años de los con
tratos de formación, y sobre 
los contratos en prácticas apun-

Portabales ratifica su 
acusación contra Goyanes

MADRID. (Efe).- El narco- 
traficante arrepentido Ricardo 
Portabales declaró ayer que 
comentó al juez instructor, Bal
tasar Garzón, varias operacio
nes de narcotráfico en las que 
intervino el empresario y 
miembro de la “jet set” Carlos 
Goyanes. Portabales realizó 
estas manifestaciones en la 
quinta jornada del juicio de la 
“operación Nécora”, que la 
Audiencia Nacional celebra en 
la Casa de Campo de Madrid, 
el mayor contra el narcotráfico 
en España, seguido contra 47 
acusados para los que el fiscal 
pide un total de 700 años de

Griñán expresó su esperanza de alcanzar un acuerdo sobre esta cuestión con los agentes sociales.

A

tó la bonificación de los costes 
laborales, aunque queda por 
decidir si serán los directos o 
los indirectos.

Se refirió también a que el 
Gobierno modificará en su 
conjunto la Incapacidad Labo
ral Transitoria (ILT), ya que, 
afirmó, se está produciendo un 
“gran fraude” que “pone en 
riesgo” el mantenimiento del 
sistema.

Los sindicatos LIGT y 
CC.OO. creen posible llegar a 
un acuerdo en materia de pen
siones dentro de las negocia
ciones que dentro de esta cues
tión e incluidas en el Pacto 
Social. Apolinar Rodríguez, 
secretario de Acción Sindical 
de UGT, ya expuso esta volun
tad y añadió que “reparar la 
quiebra de un poder adquisi
tivo de 7,5 millones de per
sonas requiere solo un esfuerzo 
presupuestario de 60.000 millo
nes de personas”.

cárcel.
Portabales se ratificó en que 

el empresario Celso Barreiros 
participó en 1981 en operacio
nes de tráfico de cocaína desde 
Panamá y en otra de armas 
para el Ejército y la guerrilla 
colombianos y que Goyanes 
acordó con el también acusado 
José Manuel Padín Gestoso la 
compra de unos diez kilos de 
cocaína. En un momento del 
interrogatorio, Manuel Cobo, 
abogado de Barreiros, comentó 
ante el Tribunal que tiene “casi 
trescientas contradicciones de 
Portabales preparadas para el 
juicio oral”.

^ El Gobierno niega recortes 

en prestaciones sanitarias
El subsecretario del 

Ministerio de Sanidad, José 
Conde, señaló ayer a la 
agencia Efe que “no es 
previsible que se vayan a 
producir recortes en las 
prestaciones sanitarias que se 
están dando ahora”.

Conde aclaró que el 
catálogo de prestaciones 
sanitarias que se está 
elaborando, y que estará 
concluido dentro de dos 
meses, pretende definir los 
servicios sanitarios “que puede 
exigir el ciudadano y que el 
Estado tiene obligación de 
garantizar”, porque ahora “ese 

El narcotraficante Laureano Oubiña en el momento de llegar a la sala.

marco no existe y los 
ciudadanos no tienen 
reconocidos con claridad esos 
derechos”.

Para que el Estado pueda 
garantizar y respaldar un 
catálogo de servicios, agregó 
Conde, éstos “deben reunir 
una serie de criterios como la 
efectividad clínica y su 
trascendencia en términos de 
mejorar la esperanza de vida 
o de corregir la incapacidad 
derivada de enfermedad” y 
afirmó que “creemos que todo 
lo que se está dando ahora, 
en términos generales, reúne 
estos requisitos”.

CiU y PNV 
aseguran su apoyo a 
los Presupuestos en 
el debate del 
Congreso

MADRID. (Efe).- El Grupo 
Socialista no tiene asegurado 
el apoyo de los nacionalistas 
vascos y catalanes en el debate 
de totalidad de los Presupues
tos Generales del Estado para 
1994 que se celebrará los días 
20 y 21 de octubre, reconoció 
ayer en rueda de prensa su pre
sidente, Carlos Solchaga.

Esta circunstancia se suma 
al rechazo expresado ya por el 
Partido Popular y al anuncio 
hecho ayer por el portavoz 
adjunto de Izquierda Unida 
Diego López Garrido en el 
sentido de que “es muy pre
visible” que su Grupo también 
presente una enmienda a la 
totalidad a la citada ley.

No obstante, Solchaga se 
mostró esperanzado en llegar 
a un acuerdo con Convergencia 
i Unió y el PNV que permita 
sacar adelante los Presupuestos 
Generales del Estado para el 
año próximo.

La Junta de Portavoces del 
Congreso ratificó hoy la pro
puesta de calendario para la 
tramitación de los Presupues
tos hecha por el presidente de 
la Cámara Baja, Félix Pons, 
que fija el debate de totalidad 
para el próximo Pleno, que ten
drá lugar los días 20 y 21 de 
octubre.

Entrevista González-Anguita

El presidente del Grupo Par
lamentario Socialista, Carlos 
Solchaga, confirmó que el pre
sidente del Gobierno, Felipe 
González, se entrevistará con 
el coordinador g^eral de 
Izquierda Unida, Jú*o Angui- ( 
ta. t

Por su parte,- Anguita dijo j 
que “no me llamo a engaño” ] 
sobre los resultados del | 
encuentro, “porque el señor j 
González ya ha optado, y tiene j 
a sus aliados de CiU y el PNV”.

Anguita confesó a un grupo 
de periodistas en el Congreso } 
que se enteró “por televisión” 
de la carta del jefe del Eje
cutivo convocándole a una reu
nión, y dijo que esta cita no 
va a suponer ningún cambio | 
en la postura política mante
nida hasta ahora por la fede
ración de izquierdas: “no 
vamos a bajar la guardia”, afir- | 
mó.

“Vamos a hacer una opo
sición frontal al PSOE, estemos i 
dialogando o sin dialogar- 
Izquierda Unida no va a pactar 
lo que le dé la gana al señor । 
González”, recalcó. j

El líder de Izquierda Unida. ¡ 
que no se ha entrevistado con ; 
el presidente del Gobierno des
de el estallido de la Guerra 
del Golfo Pérsico, avanzó que | 
propondrá a Felipe González । 
la apertura de mesas de dis- j 
cusión política tomando, como J 
referencia los programas elec- i 
torales de ambas formaciones . 
políticas. j

.2022
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El comisarío Europeo de Comercio, pesimista ante la actitud estadounidense

EE.UU. y la CE no logran 
resolver el escollo del ÓATT

LONDRES. (Efe).- El comi
sario europeo de Comercio, 
León Brittan, declaró ayer que 
el Representante de Comercio 
de EE.UU., Mickey Kantor. 
“no expresó sus puntos de vista 
sobre mis propuestas de inter
pretar o clarificar el preacuer
do de Blair House”.

Brittan realizó esta declara
ción a su vuelta de Washington, 
en donde se entrevistó con 
Kantor con la misión encar
gada por los ministros de Asun
tos Exteriores de la CE de cla
rificar el compromiso agrícola 
de Blair House, alcanzado en 
noviembre de 1992.

Un portavoz de la Comisión 
Europea dijo que Brittan había 
expuesto “con detalle” a Kan
tor las inquietudes de los 
comunitarios sobre ese prea
cuerdo, contestado por Francia 
y otros países de la CE, y que 
desbloqueó el capítulo agrícola 
de las negociaciones de la Ron
da Ufguay del Acuerdo Gene
ral sobre Aranceles Aduaneros 
y Comercio (GATT).

Brittan manifestó que “se 
han hecho progresos en algu
nos capítulos de la Ronda Uru
guay como en acceso a mer
cados, acero y aviación civil, 
y algunos en determinados 
aspectos de la agricultura”.

Asimismo manifestó que 
ambas partes convinieron en 
celebrar una nueva ronda de 
negociaciones el próximo 13 de 
octubre en Bruselas.

“He expresado con claridad 
las preocupaciones que Europa 
expresó la pasada semana: rio 
he buscado una renegociación 
del acuerdo de Blair House, 
pues el Consejo no pidió una 
renegociación”, añadió el 
comisario.

El preacuerdo de Blair Hou
se puso fin a las diferencias 
entre comunitarios y estadou
nidenses sobre el recorte de 
las subvenciones comunitarias 
a los productos agrícolas, entre 
otros puntos.

Brittan también dijo que “he 
explorado la posibilidad de que

Ambiente de optimismo en la Bolsa
MADRID. (Efe).- El índice 

general definitivo de la Bolsa 
de Madrid subió ayer 1,80 pun
tos al finalizar la sesión, un 
0,63 por ciento respecto al de 
la jornada precedente, y cerró 
a 286,77.

El mercado de valores 
madrileño, que parece haberse 
contagiado del ambiente de 
optimismo que se vive en las 
bolsas internacionales -pen
dientes de una previsible baja
da de tipos en Europa-, con
tinúa con la recuperación ini
ciada el lunes, tras el fuerte 
retroceso sufrido la semana 
pasada.

El mercado de deuda, que 
mantiene la misma tónica com
pradora con la que empezó la

'i

Ambas partes convinieron en celebrar una nueva ronda de negociaciones el 13 de octubre en Bruselas.

haya interpretaciones, amplifi
caciones, clarificaciones y aña
didos al acuerdo de Blair Hou
se. Le he dado a Kantor ideas 
detalladas de lo que pienso”.

Fuentes comunitarios consi
deraron que “ahora esperamos 
una respuesta constructiva de 
Estados Unidos” y subrayaron 
que el encuentro entre ambos 
defensores comerciales “no ha 
sido un fracaso, como algunos 
lo han calificado”.

Otras fuentes de la Comisión 
consideran que “es inconcebi
ble que esa respuesta llegue 
antes del 4 de octubre”, fecha 
en que los “Doce” se reunirán 
en Luxemburgo para discutir 
el asunto.

Birttan añadió que Kantor 
“ha reiterado que Blair House 
no es renegociable y tampoco 
ha expresado su punto de vista 
sobre mis proposiciones de 
ampliar, interpretar o clarificar 
el acuerdo”. 

sesión contribuyó también a 
que los inversores del mercado 
continuo se decidan por la 
entrada de dinero, aunque se 
aprecia una relativa cautela en 
las operaciones.

En otro orden de cosas, las 
sociedades y agencias de valo
res que actúan como interme
diarias en el mercado bursátil 
obtuvieron hasta julio unos 
beneficios totales de 16.274 
millones de pesetas, según 
datos proporcionados a la 
Comisión Nacional del Merca
do de Valores.

De esta cantidad, 12.023 
millones corresponden a 
ganancias de las sociedades de 
valoies y 4.251 a beneficios de 
las agencias de valores.

^ '‘El Gobierno galo, abocado 

a recurrír al veto”
La Confederación Nacional 

Sindical del Movimiento de 
Defensa de Explotaciones 
Familiares (MODEF) estima 
que al Gobierno francés no le 
queda otra solución que 
utilizar el derecho de veto en 
las negociaciones sobre el 
capítulo agrario del GATT.

En un comunicado 
difundido ayer en París, el 
secretario general de la central 
sindical, Raymond Girardi, 
justificó esa medida porque 
“están en juego nuestros 
intereses vitales”.

“La debilidad del Gobierno 
francés, y luego la capitulación 

Mercado de divisas
Moneda Comprador Vendedor

1 dólar USA........................... 131.290 131.552
1 ecu......................................... ....153.228 153.534
1 marco alemán...................... 80.595 80.757
1 franco francés...................... 23.080 23.126
1 libra esterlina....................... 197.880 198.276
100 liras italianas.................... 8.296 8.312
100 francos belgas................... 375.220 375.972
1 florín holandés..................... 71.798 71.942
1 corona danesa...................... 19.859 19.899
1 libra irlandesa...................... 188.387 188.765
100 escudos portugueses......... 78.172 78.328
100 dracmas griegas................ 56.073 56.185
1 dólar canadiense................... 99.184 99.382
1 franco suizo.......................... 92.328 92.512
100 yens japoneses................... 124.705 124.955
1 corona sueca........................ 16.225 16.257
1 corona noruega..................... 18.414 18.450
1 marco finlandés.................... 22.648 22.694
1 chelín austríaco..................... 11.455 11.477
1 dólar australiano................... 84.839 85.009

de nuestros ministros, el 20 de 
septiembre en Bruselas, 
estamos pagándolas a un 
precio muy fuerte para la 
agricultura gala y para nuetro 
país”, subrayó Girardi.

Agrega el texto que “la 
agricultura familiar francesa 
no se negocia, y el MODEF 
entiende luchar hasta el final, 
lanzando un llamamiento a la 
unión todos los agricultores y 
a quienes luchan contra el 
GATT y la Política Agraria 
Común (PAC) de la 
Comunidad Europea (CE) 
para que lo que es inaceptable 
no salga adelante”.

La 48 Asamblea del 
FMI estudiará las 
fórmulas para 
reactivar la 
economía mundial

WASHINGTON. (Efe).- La 
48 Asamblea anual conjunta 
del Fondo Monetario Interna
cional (FM1) y el Banco Mun
dial (BM) se inauguró ayer 
martes en Washington, adonde 
acudirán más de 5.000 dele
gados oficiales de las 178 
naciones miembros de ambas 
instituciones, banqueros priva
dos, invitados y periodistas.

La recuperación económica 
de las naciones industrializa
das, el combate contra la 
pobreza en el mundo, la crisis 
en los países del antiguo sis
tema comunista, la Ronda 
Uruguay del Acuerdo General 
sobre Aranceles Aduaneros y 
Comercio (GATT), el apoyo al 
acuerdo de paz en Oriente 
Medio y la transformación en 
Sudáfrica centrarán los debates 
de los tres días que durará la 
reunión.

. Fuentes del FMI y del BM 
han anticipado que los discur
sos de los jefes de ambas ins
tituciones harán hincapié en la 
paradójica situación de las 
naciones industriales en crisis 
y la estabilidad de los países 
en desarrollo, principalmente 
aquellos que cosechan los éxi
tos del ajuste estructural y 
macroeconómico.

Las reuniones previas a la 
asamblea anual del FMI y BM, 
celebradas el domingo y el 
lunes en los comités Interino 
y de Desarrollo, apuntaron la 
necesidad de que las naciones 
industrializadas adopten roedi- 
das de ajuste económico para 
estimular la recuperación de 
sus economías.

Medidas de ajuste

El Grupo de los 24, que 
aglutina a los países en 
desarrollo, pidió que se adop
ten las mismas medidas de 
ajuste y corrección que predi
caron durante la crisis de la 
deuda y^que se vieron obligadas 
a aplicar los estados del Tercer 
Mundo para encaminarse hacia 
la recuperación.

El Grupo de los Siete 
(EEUU, Alemania, Japón, 
Canadá, Francia, Reino Unido 
e Italia) eludió el sábado refe
rirse a una acción conjunta y 
coordinada para salir de la 
crisis.

Las estadísticas del FMI pre
vén un modesto crecimiento 
del 1,1 en las naciones indus
trializadas, con recesión en 
Alemania, Japón y Francia, 
mientras que Italia' muestra 
una virtual paralización.

En cambio, las naciones en 
desarrollo muestran en 1993 un 
vigoroso crecimiento económi
co de un 6,1 por ciento.

La atonía económica en las 
naciones industriales se refleja 
en una masa de 36 millones 
de desempleados. Para Michel 
Camdessus, director gerente 
del FMI, el alto número de 
desempleados en las naciones 
industrializadas es “simplemen
te intolerable”, tratándose de 
un grupo de países que son 
el motor de la economía 
mundial.
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Cotizaciones de la Bolsa de Madrid
VALOR .-INTERIOR .APERTURA CIERRE DlFER. MAXIMO MINIMO TITULOS

Autopistas C. Española 1350 — 1360 10 1375 1360 231300

Acerinox S.A. 9400 9000 -400 9600 8900 126191

Agromán S.A. 830 ............. 827 -3 845 827 29119

Gral. Aguas Barcelona 2900 2900 0 300(í 2900 63587

Cervezas el Aguila 1110 1120 10 ,1120 1110 1373

Algodonera San Antonio 797 ............. 770 -27 815 770 32200

Altos Hornos Vizcaya 131 ............. 127 -4 137 124 1479995

Amper S.A. 216 216 0 220 215 24496

Argentaría 5370 ............. 5470 100 5500 5400 161347

Argón S.A. 4320 ............. 4500 180 4500 4490 . 200.

Asland S.A. 1740 ............. 1730 -10 1755 1730 39956

Asturiana Zinc S.A. 1395 ............. 1395 0 1400 1370 3269

Autop. Mare Nostrum 1450 — 1485 35 1485 1470 192227

Azkoyen S.A 4800 — 4800 0 4850 4700 2300

Azucarera de España 2540 — 2540 0 2560 2540 779

Bami (Inmob. Cons.) 366 ----- —— 380 14 392 3'66 66599

Banco de Alicante 5080 ............. 5090 10 5120 5050 48000

Banco Andalucía 15230 ............. 15230 0 15230 15230 25

Banco Atlántico ; 2910 2920 10 2920- 2920 150

Barclays Bank*' 840 ‘ 840 0 840 840 100

Banco Bilbao Vizcaya ■ 3455 3460 5 3500 3455 219572

B. Central Hispano 3865 ............. 3860 -5 3895 3850 111035

Banco de Castilla 47260 ............. 47310 50 47310 47310 25

Commerzbank A. G. 24500 S. C.

Bco. Crédito Balear 2980 2935 -45 2960 2935 260

B. Español-de^ Crédito 2505 2520 15 2545 2505 94906

B. Exterior de España 4080 — 4100 20 4125 4075 90356

Banco de Fomento 1625 ............. 1645 20 1645 1-640 * 1392

Banco de Galicia 9350 9380 30 9380 9380 26
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► La mayoría de los asistentes, en 

eoncreto 218, dieron un “sí” 
eondicionado “a la devolución de 
los territorios tomados por la 
fuerza”

ü Asamblea de notables exige la devolución de los territorios de mayoría musulmana 

Los musulmanes bosnios
condicionan la paz
Una Asamblea de notables musulmanes de Bos- 
nia-Heregovina condicionó ayer martes su apoyo 
al plan de paz auspiciado por los mediadores 
internacionales a la devolución de los territorios 
con mayoría de población musulmana ocupados 
durante la guerra por las milicias serbias y 

croatas. La decisión de la Asamblea, en la que 
participaron 349 políticos, intelectuales, profe
sionales, religiosos y militares llegados de toda 
Bosnia, se queda a un paso del rechazo frontal 
del plan, presentado por los mediadores inter
nacionales como una última oportunidad para

los bosnios. “Se ha cometido un genocidio. Acep
tar esta situación, en contra de la carta de 
las Naciones Unidas, equivale a legitimar la 
agresión”, dijo el presidente de la asamblea. 
Alia Isakovic, en una conferencia de prensa ofre
cida en un hotel de Sarajevo.

SARAJEVO. (Efe).- De los 
presentes, 53 votaron a favor 
del plan de paz y 78 lo hicieron 
en contra. El resto de los asis
tentes, 218, dieron un “sí” con
dicionado “a la devolución de 
los teritorios tomados por la 
fuerza”.

A la pregunta de si la acep
tación condicionada constituye 
un rechazo implícito del plan 
de paz, Isakovic respondió: 
“puede interpretarse de ese 
modo, sí”.

El presidente de la Asamblea 
se mostró partidario de que el 
Gobierno bosnio que preside 
el musulrhán Alia Izetbegovic 
regrese a Ginebra para con
tinuar negociando el fin de la 
guerra en Bosnia Herzegovina, 
a punto de cumplir los 18 
meses.

Isakovic no quiso precisar 
cuáles son los territorios de 
mayoría musulmana que los 
asistentes a la Asamblea pre
tenden recuperar y dijo que las 
reclamaciones territoriales del 
Gobierno bosnio ya han sido 
lo suficientemente expuestas en 
Ginebra.

La Asamblea de notables 
musulmanes emitió su veredic
to horas antes de que se reúna 
en Sarajevo el Parlamento de 
Bosnia Herzegovina para deba
tir el plan de paz, que con
templa la división del país en 
tres repúblicas soberanas étni
camente diferenciadas.

Decisión no vinculante

La decisión de la asamblea 
no es vinculante para el Par
lamento, en el que también 
están representados serbios y 
croatas, aunque parece difícil 
que los legisladores, en su 
mayoríá musulmanes, contradi
gan a los notables.

En este sentido, Isakovic 
puntualizó que el Parlamento 
bosnio es la única institución 
con capacidad legal para deci
dir si se acepta o no el plan.

Isakovic dijo que la comu
nidad internacional debe acep
tar las condiciones puestas por 
la asamblea.

“Si la comunidad internacio
nal no acepta nuestras condi
ciones, sería responsable del

«*
i
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La reunión de notables fue convocada ante la imposibilidad de organizar un referéndum entre los musulmanes bosnios.

^ EE.UU. subordina su 

participación a la OTAN

genocidio de un pueblo que 
quiere la paz”, dijo el presi
dente de la asamblea musul- 
m«ana.

La reunión de notables fue 
convocada ante la imposibili
dad de organizar un referén
dum entre los musulmanes de 
Bosnia a causa de la guerra. 
Los organizadores de la reu
nión consideran que los asis
tentes constituyen una “mues
tra representativa” de todos los 
musulmanes bosnios.

Dilema para Izetbegovic

Su decisión pone en una 
situación difícil al Gobierno de 
Izetbegovic, quien el lunes no 
quiso pronunciarse sobre el 
texto acordado en Ginebra 
para no influir en las deli
beraciones.

En la sesión inaugural de la 
Asamblea, el presidente bosnio 
se mostró indeciso ante el dile
ma de elegir entre “una guerra 
justa y una paz injusta”.

Está previsto que la reunión 
del Parlamento bosnio, que 
comenzó ayer, se prolongue al 
menos hasta primeras horas de 
esta tarde.

Estados Unidos participará 
en una fuerza multinacional 
de paz en Bosnia si está bajo 
el mando de la OTAN y si 
EE.UU. goza del derecho de 
retirarse cuando lo considere 
necesario, dijo el lunes el 
presidente. Clinton planteó, 
por primera vez, las 
condiciones para la presencia 
norteamericana en la fuerza 
de paz que coinciden, dijo, 
con lo publicado por la prensa 
de EE.UU. en los últimos 
días.

En una rueda de prensa 
conjunta con el primer 
ministro japonés, Clinton 
indicó en Nueva York que la 
participación norteamericana 
en Bosnia estará condicionada 
a que exista un “claro objetivo 
político, así como militar”. Bill Clinton.

Los líderes 
serbios, 
desbordados por 
la complejidad del 
conflicto

Acepten o no los musul
manes bosnios, las condicio
nes de parque se les impo
ne como perdedores de la 
guerra. Serbia se siente des
bordada por la complejidad 
del conflicto que desenca
denó. Slobodan Milosevic, 
actual Presidente de Serbia, 
inició en 1987 el desmontaje 
de la Yugoslavia Socialista 
Federal; creía que sería fácil 
para Serbia satelizar aquel 
tinglado de nacionalidades 
montado por el comunista 
croata Josip Broz Tito.

Nunca Milosevic se alejó 
del ejército, desde su primer 
asalto, que consistió en abo
lir la autonomía de la mayo
ría albanesa de Kosovo en 
1988, y transformar aquella 
rica región en provincia 
sujeta a las leyes serbias.

Milosevic se convirtió 
para los serbios en el líder 
más popular de los siglos 
XIX y XX, pero ahora 
podría estar transformándo
se en el “gran traidor”, dis
puesto a pactar con los croa
tas una “Serbia mayor” en 
vez de una “Gran Serbia”.

Uno de los argumentos 
del neoestalinista Tito con
tra la celebración de elec
ciones, libres en “su” Yugos
lavia era que toda la gente 
votaría según conceptos 
étnicos, en favor de partidos 
nacionalistas y no de ciu
dadanos.

Hay quienes opinan que 
Milosevic, con la sumisión 
de Kosovo por la fuerza y 
la represión, fue la espoleta 
de la desintegración de 
aquella Yugoslavia, pero 
otros creen que no hizo más 
que destapar la botella de 
los vijos duendes.
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Yeltsin afirma tajante que no acepta “ninsún tipo de compromisos” Cerca de 10.000

Máxima tensión en la 
“Casa Blanca” moscovita

MOSCU. (Efe).- La intran
sigencia del presidente ruso, 
Boris Yeltsin, y del Parlamento 
parece excluir cualquier vía de 
arreglo negociado a la crisis 
política actual.

Ambas partes enfrentadas 
rechazaron rotundamente la 
“variante cero” propuesta por 
el presidente del Tribunal 
Constitucional. Valeri Zorkin, 
que prevé la anulación del “de- 
cretazo” presidencial que disol
vió el Legislativo, así como de 
la destitución de Yeltsin por 
el Parlamento y la celebración 
de elecciones parlamentarias y 
presidenciales simultáneas.

“Es imposible volver atrás a 
un recién nacido. Sólo se 
podría matarlo. Lo mismo se 
puede decir del golpe de Esta
do de Yeltsin”, afirmó el diario 
progubernamental “Izvestia”.

Yeltsin y sus colaboradores 
opinan lo mismo, y descartan 
-toda posibilidad de volver al 
“statu quo” anterior al “de- 
cretazo”.

“Yo, ya no acepto compro
misos”, declaró anteanoche 
Yeltsin en una entrevista emi
tida por la televisión.

El líder del Parlamento, Rus- 
lán Jasbulátov, también recha
zó la “variante cero”.

“Primero, Yeltsin debe anu
lar su decreto sobre la diso
lución del Parlamento. Hasta 
que no lo haga, es un criminal”, 
indicó.

Tampoco la idea de eleccio
nes parlamentarias y presiden
ciales simultáneas, que parece 
aceptable para la mayoría de 
los diputados, fue apoyada por 
Yeltsin.

Divisiones en el seno de los 
laboristas británicos

Más de 50 muertos al explotar 
un gaseoducto en Venezuela

BRIGHTON. (Efe).- Las 
divisiones en el Partido Labo
rista parecen profundizarse en 
el transcurso de la conferencia 
anual que se celebra en Brigh- 
ton, donde la principal fuerza 
opositora del Reino Unido no 
aprovecha la debilidad del 
Gobierno para lanzar una seria 
ofensiva.

Las críticas contra el estado 
de la economía, la educación 
o la sanidad en el Reino Unido 
tras 14 años de Gobierno con
servador quedan diluidas en las 
trifulcas internas de los labo
ristas, que se reparten entre 
renovadores, vieja guardia sin
dicalista e indecisos.

La reforma planteada por el 
líder. John Smith, en defensa 
del democrático lema “un 
miembro, un voto” ha sembra
do la discordia no sólo entre 
partido y. sindicatos sino entre 
sus propios electores.

Según Smith, su deseo es 
dejar la elección de los can
didatos parlamentarios en 
manos de todos los miembros

Yeltsin se muestra intransigente sobre un compromiso con el Parlamento.

Según el presidente ruso, la 
celebración de elecciones 
simultáneas es “muy peligro
sa”, porque supone la conti
nuación de la “dualidad del 
poder” en tiempos de campaña 
electoral cuando “de hecho no 
funcionan ni la Presidencia ni 
el Parlamento”.

“El guión será el siguiente: 
habrá elecciones a la asamblea 
federal (nuevo parlamento), 
después ésta aprobará la ley 
de las elecciones presidenciales 
y estas tendrá lugar el 12 de 
junio”, declaró Yeltsin.

La firme actitud del presi
dente amenaza también con 
causar un conflicto abierto con 
los líderes de las repúblicas, 
territorios y regiones que inte
gran la Federación Rusa, en 
su mayoría partidarias de la 
“opción cero” y elecciones 

del partido, eliminando la cuo
ta del 40 por ciento de los votos 
de que disfrutan los sindicatos, 
la mayor fuente de financiación 
laborista.

Para Bryan Gould, líder del 
sector crítico laborista, esta 
reforma es un intento de des
vincular al partido de los sin
dicatos y suavizar su tendencia 
a la izquierda.

La votación sobre el progra
ma de reformas tendrá lugar 
hoy y sus resultados han dejado 
huella en el “matrimonio por 
conveniencia”, como lo califíca 
la prensa, de Smith con su vice
líder, Margaret Beckett.

“Nadie está en desacuerdo 
con Smith (...) pero la gente 
tiene otras preferencias”, ase
guró Beckett, quien añadió: 
“Soy vicelíder de Smith. Obvia
mente, le doy mi apoyo”.

Como recuerda hoy la pren
sa, el tándem Smith-Beckett 
ofreció al liderazgo laborista el 
claro apoyo sindical, ambiente 
donde es amplia la popularidad 
de la segunda de abordo. 

simultáneas.
El portavoz del Kremlin, 

Viacheslav Kóstikov, arremetió 
ayer en una declaración espe
cial contra los “intentos de 
transferir el poder a los niveles 
locales”, en alusión a la pro
puesta de que sea el Consejo 
de la Federación, integrado por 
los líderes locales, el organismo 
encargado de tomar el control 
de la situación. “El presidente 
y el Gobierno controlan total
mente la situación en el país. 
No hay ninguna necesidad de 
convocar con urgencia el Con
sejo de la Federación”.

Ayer abogó por la convoca
toria urgente de ese organismo 
el presidente del Tribunal 
Constitucional, quien hizo un 
llamamiento a no utilizar la 
violencia como recurso para 
solucionar la crisis.

CARACAS. (Efe).- Más de 
cincuenta personas murieron 
ayer como consecuencia de la 
explosión de un gasoducto en 
una carretera que une Caracas 
con la población de Tejerías, 
informaron fuentes sanitarias 
de un hospital de la ciudad de 
La Victoria, situado a 100 kiló
metros al Oeste de Caracas.

Un médico de dicho centro 
sanitario dijo que fue decla
rado el estado de emergencia 
en el hospital donde se atiende 
a más de cuarenta heridos.

La fuente precisó que el 
número de muertos a causa de 
la explosión del gasoducto 
supera los cincuenta, ya que 
un autobús lleno de pasajeros 
quedó totalmente calcinado 
por el incendio que originó.

El suceso ocurrió en el kiló
metro 59 de la citada carretera 
cuando un camión chocó con
tra el autobús y ambos vehí
culos cayeron sobre la tubería 
que transporta gas licuado des
de una estación de compresión 
propiedad de la operadora

Shevardnadze 
afirma que los 
georgianos 
seguirán luchando 
por Abjasia

El líder georgiano, 
Eduard Shevardnadze, afir- ' 
mó ayer que la caída de 
Sujumi “no significa la 
derrota” en la guerra contra 
los separatistas abjasios, y 
que Georgia seguirá “lu
chando por su integridad 
territorial”. Shevardnadze, 
en una reunión con el líder 
religioso cristiano de Geor
gia, el Catolicós Illias II, 
insistió en que se hará “todo 
lo posible para defender 
nuestras posiciones”. Estas 
son las primeras declaracio
nes de Shevardnadze en 
Tiflis, a su regreso de Suju
mi, adonde llegó ayer en un 
avión georgiano repleto de 
heridos y refugiados.

El avión en que viajó el 
líder georgiano se vio obli
gado a hacer escala en Batu- 
mi, a orillas del Mar Negro, 
para repostar combustible.

Según informó el mando 
militar georgiano, continúan 
los combates en los arraba
les surorientales de Sujumi. 
Los relatos de los refugiados 
hacen temer una matanza 
de la población civil por par
te de los abjasios. 

petrolera Corpoven, filial de la 
estatal Petróleos de Venezuela.

Según la emisora Radio 
Caracas Radio, la explosión 
ocurrió a las 07:30 hora local 
(11:30 gmt) y originó un incen
dio cuyas llamas llegaron a 
alcanzar los 50 metros de 
altura.

Numerosos vehículo.s que 
circulaban por la vía a la hora 
del siniestro fueron alcanzados 
por las llamas, lo que causó 
un “verdadero infierno” en el 
sector, según fuentes citadas 
por dicha emisora.

Testigos presenciales del 
hecho afirmaron que más de 
16 vehículo.s quedaron total
mente calcinados, y coincidie
ron en señalar que los muertos 
son numerosos. Bomberos y 
unidades de primeros auxilios 
tratan de rescatar a las per
sonas que quedaron atrapadas 
en los vehículos, pero la tarea 
es muy difícil debido al calor 
reinante en la zona, donde el 
asfalto que cubre la carretera 
se ha derretido por las llamas.

muertos en 
Sudáfrica entre 
julio de 1990 y junio 
de 1993

JOHANESBURGO. (Efe),, 
Cerca de 10.000 muertos y 

casi el doble de heridos causó 
la violencia política en Sudá
frica entre julio de 1990 y junio 
de 1993, según un informe de 
la Comisión de Derechos 
Humanos (CDH) publicado 
ayer martes.

Si se mantiene el índice de 
asesinatos políticos de los últi
mos tres años, la CDH, ins
titución afín al movimiento 
Congreso Nacional Africano 
(CNA), prevé que 2.600 per
sonas morirán en los diez 
meses que van de julio de 1993 
hasta el 27 de abril de 1994, 
fecha prevista para las primeras 
elecciones multirraciales.

En los tres años que cubre 
el informe murieron 9.325 per
sonas y otras 16.973 resultaron 
heridas, y las zonas más azo
tadas por la violencia política 
fueron la franja que abarca 
Johanesburgo, Pretoria y 
Vereeniging (51 por ciento del 
total de víctimas), donde se 
concentra el mayor número de 
poblados negros, y la provincia 
de Natal, donde se asienta el 
reino de Zululandia (39,2 por 
ciento).

El 9,8 por ciento restante de 
victimas se registró en otras 
zonas del país.

Turbulencia política

La CDH subraya que parte 
de la violencia hay que atri
buiría a delincuentes comunes 
que se aprovechan de la tur
bulencia política que reina en 
el país, aunque también res
ponsabiliza a una “tercera fuer
za”, integrada por “aquellos 
que se niegan a renunciar al 
poder que el “apártheid” (ré
gimen de segregación racial) 
les otorgó en el pasado... y se 
oponen activamente a la 
implantación de una democra
cia no racial”.

El informe atribuye a las 
fuerzas de seguridad la muerte ) 
de 518 personas y a la extrema .• 
derecha la de 54.

La CDH subraya la nece- ij 
sidad de reducir la violencia ■ 
durante la campaña electoral ? 
y la celebración de las elec- 
ciones, así como la de promo- t 
ver la aceptación de los resul- 5 
tados de los comicios. I

A este respecto, identifica -^ 
como posibles reticentes a ¿ 
aceptar los resultados de las j 
elecciones a los grupos civiles j 
y militares de la extrema dere- j 
cha blanca y a los Gobiernos ^ 
autónomos conservadores 
negros, en clara referencia a | 
Zululandia, Ciskei y Bofutat- * 
suana. í

También señala la necesidad 
de que haya un control muí- * 
tipartito de las fuerzas de segu- 
ridad a través del Consejo Eje- 
cutivo de Transición, especie • 
de Gobierno parálelo de inrni- « 
nente creación, que compartirá ^ 
el .poder hasta las elecciones 
de abril de 1994. j

Según la CDH. a largo plazo, 
la estabilidad y la paz depen
derán de la capacidad del 
Gobierno elegido de satisface! 
las expectativas del pueblo.

.2022
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193 El juego de ataque del Seguros 
Soliss para el partido de hoy debe 
ser, según Paco Sánchez, “sereno 
y pausado, a base de mantener 
mucho la pelota”
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Hoy, a las ocho y media, se enfrenta al BM Maristas

milis
El Soliss viaja a por
todas a Malaga
El Seguros Soliss-Ciudad Real juega hoy, a partir de 
las ocho y media de la tarde, el partido aplazado corres
pondiente a la primera Jornada de liga frente ai Maristas 
de Málaga. Ambos equipos intentarán estrenar su casillero 
de puntos a costa del otro. El técnico del equipo ciu-

darrealeño introducirá un pequeño cambio en la con
vocatoria de doce e incluirá a Manolo Juan, un hombre 
que puede actuar en cualquiera de los dos extremos. Ayer, 
antes del entrenamiento. Jugadores y ténico “aseguradores” 
analizaron el video del Cadagua Galdar-Maristas.

Jesús FUENTES CABAÑAS

Paco Sánchez analizó el jue
go del equipo andaluz: “Son 
muy rápidos y juegan mucho 
la pelota, es un equipo jugón. 
Además, sus contraataques son 
muy estructurados buscando 
siempre la rapidez de Gopin”. 
El técnico tiene claro el sistema 
que debe plantear hoy ante el 
Balonmano Maristas y que debe 
estar basado en “un ataque pau
sado, sereno y en el que man
tengamos mucho la pelota. En 
este sentido, la defensa del con
junto malagueños nos viene 
bien ya que nos deja realizar 
más nuestro juego de ataque. 
En suma, tenemos que imponer 

-el ritmo de partido”.
Respecto a los jugadores que 

más les preocupa del Maristas, 
mencionó a Gopin y a Ortega, 
“un jugador éste con un lan
zamiento rapidísimo entre 
líneas”, además de al pivote 
ruso Mijail Yukov, “muy rápido

El Daimiel impugna 
el partido del 
pasado domingo 
ante el Torpedo 66

Tomás G^ CONSUEGRA

El* Daimiel CF ha impug
nado el partido jugado, el pasa
do domingo, en Cebolla, frente 
al Torpedo 66, correspondiente 
a la tercera jornada de Regio
nal Preferente. La impugnación 
de dicho encuentro se debe a 
que el equipo local sólo alineó 
a un jugador sub-20 en el equi
po titular cuando la reglamen
tación exige que debe haber 
dos jugadores de esta edad, 
como mínimo, en el once ini
cial, y dos en el banquillo.

La directiva daimieleña 
espera que el plazo establecido 
al efecto se revisen las fichas 
del equipo Tcrrpedo 66 que 
jugaron el partido frente al 
Daimiel CF y en su caso, se 
dé por suspendido el referido 
encuentro por alineación inde
bida.

El árbitro del partido fue 
Juan Gil Rodrigo.

Las aguas vuelven a 
su cauce en el 
Manzanares CF

José Rí lZ PEINADO

Sevtchuk volverá contar en los planes de Paco Sánchez.

« i

RUEDA.

también”. Por otro lado, en el 
equipo malagueño existía la 
duda del extremo Paco Gámez, 
aunque después del entrena
miento de ayer se resolvió la

duda y finalmente saltará a la 
pista. El técnico, Juan José Fer
nández, se refirió al Seguros 
Soliss como “un equipo difícil, 
que se ha reforzado mucho y

que será uno de los que, junto 
a nosotros y al Teucro, pugnen 
por la cuarta plaza del grupo”. 
La plantilla del Balonmano 
Maristas de Málaga es la 
siguiente:

Porteros: J. Manuel Gonzá
lez y Miguel Angel Martínez.

Extremos: Valeri Gopin, 
Francisco Gámez, Felipe Rol
dán e Ignacio Vico.

Laterales: A. Carlos Ortega 
y Joaquín Soler.

Centrales: Juan Carlos Méri
da, Jesús Fernández y José Luis 
Pérez.

Pivotes: Mijail Yukov y José 
Manuel Rodríguez.

Por último, la Asociación 
Cultural “Megáfono” se despla
za a Alcalá de Henares este 
sábado, con motivo del partido 
entre el Juventud Alcalá y el 
Seguros Soliss. Los billetes para 
el viaje podrán retirarse en la 
droguería Lobo, antes del jue
ves 30, al precio de 1.700 los 
socios y 2.100 los no socios.

La UD Socuéllamos ficha
a David y Aragón

Luciano LOMAS

Cuando sólo se llevan dis
putadas cuatro jornadas de 
liga, las aguas por Socuéllamos 
no bajan demasiado claras. El 
equipo no está respondiendo 
cómo se esperaba de él y la 
hora de los cambios está a pun
to de llegar. De momento y 
sin dar ninguna baja, el club 
socuellamino ha realizado dos 
nuevos fichajes, dos hombres 
que refuercen las zonas más 
desguarnecidas del equipo, es 
decir, un centrocampista y un 
delantero centro nato. Estos 
dos nuevos fichajes son:

“Dávid” López Escribano, 
centrocampista de 19 años, que 
llega a Socuéllamos en calidad 
de cedido del Rayo Vallecano, 
un futbolista con una magnífica 
proyección, del que se espera 
mucho, si es que antes no lo 
reclama Felines para el equipo.

Ramón “Aragón” Segura, un

Benito Córdoba. M. DEL MORAL.

delantero de un metro y noven
ta centímetros de estatura, que 
en la actualidad cuenta 26 
años, entre otros equipos ha

jugado en el Aranjuez y en el 
Avila, equipo éste en el que 
en la temporada 91-92 consi
guió veintiséis tantos.

En el capítulo de bajas, (por
que es seguro que de dos a 
tres se van a producir, ya que 
el equipo no puede aguantar 
21 jugadores) no hay hasta el 
momento nada decidido, para 
nosotros hay al mnenos 5 o 
6 candidatos a dejar de per
tenecer al conjunto blanquia
zul, pero la última palabra la 
tiene la junta directiva, la cual 
suponemos tomará la decisión 
esta misma semana, quien de 
momento no peligra al frente 
de la nave es Benito Córdoba, 
aunque cuando las barbas del 
vecino veas cortar, pon las 
tuyas a remojar. De momento, 
la directiva ha reiterado su con
fianza en el técnico, pero esto 
puede cambiar si el equipo no 
cambia, sobre todo en los 
resultados.

Despertó interés en el Man
zanares CF la movida del pasa
do fin de semana, cuando se 
dio a conocer que había serios 
problemas económicos hasta 
tal punto de no haber percibido 
la plantilla la nómina del mes 
de agosto. La directiva conver
só con los jugadores y el téc
nico Caparrós antes del 
encuentro frente al Mora.

Después del partido se reu
nieron en vestuarios directiva 
y jugadores y con toda* cor
dialidad se llegó a un acuerdo 
para que los jugadores perci
bieran los emolumentos del 
mes de agosto el 12 de octubre 
y la nómina correspondiente a 
septiembre, el 31 de octubre.

El pasado lunes se reunió 
la junta directiva y hubo acuer
do unánime. “Si las cosas nos 
salen como esperamos, hasta 
es posible que en esta misma 
semana la plantilla cobre el 
mes de agosto sin esperar al 
día 12. Pedimos calma a los 
jugadores y que tengan en 
cuenta que la plantilla tiene 
cinco millones y medio de 
pesetas adelantados, lo que 
representa una cuarta parte del 
presupuesto para jugadores”, 
señalaba a LA TRIBUNA el 
presidente manzanareño, 
Antonio Sánchez Migallón.

Lógico es que lo que se le 
promete a un jugador se cum
pla y si no, no se firma. Pero 
también hay que exigir y no 
se puede permitir el lujo nadie 
de autoexpulsarse en los cuatro 
partidos que lleva jugados el 
equipo y prácticamente se sale 
a expulsión por partido, casos 
de Teo, Zacarías y Mariano, 
este en dos ocasiones.

Cambian las fechas 
de cuatro jornadas 
en Tercera

d

La fecha de celebración de 
las jornadas 6^ 12^ 27- y 34- 
del grupo XVII de la Tercera 
división de fútbol han sido 
modificadas por la Federación 
Territorial de Fútbol que seña
la en un escrito el traslado de 
las fechas de cuatro jornadas, 
una vez realizados los trámites 
legales oportunos y obtenida la 
consecuente autorización de 
los órganos competentes:

Jornada 6-: 6-10-93 (fecha 
antigua) a 12-10-93 Ú^cha 
nueva).

Jornada 12-: 10-11-93 (fecha 
antigua) a 8-12-93 (fecha nue
va).

Jornada 27: 23-3-94 (fecha 
antigua) a 6-1-94 (fecha nue
va).

Jornada 34: 6-4-94 (fecha 
antigua) a 31-3-94 (fecha nue
va).

22
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El CF Valdepenas cuenta, en Ia actualidad, con unos doscientos Buen comienzo del

Jesús Merlo espera la 
respuesta de los socios

LÓPEZ DE LERMA

Jesús Merlo García, presi
dente del CF Valdepeñas, ha 
manifestado que hasta el 
momento, apenas se sobrepa
san los doscientos socios, cifra 
que se puede considerar bas
tante corta si tenemos en cuen
ta que el presupuesto global 
de este equipo y de sus tres 
filiales asciende a 25 millones 
de pesetas.

Merlo confía que conforme 
avance la liga, cuando ya se 
hayan disputado cinco o seis 
encuentros, sean más los socios 
que retiren la tarjeta.

El primer mandatario del 
club vinatero señaló que la 
campaña de socios no termina, 
sino que continúa repartiendo 
en todo momento carnets, pero 
que hasta el momento sólo han 
respondido afirmativamente 
unos 200 socios. Merlo se mos
tró esperanzado si el equipo 
continúa estando en cabeza y 
dando espectáculo, con lo que 
según el presidente, es posible 
que se consigan otros 50 ó 100 
socios más, pero también argu
mentó que luego estaba la 
renovación de la segunda parte 
del carnet, extremo en el que 
año tras año se ve cómo son 
muchos los que se quedan sin 
terminar de pagar al mismo.

Merlo manifestó igualmente 
que han preparado un équipo 
fuerte, dispuesto para el ascen
so de categoría, para recuperar 
de nuevo la categoría nacional, 
pero para poder cumplir con 
los compromisos adquiridos 
con la plantilla, necesitan una 
serie de ingresos que hasta el

Empataron el Membrilla y la UD 
Socuéllamos, en juveniles (1-1)

ROMERO

1 Membrilla CF: Miguel. 
Martín, Pablo, Fierrez, Mora
leda, Paco, David, Juan, Luna, 
Serna y Joaquín.

También jugaron Tonín, 
Perales y Cavila.

1 UD Socuéllamos: José, 
Merino, López, Manolo, Víc
tor-Pascual, Santi, Caño, 
Luque, Risueño, Sánchez y 
Miguel.

También jugaron Juan Car
los, Alvaro, Caño y José.

Arbitro: Ruiz Peinado. Bien 
en líneas generales, aunque 
demasiado enérgico en las 
expulsiones. Mostró cartulina 
amarilla al visitante Merino y 
roja directa a Martín y Risueño 
por desconsideración mútua.

Goles: 1 -0: Minuto 8. Joa
quín recibe un balón largo y 
ante la pasividad de la défensa 
visitante, bate a José; 1-1; 
Minuto 23. Córner que manda

I

4f
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El Valdepeñas sigue atravesando una difícil situación económica.

momento no terminan de gene
rarse.

El presidente del Valdepe
ñas añadía que en principio 
hicieron un carnet conjunto, 
pero que debido a los proble
mas que surgieron, optaron 
finalmente por desglosarlo, y 
quien sólo quiera retirar el car
net del Valdepeñas o el del 
Sporting lo puede hacer sin 
mayor problema.

Preguntado por la repercu
sión de la retirada de tres equi
pos, el presidente del equipo 
blanco dijo que en deferencia 

repetir el colegiado y Sánchez, 
de cabeza, marca.

Incidencias: Partido corres
pondiente a la rimera jornada 
de la liga provincia juvenil. 
Buena entrada en el Polide
portivo Municipal de Membri
lla. Tarde soleada. ' '

Comentario: Partido muy 
igualado con un primer tiempo 
dominado por el Membrilla á 
favor del viento, creando 
numerosas ocasiones de gol 
que la inexpriencia de los loca
les hizo que no fructifaran.

En ek segundo tiempo y el 
equipo visitante con el viento 
a su favor dominó la situación 
hasta que consiguieron el 
empate, dedicándose a partir 
de ese momento, a destruir jue
go y perder tiempo, consiguien
do al final un empate que se 
podría considerar como justo.

Por los locales destacó Paco 
y por los visitantes, Sánchez. 

a los socios y teniendo en cuen
ta esa circunstancia, habían 
dado entrada libre a los socios 
en el Trofeo Centenario Dipu
tación.

Aparte de la poca ayuda que 
por concepto de carnets de 
socios está llegando a las arcas 
valdepeñeras, existen otras vías 
en cuestión de publicidad y 
patrocinador que fueron cali
ficadas por Merlo como acep
tables, aunque teniendo en 
cuenta el recorte sufrido, no 
ya por la crisis, sino por la 
pérdida de categoría nacional.

Membrilla y Socuéllamos se repartieron los puntos.

El equipo filial, según Jesús 
Merlo, está aportando poco en 
lo relacionado con la econo
mía, porque no son muchos los 
socios que se han hecho, aun
que también está la circuns
tancia de que aún no ha 
comenzado la liga y eso ha 
desanimado a los incondicio
nales que siempre ha tenido 
este club. De todas formas, en 
ninguno de los partidos amis
tosos celebrados han sacado de 
taquilla ni tan siquiera como 
para pagar los derechos de 
arbitraje.

At. Pedro Muñoz en 
la liga provincial de 
juveniles

León MUÑOZ

3 Atlético Pedro Muñoz: 
Rubén, Mario, Jesús, Felipe, 
José María, José Luis, José 
Angel, Buendía, Jaro (López), 
Luismi y Marcos.

1 Manzanares: Tabiro, 
Pedro, Olmedo, Chema, Javier, 
Emilio, Fernando, Camarena, 
José, Julián (Vicente) y Castilla 
(Fabio).

Arbitro: Jiménez de la Coca, 
hijo. Muy riial este joven árbi
tro que estuvo desacertado en 
todo momento y que no dejó 
satisfechos ni a locales ni a visi
tantes. Mostró tarjetas amari
llas a Mario, Felipe y Luismi 
(2), por los locales, y a Chema, 
Javier y Olmedo (2) y Vicente 
(2), por lo que fueron expul
sados.

Goles: 1-0: Minuto 20. Mar
cos desde lejos; 1 -1; Minuto 
64. Fernando, de penalti; 2-1: 
Minuto 79. José Angel culmina 
una buena juagada de Buendía; 
3-1: Minuto 94. Jugada perso
nal de Buendía que finaliza en 
gol, muy aplaudido.

Incidencias: Primer encuen
tro de liga provincia juvenil, 
disputado en el campo de 
deportes “El Molino” de Pedro 
Muñoz. Buena entrada y maña
na espléndida.

Comentario: Temor es la 
palabra que se podría emplear 
para definir este partido entre 
pedroteños y manzanareños, ya 
que el rival del equipo titular 
del terreno de juego es en 
todas las temporadas el ene
migo a batir y en esta ocasión 
no podía ser menos.- L^s pri
meros minutos de partido fue
ron de tanteo, con un juego 
insulso, aunque eran los locales 
los que pisaban el área rival 
con mayor frecuencia y por lo 
tanto llevaban más peligro. Así, 
se adelantaron el marcador a 
los 20 minutos por medio de 
Marcos.

Los manzanareños no se 
amilanaron y pusieron el peli
gro en la portería del meta 
local Rubén, sobre todo en un 
lanzamiento desde fuera del 
área de Camarena que estrelló 
el balón en el larguero cuando 
se cantaba el gol.

En la segunda mitad, los visi
tantes salieron en busca del 
empate pero los chios de Gui
llermo y Alejandro estaban 
muy metidos en el partido Y. 
no .se descompusieron en nin
gún momento. En estos 
momentos, cuando el Manza; 
nares quería y no podía, se 
pudo apreciar que no es el 
equipo de anteriores tempora
das y no tiene la misma peli
grosidad, ya que le costaba 
muchísimo originar jugadas de 
verdadero peligro. Sólo una. 
decisión arbitral le llevaría a 
empatar el encuentro en un 
lanzamiento desde el punto de, 
penalti decretado por el cole
giado que sólo él vió.

Pero en los minutos finales, 
el juvenil del At. Pedro Muñoz 
decantó el partido con dos bue
nas jugadas, la última de ellas 
cuando pasaban cuatro minu
tos del tiempo reglamentario.
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¿lían Ansel Notario, técnico de la UDP Ciudad Real, convencido de que será en 2 años

‘‘El primer deporte en la
capital sera el voleibol”

29

Tomelloso: el 
Máster local de 
Tenis se disputará 
en octubre

Jesús GALLARDO

■ Jesús FUENTES CABAÑAS

El entrenador del equipo 
femenino absoluto de voleibol 
de la UDP Ciudad Real, el 
Seguros Ocaso, Juan Angel 
Notario, se muestra convencido 
de que. este deporte “se va a 
comer a todos los que hay en 
Ciudad Real capital, en un par 
de años, gracias al trabajo que 
estamos realizando actualmen
te”.

Notario manifestó una fe 
ciega en las posibilidades 
deportivas del equipo, que 
milita en Primera división 
nacional, y aseguró que “den
tro de dos o tres años, podemos 
aspirar a ascender a División 
de Honor, cuando las integran
tes del equipo infantil pasen 
a edad juvenil. Sólo necesita
ríamos a dos jugadoras extran
jeras y las demás serían loca
les”.

Juan Angel Notario llegó al 
club hace cinco años y actual
mente, aparte de ser el primer 
técnico de la UDP Ciudad 
Real, es su “alma mater”. El 
club ciudarrealeño, con tres 
millones de pesetas de presu
puesto para esta temporada, 
está estructurado en seis equi
pos, uno absoluto, uno juvenil, 
uno cadete, tres infantiles -ter
cer mejor equipo de Castilla-La 
Mancha en 1993 y con el obje
tivo de quedar campeón de 
España, según J. Angel Nota
rio-, y uno alevín -campeón 
provincial este año-, todos ellos 
femeninos. Los técnicos con los 
que cuenta la UDP son, ade
más de Juan Angel Notario, 
Jaime del Rey, Enrique Váz
quez y David Ariza. Por último, 
mencionar que la UDP tiene 
una trayectoria deportiva de 
más de doce años. Actualmen
te, entre el club y la Escuela 
Municipal de Voleibol, hay 
entre doscientas cincuenta y 
trescientas chicas trabajando.

El Seguros Ocaso, nueva 
denominación del primer equi
po para la campaña 93-94, 
repetirá en Primera división 
femenina de voleibol, tras ocu
par el sexto puesto en la pasa
da. Las ciudarrealeñas han 
quedado encuadradas en el 
grupo C, junto a ocho equipos 
más de Andalucía, Extremadu
ra y Castilla-La Mancha. De 
nuestra región participarán tres 
conjuntos, el Club Voleibol 
Socuéllamos, el Aspavien- 
to-ADV Miguelturra y el Segu
ros Ocaso de Ciudad Real, 
todos de la provincia.

Las aspiraciones del equipo 
capitalino son, para Juan Ángel 
Notario, “la permanencia en la 
categoría, ya que el bloque de 
jugadoras es prácticamente el 
del año pasado y con ocupar 
nn puesto en la mitad de la 
tabla ya me conformaría. Los 
demás equipos se han refor
jado mucho y los favoritos para 
el ascenso a División de Honor 
^on el Club Voleibol Socué
llamos, el Granada y el Uni-

Juan Angel Notario, entrenador del equipo femenino de voleibol del Seguros Ocaso.' Marga DE LOS REYES
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Para el técnico, el voleibol se va a comer a todos los deportes de Ciudad Real, en un par de años.

versidad de Sevilla”.
El Seguros Ocaso comenzará 

la competición liguera, en casa, 
ante el Adecor de Córdoba, el 
próximo 16 de octubre. Los 
partidos que dispute tendrán 
lugar en el pabellón “Príncipe 
Felipe” de la capital.

Por último, Juan Angel 
Notario pronosticó el futuro 
del voleibol en la provincia. 
“En masculino, el futuro pasa 
por Miguelturra, aunque veo 
muy difícil que ascienda a Divi
sión de Honor, mientras que 
en chicas, el futuro es nuestro, 
de la UDP Ciudad Real”.

En suma, ahí quedan las 
palabras del técnico ciudarrea
leño que prevé un protagonis
mo inmediato del deporte del 
voleibol en la capital.

^ EI Seguros Ocaso, una 
plantilla muy joven

La plantilla del Seguros Ocaso está conformada por diecisiete 
jugadoras, seis absolutas y las demás, de categoría juvenil y 
cadete. La edad media de las jugadoras es de diecinueve años. 
La plantilla es la siguiente:

Jugadoras de dos: María del Mar Jiménez, Ana de Mateo 
y Raquel García.

Jugadoras de tres: Elena Sánchez, María José Mesas, Teresa 
y Cristina Martín.

Universales: Milagros, Verónica, Ester Gómez, Ana 
Fernández y Carmen Camacho.

Jugadoras de cuatro: María José Izquierdo, Ana Camacho, 
Prado Fernández, Inmaculada Mesas y María Vizcaíno.

Una jugadora vasca puede completar la plantilla estos días.

Como cierre de la tempo
rada 92/93 en el tenis tome- 
llosero se va a disputar entre 
los días 30 y 31 de octubre 
y 1 de noviembre el Máster 
local de Tenis, con los ocho 
primeros clasificados en las dis
tintas categorías, absoluto mas
culino y femenino, dobles, ale
vín e infantil

Como hemos indicado par
ticipan en este máster los ocho 
primeros clasificados en las dis- 
tinta.s categorías, después de 
haberse jugado los cuatro tor
neos locales que puntuaban 
para el mismo. Liga local por 
equipo. Torneo de Navidad, 
Torneo de Primavera y Torneo 
de Verano. Después de cele
brados estos torneos se han 
establecido tres categorías. A, 
B y C, y la participación de 
jugadores de cada una de ellas 
y las victorias sobre jugadores 
de uno u otra es lo que da 
la clasificación final para el 
indicado máster.

En absoluto masculino los 
ocho jugadores que estarán en 
el máster serán Francisco José 
Olmo, como número uno, San
tiago Rodrigo, Gustavo A. 
Montaña, David López, Angel 
López, José Vicente Ferrer, 
Gonzalo Benito y José María 
Díaz. En chicas Encarna María 
Lozano entra como número 
uno, seguida de Rosa María 
Muñoz, Rosa María García, 
Maribel González, Adela Chin-
chilla, 
María 
López.

Los

Elena Godoy, Ana 
Navas y Ana Isabel

dobles están encabeza-
dos por la pareja Angel 
López-Pablo Casero. Después 
están David López-José V. 
Ferrer, Gustavo A. Monta
ña-Santiago Rodrigo, J. Fran
cisco Romero-R. Sampedro, 
Encarna María Lozano-J.A. 
Molina, Demetrio Chamón-Ju- 
lián Sánchez, P. Márquez-Da- 
río Cañas y Gonzalo Benito-J. 
Vicente Moreno. Por último en 
alevines-infantiles los primeros 
clasificados son Carlos 
Navarro, Jesús López, Francis
co Espinosa, Alberto Ferrer, 
Javier López, Rafael Rodrigo, 
Javier Ruiz y Pedro García.

Estos clasificados jugará pri
mero contra quinto, segundo 
contra sexto, tercero-séptimo y 
cuarto-octavo en primera ron
da. En segunda se sortea la 
entrada de tercero y cuarto con 
el cuadro de arriba, el uno, 
o abajo, el dos. Como novedad 
está el que este máster tiene 
premios en metálico para todos 
los que participen, a excepción, 
de los alevines-infantiles que el 
premio es en lotes de material.

Y dejando de lado el máster 
local pasemos a hablar de la 
liga local que empezará el 
próximo mes de octubre, como 
novedad está el que se forma
rán dos categorías para darle 
mayor interés y más igualdad 
a la misma. No podrán par-
ticipar más de 
de categoría A 
cada equipo y 
de 4 jugadores

dos jugadores 
del máster en 
el mínimo es 
por equipo y

sin número máximo de ellos.
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Benito Floro se deja en la capitaíde España a Butrasueño, Martín Vázquez y Vítor

Recopa: El Madrid se la
juega hoy ante el Lugano

Miércoles, 29 ’
Septiembre dejOn? ;

MADRID (Efe).- Benito 
Floro, entrenador del Real 
Madrid, dejó fuera de la con
vocatoria para el partido de 
vuelta de la primera elimina
toria de la Recopa a Emilio 
Butragueño, Rafael Martin 
Vázquez y al brasileño Clau- 
demir Vitor.

El técnico madridista pres
cindió de Butragueño al con
siderar que era preferible que 
el jugador se quedase en 
Madrid para que siguiera, 
entrenándose y mantener así el 
ritmo. “Mejor que no viaje a 
que se quede en el banquillo, 
porque tenemos tres partidos 
en una semana”, indicó el téc
nico del Madrid.

Floro precisó que la ausencia 
de Butragueño no tenía mayor 
importancia porque para eso 
hay una plantilla “compensa
da”. I

“La temporada pasada ya 
sucedió bastantes veces. Un 
jugador que tiene que moverse 
en el área con muchas acciones 
rápidas, es necesario que a 
veces las entrene 
individual”.

,Las ausencias 
Vázquez y Vitor 

de manera

de Martín 
se deben a

cuestiones diferentes. El cen
trocampista se encuentra lesio
nado tras sufrir un esguince en 
su rodilla derecha en el partido 
ante el Oviedo, mientras que 
el defensa brasileño no acude 
a Lugano al estar cubierto el 
cupo de tres extranjeros con 
el croata Robert Prosinecki, el 
eslovaco Peter Dubovsky y el 
chileno Iván Zamorano.

El técnico madridista 
comentó que la convocatoria

Copa de Europa: El Barcelona lo
tiene difícil ante el Dinamo de Kiev

BARCELONA (Efe).- El 
FC Barcelona, que hoy dispu
tará en el Camp Nou el partido 
de vuelta de la primera eli
minatoria de la Copa de Euro
pa, ante el Dínamo de Kiev, 
intentará no romper la tradi
ción, ya que nunca ha caído 
en la primera ronda.

Si bien los azulgrana jamás 
han sido eliminados en la pri
mera ronda en la historia con
tinental, también es cierto que 
tampoco han podido superar 
nunca un 3-1 adverso, lo que 
ha ocurrido en tres ocasiones 
anteriores.

La primera vez que quedó 
apeado el conjunto azulgrana 
por este resultado en Copa de 
Europa fue en la temporada 
1959-60, en la que el Real 
Madrid ganó en los dos 
encuentros por el mismo resul
tado.

La segunda y tercera ocasión 
en que los azulgrana tampoco

El Real Madrid intentará acabar la mala racha frente al Lugano.

de Robert Prosinecki no debía 
ser una sorpresa porque el 
jugador croata era uno más de 
la plantilla y que se encontraba 
en perfecta disposición para 
actuar, aunque no quiso pre
cisar si jugaría de titular.

Benito Floro señaló que a 
pesar del 3-0 del partido de 
ida, la confrontación todavía 
no está decidida y que le preo
cupaba como “cualquier par
tido, sea el que sea el resultado 
precedente”.

El entrenador del Real 
Madrid manifestó que éste par- 
tido al igual que todos los que se presentará en Zurich con
se juegan tiene que servir para 
acabar con “la mala racha” por 
la que está pasando el equipo.

“La eliminatoria no está 
ganada, hasta que no se acaba 
un partido no lo doy ni por 
ganado ni por perdido”, pre

supieron remontar este resul
tado fue en la Copa de Ferias 
-actual UEFA- ya que en la 
temporada 1967-68 cayeron 
ante el Zurich y en la 1972-73, 
ante los portugueses del Opor
to.

El Dínamo de Kiev es el 
cuarto equipo que en una com
petición continental ha endo
sado al Barcelona un 3-1, pero 
los catalanes tienen a su favor 
aque las dos veces anteriores 
que se han enfrentado a los 
ucranianos, les han eliminado.

El Barca ha eliminado a los 
ucranianos en dos ocasiones

En las dos ocasiones ante
riores los barcelonistas siguie
ron adelante en la competición, 
primero en la Recopa, en la 
temporada 1990-91 (2-3 y 1-1) 
y en la campaña siguiente, en 
la liguilla final de la Copa de 
Europa (0-2 y 3-0).

cisó.
Para Floro, los jugadores del 

Real Madrid se encuentran 
bien mentalmente, aunque 
explicó que “cada uno inter
namente puede estar mejor o 
peor”.

José Miguel González “Mi
chel” comentó que los juga
dores se encontraban “tranqui
los y confiados” en que los 
malos resultados acabasen y 
que lo mejor “es obtener la 
victoria ante el Lugano para 
que se acabe esta mala racha”.

El equipo suizo del Lugano

la intención de remontar al 
partido y con la moral alta 
debido a su buen momento en 
la liga helvética, donde ocupa 
el segundo puesto de la cla
sificación a dos puntos del 
Grasshopper.

Aunque en la competición 
europea solamente pueden ser 
alineados tres extranjeros, 
Johan Cruyff ha convocado a 
los cuatro que tiene el Bar
celona en su plantilla y anunció 
que no efectuaría el descarte 
hasta pocas horas antes del 
encuentro, dado que Laudrup 
se ha recuperado totalmente de 
su lesión en el tobillo, que le 
impidió actuar en el Nou Camp 
el pasado domingo, en partido 
de Liga frente al Zaragoza.

La novedad en la concen
tración es la inclusión del juga
dor Oscar, que la pasada jor
nada jugó con el filial azul- 
grana, pero que en el partido 
de ida de la competición euro
pea, con la ausencia de Roma
rio. que se encontraba con la 
selección de su país, ya fue con
vocado por Johan Cruyff.

La consigna del técnico 
holandés para el encuentro de 
mañana en el Camp Nou es

Zamorano: “Los 
suizos saldrán a 
por todas”

Iván Zamorano manifestó 
ayer que el partido ante el 
Lugano de la Recopa de 
Europa parece un encuentro 
“fácil”, después del 3-0 del 
de ida, pero que no hay que 
confiarse porque “los suizos 
saldrán a por todas”.

Zamorano indicó que 
sería una buena oportuni
dad para que el equipo 
comience su recuperación, y 
que había que salir a jugar 
“tranquilos y a realizar un 
buen partido”.

“Lo importante en Suiza 
es obtener un buen resul
tado, pasar la eliminatoria 
y reencontranos con algo 
que el equipo ha perdido 
que es nuestro juego”, dijo.

El delantero chileno no 
quiso pronunciarse sobre los 
posibles cambios que puede 
presentar el equipo ante el 
Lugano, como la ausencia 
en la convocatoria de Emilio 
Butragueño, 
cuestiones 
entrenador”.

Zamorano 

porque son 
técnicas del

indicó que los
últimos resultados del Real 
Madrid son “difíciles de 
explicar”, y lo achacó a que 
se han juntado “muchas 
cosas negativas”, y que ade
más, la labor arbitral les 
había perjudicado.

“marcar pronto” para dar con
fianza a los jugadores a los que 
ha aconsejado “jugar con la 
cabeza fría porque el corazón 
deben ponerlo los aficionados”, 
a los que ha solicitado su pre
sencia para animar al equipo.

Cruyff, que ha concentrado 
a la plantilla en El Muntanya, 
urbanización situada a unos 
sesenta kilómetros de Barce
lona, donde acude habitual- 

- mente antes de los partidos 
internacionales, teme el con
tragolpe ucraniano, “una de las 
armas que esgrime el equipo 
rival y que hay que vigilar con 
sumo cuidado”.

La expedición del Dinamo 
de Kiev, que la componen vein
ticinco jugadores, llegaron ayer 
a Barcelona y nada más pisar 
tierras catalanas acudieron a 
las instalaciones azulgrana para 
realizar una sesión de entre
namiento.

Llorente cubrirá la baja de Olivares

Valdano, sin 
Olivares, confía en 
Llorente para meter 
al Tenerife en la 
siguiente ronda

AUXERRE (Efe).- Jorge < 
Valdano, técnico del Tenerife, 1 
confía en Julio Llorente para 
suplir la baja del peruano Percy / 
Olivares, cuya ficha no llegó 
a tiempo a la UEFA para jugar 
en esta competición, y espera 
contar con el meta Agustín 
Rodríguez, una vez recuperado 
de su lesión, hoy ante el 
Auxerre en el partido de vuelta 
de la primera ronda de la Copa ' 
de la UEFA.

El Tenerife, que empató f 
(2-2) en el partido de ida en j 
el estadio Heliodoro Rodríguez 
López, alineará a los argenti- 
nos Diego Latorre y Oscar t 
Alberto Dertycia en la punta | 
del ataque, con el objetivo de 
ganar el partido y clasificarse 
para siguiente ronda.

Julio Llorente podría actuar, 
bien en el lateral izquierdo de 
la defensa o en el centro de 
la misma, junto a César 
Gómez.

Agustín mejora de su lesión 
de Valencia y podría estar en 
la portería, con Aguilera, Mata, 
Llorente y Gómez, en la defen
sa. En el centro del campo 
jugarán Chano, Redondo, Cas
tillo y Felipe, y en la punta 
del ataque Dertycia y Latorre.

Para posibles carribios, Val
dano dispondrá en el banquillo 
de Ochotorena, Toño, Conte, 
Pinilla y Pier.

El Auxerre no podrá contar 
con el sancionado Guerreiro

Guy Roux, técnico del 
Auxerre, dirigió ayer una 
sesión de entrenamiento a 

3
puerta cerrada y hoy tendrá la | 
ausencia en el. equipo titular H 
de Guerreiro, sancionado por 
la UEFA. 2

El Auxerre también recupe- ^ 
ra a sus internacionales Cocard 
y Silvestre. El centrocampista ■; 
Gérald Baticle subrayó que 
este partido de Copa de Euro
pa, es para él, “uno de los 
encuentros más importantes de 
su vida”.

“La Copa de la UEFA nos 
da la oportunidad no íolo de 
defender a nuestro club sino 
también de agradar a nuestro 
país. Es una batalla entre pai; 
ses que hay que ganar”, afirmo 
el futbolista.

£D.2022
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La mala actuación del suardameta del Heart resultó de sran ayuda para el equipo rojiblanco

El Atlético despachó con 
éxito la eliminatoria (3-0)

MADRID (Efe).- 3, Atlético 
de Madrid: Diego; “Pizo” 
Gómez, Caminero, López, 
Pedro; Quevedo, Manolo, 
Moacir, Pirri; Kosecki y Luis 
García.

0, Heart of Midlothian 
(ESC): Smith; Locke, McLa
ren, Levein, Hogg, McKinlay; 
Culquhovn (Thomas, m. 63), 
McKay, Leitch; Fashanu (Fer
guson, m. ,46) y Robertson.

Goles: 1-Q. m. 34; “Pizo” 
Gómez saca en corto una falta 
hacia Pedro, que desde unos 
veinte metros marca de tiro 
raso. 2-0. m. 72: Manolo se 
aprovecha de un error de 
McKay. 3-0. m. 76; Luis García 
cabecea con intención pero sin 
mucha fuerza y el balón se le 
escapa de las manos a Smith 
y traspasa la línea de gol.

Arbitro: Guy Goethals (Bél
gica). Mostró tarjeta amarilla 
a Fashanu (m. 13), Locke (m. 
73) y Luis García (m. 89). Anu
ló un gol por fuera de juego 
a cada equipo.

Comentario: El Atlético de 
Madrid, por vez primera desde 
que su presidente es Jesús Gil, 
despachó con éxito una ronda 
inaugural de la Copa de la 
UEFA frente a un Heart of 
Midlothian que aguantó con 
opciones de clasificación más 
de una hora de juego.

La derrota del Atlético en 
Edimburgo, endulzada por el 
gol postrero de Kosecki, sem
bró de dudas el porvenir euro
peo de los madrileños. Pero 
a la hora de la verdad la mayor 
calidad local dictó veredicto.

Ello y algunos errores de 
bulto de los escoceses, en espe
cial de su portero Smith, está
tico en el primer gol y poco 
ágil en el tercero, cuando no 
pudo atajar un remate de cabe
za Luis García.

El Atlético de Madrid cons
truyó la clasificación a partir 
de un dominio insistente y el 
buen juego de Manolo, Cami
nero y Pirri, mientras el bra
sileño Moacir volvió a defrau
dar las expectativas organiza-

El Atlético de Madrid pasó su primera eliminatoria de la Copa de la UEFA desde que Jesús Gil es presidente.

tivas que se le presumen.
Pero antes del gol de Pedro 

(m. 34), el Heart pudo acabar 
con la eliminatoria. Un cen
tro-chut peligroso de McKinley 
(m. 14) y un tanto anulado por 
fuera de juego a Culquhovn 
(m. 31) recordaron gestas pasa
das de equipos como el Gro- 
ningen, Florentina o Politécni
ca Timisoara. Y tras el 1-0 Fas
hanu tuvo el empate, pero Die
go desbarató la oportunidad.

En la segunda parte, y con 
la ausencia en el bando escocés 
de Fashanu, sustituido por su 
entrenador quizás temeroso de 
su expulsión -sus roces con 
López fueron continuos-, el 
Atlético de Madrid no tuvo 
más que esperar ante la can
didez, ahora sí, del Heart.

Llegaron dos goles en cuatro 
minutos, del 72 y al 76, y la 
afición atlética, poco acostum
brada a los resultados amplios, 
no dejó escapar la ocasión y 
saltó gozosa con la “ola”.

^ Roberto, descartado para el 

Valencia-Nantes de mañana
VALENCIA (Efe).- Roberto Fernández, centrocampista del 

Valencia CF, ha quedado descartado para el encuentro 
■Valencia-Nantes, correspondiente a la vuelta de la primera 
eliminatoria de la Copa de la UEFA que se disputará mañana 
jueves, según confirmó ayer el propio futbolista.

El Valencia no lo tiene demasiado complicado ya que en 
la ida consiguió un 1-1 que ofrece muchas esperanzas de 
clasificación para los de Gnus Hiddink.

Roberto se encuentra muy recuperado de su lesión en el 
tendón de Aquiles, pero no estará en condiciones de jugar 
ante el Nantes. Roberto confía en estar en disposición de viajar 
a Lleida con el equipo el próximo fin de semana.

El futbolista considera que si el equipo está bien y el 
rendimiento es adecuado no hay motivo alguno para precipitar 
una recuperación que puede ser contraproducente.

Roberto notó molestias durante el partido de liga Racing 
de Santander-Valencia, en el que fue sustituido, y no participó 
el pasado sábado en el Valencia-Tenerife.

El Deportivo de La 
Coruña goleo al 
Aalborg con Bebeto 
y Claudio en estado 
de gracia (5-0)

LA CORUÑA (Efe).- 5, 
Deportivo: Liaño; Voro, Ribe
ra, Djukic, Nando; Donato, 
López Rekarte, Fran; Manjarín 
(Marcos Vales, m. 48), Claudio 
y Bebeto (Riesco, m. 76).

0, Aalborg: Gill; Boye, 
Simonsen, Thorst, Jessen; 
Thomsen, Facius, Pedersen 
(Ezeugo, m. 55), H. Rasmus
sen; Dissing (Peter Rasmussen, 
m. 66) y Anderssen.

Goles: 1-0, M. 19; Un error 
defensivo permite a Bebeto 
internarse en el área y cruzar 
el balón a la salida de Gill. 
2-0, M. 51; Bebeto coloca el 
balón junto a la cepa del poste 
entre tres tres defensores y el 
portero. 3-0, M. 68; Claudio 
empalma a media altura un 
centro desde la izquierda de 
Fran. 4-0, M. 71; Nuevo error 
defensivo que Bebeto aprove
cha de tiro cruzado. 5-0, M.86; 
Claudio de cabeza, tras un 
medido seivicio al segundo 
palo de Donato.

Arbitro: J. W. Lloyd (Esco
cia). Mostró tarjetas amarillas 
a Claudio (m. 48), Dissing (m. 
55) y Thorst (m. 65).

Comentario: El Deportivo 
resolvió con brillantez su bau
tismo europeo al vencer por 
5-0 al Aalborg danés, cuya 
muralla defensiva se desplomó 
ante el acierto goleador del 
brasileño Bebeto, con tres dia
nas, y el internacional Claudio, 
que marcó los otros dos tantos.

Un error defensivo propició 
el primer gol de Bebeto, que 
con su habitual certeza rema
tadora cruzó el balón ante la 
salida del meta Gill.

A los seis minutos de la rea
nudación, Bebeto provocó el 
primer delirio en la grada con 
un precioso gol que daba la 
tranquilidad al equipo español.

Un tanto anulado a Claudio 
por fuera de juego rapidamente 
pasó al olvido cuando el inter
nacional español empalmó 
sobre la marcha un pase de 
Fran. El cuarto tanto del artista 
brasileño, que minutos después 
se retiró con una contractura 
muscular, llegó como conse
cuencia de otro fallo en la 
cobertura danesa y el quinto 
y definitivo lo firmó de nuevo 
Claudio.

f
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Fundación Raoul FoUereau

Sin Vd., él será leproso
En esos países en los que la miseria 
es cotidiana, la falta de higiene y la 
desnutrición favorecen el contagio. 
Sin vd., este niño también 
será atacado por esa terrible 
,enfermedad.
Todavía hay 15 millones de 
leprosos en el mundo, una cifra 
espeluznante, desmesurada;, 
que Vd. no podrá olvidar jamás. 
No obstante la lepra tiene curación. 
Hoy hacen falta 3.000 ptas. de'’ - 
medicamentos para cuidar y curar 
un leproso.
3.000 ptas. es el precio de su 
curación.

Sí, yo quiero salvar a un niño de la lepra 
y les envío una ayuda para costear 
¡os medicamentos necesarios.
□ 3 000 ptas. 0 4 000 ptas.

’ 0 5.000 ptas. D Otros
Mediante: D Cheque .nominativo, que 

envío junto con este cupón.
Ü Ingreso o transferencia

C/c .N«01 -274200-8
Banco Bilbao-Vizcava
Gran Via, 38-28013 MADRID '

Nombre 
Calle 
N’ 
Población

UGOS DE IOS 
05 DE LEPRA

I
Fundación Raoul FoUereau

MARQUES DE SANIA A.NA M. 28004 MADRID lol 9' / 531 i3 00
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El campeonato de ajedrecistas ciegas terminó en La Roda

La española Conchi Salas, cuarta en su primera participación en La Roda 

Zsiltzowa ganó el Mundial 
de ajedrez para ciegas

LAMORA

A las diez de la noche del 
pasado domingo se celebró en 
La Roda el acto de clausura 
del tercer Campeonato del 
Mundo de Ajedrecista.s Ciegas 
y Deficientes Visuales.

Al acto asistieron las juga
doras, además de los manda
tarios deportivos de este espe
cialidad: Delfín Burdió, presi
dente de la asociación mundial 
dé ajedrez; Jesús Martínez, 
director de programas de alta 
competición de alta competi
ción de minusválidos, y distin
tas personalidades y autorida
des de la provincia y comu
nidad autónoma junto a 
Andrés Martínez Cebrián, figu
ra clave en la responsabilidad 
de la organización de este cam
peonato, y representantes de 
entidades y empresas colabo
radoras.

Después de una cena ofre
cida a todos los asistentes se 
dio paso a la entrega de pre
mios y trofeos para las gana
doras y participantes en gene
ral. Como colofón a dicho acto 
algunas personalidades intervi
nieron en el acto, y cuyo deno
minador común en todas sus 
intervenciones fue la alabanza 
a la buena organización del 
Club Polideportivo La Roda, 
así como el apoyo de los ciu
dadanos rodenses a este cam
peonato.

Andrés Martínez, en nombre 
de la organización, manifestó 
su satisfacción por haber podi
do llevar a buen puerto este 
campeonato, mientras Rosario 
Tapia, en nombre de la Junta 
de Comunidades, ensalzó la 
práctica deportiva en los jóve
nes, tanto hombres como muje
res. Por su parte Virginio 
Fuentes, gobernador civil, feli
citó a todos los participantes 
y al C.P. La Roda por la orga
nización. Por último el alcalde 
de La Roda, Sixto González 

' hizo extensivas al pueblo de La 
Roda todas estas felicitaciones, 
de hecho, muchas de las par
ticipantes manifestaron que no 
podrán olvidar el trato humano 
recibido estos días.

Victoria de ZsUtzowa

Dede el punto de vista 
deportivo, la ucraniana Lubor 
Zsiltzowa renovó su título 
mundial en esta III edición del 
mundial celebrado en La Roda. 
Su compatriota Olga Bondar 
obtuvo el subcampeonato con
validando la superioridad de 
las jugadoras exsoviéticas. Por 
su parte, la española Concep
ción Salas consiguió una mag
nífica cuarta posición que le 
sitúa entre la élite de este 
deporte en esta su primera par
ticipación en un campeonato 
mundial.

La campeona Zsiltxowa y subcampeona, Bondar.
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Otra representante española, Esmeralda Sánchez. .
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Improbable debú 
del nuevo jugador 
croata del Sporting, 
Saric, ante el 
Racing

GIJON (Efe).- El centro- 
campista croata Daniel Saric, 
recientemente fichado por el 
Sporting, no debutará proba
blemente el próximo domingo 
en Santander, ya que el técnico 
del equipo asturiano, Mariano 
García Remón, no quiere 
hacer cambios dado el buen 
rendimiento de los hombres 
que jugaron el último partido 
de liga.

El debú de Saric solo se pro
duciría en caso de que Tomás 
no se recupere de las molestias 
que padece, que le impiden 
entrenars con normalidad.

Si Tomás causa baja Sabou 
pasaría a jugar en la banda, 
como ya hizo en pasadas tem
poradas precisamente en el 
Racing, y Saric se encargaría 
de la dirección de equipo.

García Remón dijo ayer que 
la principal labor que tiene que 
hacer el equipo esta semana 
es mentalizarse de que el par
tido frente al Racing es el más 
difícil de los jugados hasta la 
fecha.

“Hay que evitar que, tras 
haber jugado contra equipos 
muy fuertes como el Deportivo 
0 el Atlético de Madrid, se 
piense que frente al Racing 
todo será más fácil”, precisó 
el entrenador.

La importancia de los dos 
puntos es grande para el entre
nador. “Si ganamos nos con
solidamos arriba y eso nos dará 
mucha mayor tranquilidad. El 
Sporting nos creará muchos 
problemas porque no olvide
mos que solo ha encajado un 
gol en lo que llevamos de liga”, 
dijo.

Conchi Salas, la mejor española clasificada, cuarto puesto.

Luis Aragonés 
opina que el Sevilla 
“debe mejorar 
bastante”

SEVILLA (Efe).- Luis Ara
gonés, entrenador del Sevilla, 
manifestó ayer a los periodistas 
que su equipo, invicto en los 
primeros cuatro partidos de 
Liga y a dos puntos de los líde
res, debe “mejorar bastante’-

El técnico madrileño reco
noció que espera “siempre 
más” de su equipo, aunque 
consideró que debía tener “al
gún punto más” de los cinco 
que ha sumado.

“El sábado (ante el Depor
tivo) hicimos un partido defen
sivamente bastante bueno, pero 
en ataque debemos hacer mas. 
desdoblamos más”, dijo.

Luis comentó que para ello 
sus hombres deben procurar 
tener más tiempo el esférico, 
“darle más importancia al 
balón”, ya que entiende que 
ésta es la mejor defensa y 
ataque.

Así, manifestó que en las 
sesiones preparatorias insistirá 
en este asunto, puesto que a 
su juicio “a más entrenamiento 
más condición para tener la 
pelota”.

La clasificación final de este 
torneo quedó del siguiente 
modo:

1^ L. Zsiltzowa (Ucr), 7p.
2^ O. Bondar (Ucr), 7.
3^ T. Debowska (Pol), 55.
4^, C. Salas (Esp), 55.
5^ I. Skerute (Lit), 5.
6^ E. Sánchez (Esp), 5.
7^ B. Pelz (Ale), 4.
8^ I. Sourkova (Che), 4.
9^ J. Malcer (Pol), 4.
10»,H. Kuebel (Ale): 4.
11 ®,B. Sarow (Ale), 35.
128,R. Engier (Sui), 35.
13^G. Suyk (Hol), 35.
14-,E. Perrevoort (Ale), 3.
15^D. Soriano (Esp), 3.
16^S.Potocnik (Esl), 3.
17^G. Frojse (Sue), 1.
18%V. de Picoli (Bra), 05.
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ARIES
SALUD.- Buena.
TRABAJO.- Aunque se sienta ten- 
^^9o de actuar de esa forma fácil, 

n piense que no le conviene en absoluto.
AMOR.- Su problema sentimental 
sólo existe en su imaginación.

LIBRA
SALUD.- Excelente.

A 4 A TRABAJO.- Una indiscreción en este 
momento podría resultar desastrosa. 
AMOR.- Ningún problema en el 
terreno amoroso.

TAURO
f^ SALUD.- Sensible mejoría.

N TRABAJO.- Sus planes serán bien 
*< acogidos por sus superiores.

AMOR.- No sea tan tímido y exponga 
* * sin temor sus sentimientos.

ESCORPION
SALUD.- No abuse de las grasas o 
se resentirá su hígado.
TRABAJO.- Nuevos contacto.s y posi- 

N bilidad de ganar un dinero adicional.
AMOR.- Excelente.

GEMINIS
xZL SALUD.- Excelente.

jlRyluMh TRABAJO.- La tensión de los últimos 
días desaparecerá; ambiente disten- 

W dido.
AMOR.- Armonía total.

SAGITARIO
SALUD.- Procure dormir más horas.

* y TRABAJO.- Sus problemas económi- 
^'^^ ^*^ resolverán inesperadamente. 
AMOR.- Para ser feliz con su pareja 
le falta una dosis de ternura.

CANCER
1 j SALUD.- Pasable.

TRABAJO.- Cuando ya había per- 
dido la esperanza, ese asunto vuelve 
a prometer.
AMOR.- Normal.

CAPRICORNIO
SALUD.- Buena, 

f TRABAJO.- No mezcle la diversión
con el trabajo o lo lamentará.
AMOR.- Inestable.

LEO
SALUD.- Excelente. 

í TRABAJO.- Las fricciones de sus
camaradas le harán sentirse incó- 

aL:Í modo.
AMOR.- Felicidad.

ACUARIO
SALUD.- Excelente.
TRABAJO.- La orientación que ha 
dado a sus asuntos es la correcta. 
AMOR.- Esos juegos acabarán com- 
prometiéndole.

VIRGO
SALUD.- Buena.

7> TRABAJO.- El mundo no se acaba 
'h ^ porque ese proyecto se haya, venido 

abajo.
AMOR.- Palabras de aliento del ser 
amado.

^^ PISCIS
SALUD.- Muy buena.
TRABAJO.- Tenga más correa con 

i clientes.
AMOR.- No se muestre tan reser- 
vado.

LOS NIÑOS NACIDOS HOY.- Serán alegres, optimistas y amantes de la conversación. Siempre verán' el lado 
bueno de las cosas y la convivencia con ellos será fácil. Les gustará viajar y descubrir países exóticos.
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HORIZONTALES: I: Puro, 
honesto. Burla. 2: Al revés, par
te del peso que se rebaja de 
las mercancías por razón del 
embalaje. Concejal, miembro de 
un ayuntamiento. 3: Envuelva. 
Marchita. Juego infantil. 4: 
Relativos a los monumentos 
construidos por los hombres pri
mitivos con grandes piedras sin 
labrar. 5: Campeón. Al revés, 
y en Murcia, gruña el perro. 
Negación. 6: Adjetivo posesivo. 
Al revés, terminación de infi
nitivo. 7: Vocal repetida. Agre
gue. Repetido y familiar, padre. 
8: Muy poderosos, con mayor 
poder que otros. 9: Plural de 
letra. Artículo. Animal salvaje 
parecido al bisonte. 10: Nombre 
de mujer (Pl). Adverbio de

tiempo. 11: Cerebro (Pl). Male
za.

VERTICALES: 1:'Tranquili
dad. Eliges una cosa entre 
varias. 2: Signo del Zodíaco. Al 
revés, cierto mes. 3: Al revés, 
conjunto del reino inorgánico de 
un país o región (Pl). Demos
trativo (Pl). 4: Consonante repe
tida. Al revés, camina sin prisa. 
Preposición. 5: Pueblo de Gra
nada. 6: Al revés, planta gra
mínea cuya semilla se utiliza 
como alimento de las aves. 
Ligar. 7: Confundes, pasmas. 8: 
Nota musical. Del verbo ir. Ter
minación de infinitivo. 9: Al 
revés, parte prominente del bra
zo. Pronombre posesivo. 10: Fis
gón. Apellido común en España. 
11. Peino el cabello con la 
mano. Al revés, ría de Galicia.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES:
1: Polos. Metal. 2: adeS. Nudo. 3: Río. Día. Por. 4: Ventisquero. 
5: Al. eveuN. As. 6: Mi. ÍT. 7: Os. onalA. Ba. 8: Carrocerías. 9: 
Rua. Sos. NNN. 10: Elba. Dedo. 11: soírB. Pesos.

VERTICALES: 1: Parva. Ocres. 2: Odiel. Saulo. 3: León. Rabí.
4: Os. Temor Ar. 5: Divinos. 6: Pise. acoL. 7: Aquiles. 8: En. Untar. 
De. 9: Tupé. Inés. 10: Adora. Bando. 11: Loros. Asnos.

Horario de misas
Días laborables

Mañanas
07:45.— Hospital Alarcos
08:00.— Catedral — Siervas de María — Coreysa 
08:30.- Catedral — San Pedro — Carmelitas 

—Adoratrices
09:00.— Catedral — Asilo Ancianos — Colegio 

San José
10:00.— Ciudad de Matrimonios
10:30.— Catedral
11:00.— Santo Tomás de Villanueva
11:30.— Santa María del Prado
12:00.—San Pedro (excepto juíio - agosto sep

tiembre) — San Pablo
12:30.- Santiago — San Ignacio
Tardes
06:30.— Hospital Alarcos — Cementerio
07:00.— MM. Concepcionistas
07:30.— Santiago — Dominicas
08:00.— El Pilar — San Juan de Avila — San 

Pablo — Los Angeles — San Ignacio 
— Picón

08:30.— Sta. María del Prado — San Pedro — 
Sto. Tomás de Villanueva

09:00.— Catedral

Tardes de sábado y víspera de fiestas 
06:30.— Hospital Alarcos — Cementerio 
07:00.— MM. Concepcionistas
07:30.— San Pedro — Santiago — Dominicas 

— Valverde
08:00.— El Pilar — San Juan de Avila — San 

Pablo — Los Angeles — San Ignacio 
— Las Casas — Picón — Poblete 

08:30.— Sta. María del Prado — San Pedro 
— Santiago — Sto. Tomás

09:00.- Catedral

Domingos y festivos
Mañanas
08:00.— Catedral — San Pedro
08:30.— Carmelitas — Siervas de María
09:00.— Catedral — Santiago — Los Angeles 

— San Ignacio — Dominicas — Asilo 
Ancianos — Adoratrices

09:30.— Sta. María del Prado — San Juan 
de Avila — San Pablo

10:00.—San Pedro — Sto. Tomás de Villa- 
nueva — Larache — MM. Concep
cionistas

10:30.—Catedral — Sta. María de Prado — 
El Pilar — Coreysa

11:00.— San Pedro (excepto julio - agosto sep
tiembre) — Santiago (excepto julio agos
to - septiembre) — Santo Tomás — 
San Juan de Avila

11:30.—Sta. María del Prado — San Pablo 
— Hospital Alarcos

12:00.— Catedral — San Pedro — Sto. Tomás 
de Villanueva — Los Angeles — San 
Ignacio — Colegio San José — Ciudad 
de Matrimonios — Picón — Poblete 
— Valverde

12:30.—Sta. María del Prado — San Juan 
de- Avila — San Pablo — Las Casas

13:00.— San Pedro — Santiago — Sto. Tomás 
de Villanueva

13:30.—San Pablo (excepto julio - agosto)
Tardes
06:30.— Hospital Alarcos
07:00.- San Pablo
07:30.— Santiago
08:00.— San Ignacio
08:30.— Sta. María del Prado — San Pedro 

— Sto. Tomás de Villanueva
09:00.— Catedral

Cines

CIUDAD REAL 
CINE CASTILLO;

Hoy, a partir de las 6,15, 
sesión continua. Pases: 

6,15, 8,30 y 10/15 
“Sliver” (Acosada) 

PUERTOLLANO 
MULTICINES ORTEGA; 

SALA 1: Pases; 7.30 y 10,30 
“El último gran héroe”;

SALA 2; Pases: 8.15 y 10,30 
“EI abogado del diablo”;

SALA 3; Pases; 10,30 noche 
“Stalingrado”

EI tiempo

Presión: 707,7 mm.
Estado del cielo: casi 

despejado.
Dirección y velocidad 

del viento: flojo suroes
te.

Máxima: 22,4 grados.
Mínima: 7,2 grados.
Humedad: 28 por 

ciento.
Evaporación: 3,2 mm.

Guía cultural
CIUDAD REAL

MUSEO LOPEZ VILLASEÑOR: exposición permanente de Manuel López Villa- 
señor. La muestra se puede visitar de martes a sábados de nueve a do.s de la tarde.

MUSEO ELISA CENDRERO: Oleos de Marisa Crespo Córdoba, hasta el dia 
30. La exposición se puede visitar de martes a sábados, de diez a dos por las mañanas 
y de cinco a ocho por la tarde. SALA DE EXPOSICIONES DE LA CAMARA; 
Exposición de pintura del artista valdepeñero Joaquín Morales Molero, hasta el día 
5 de octubre. La muestra se podrá visitar en horario laboral.

DAIMIEL
CASA DE CULTURA; Exposición el “Arte en el Teatro", hasta el día 4 de 

octubre. El horario de la muestra es de lunes a viernes de siete a nueve de la 
noche. Festivos de doce a dos de la tarde.

PUERTOLLANO
MUSEO MUNICIPAL: Exposición “Federico García Lorca y su mundo" (colección 

de Julio Bayo), hasta el día 30. La muestra se podrá visitar de lune.s a sábado.s 
de diez a dos de la tarde y de seis a nueve de la noche.

VALDEPEÑAS
CASA DE CULTURA: Obras de la LIV Exposición Nacional de Artes Plásticas.

FUNDACION GREGORIO PRIETO; “Pintura del recuerdo. Dos siglos de pintores 
valdepeñeros”, hasta el 30 de octubre.
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Farmacias
CIUDAD REAL

HOY: JUAN SANCHEZ. Ronda Cva.
(Scrnicsquina a Mata).
MAÑANA: BASIANO SALCEDO. Morería, 4.

ALCAZAR DE SAN .JUAN
HOY: JOAQUIN DOMINGUEZ. Castelar, 10.
MAÑANA: LUCIO SAHAGUN. Castelar, 77.

ALMADEN
HOY Y MAÑANA: ANA M® VILLANUEVA.
Angel. Muñoz, 40.

CAMPO DE CRIPTANA
HOY: VICTORIANO DURAN. Cardenal Monescillo, 2. 
MAÑANA: E.G. REILLO. Murcia, 10.

DAIMIEL
HOY: HERMANOS CRUZ. Mártires, 2.
MAÑANA: NARCISO LOZANO. Fontecha, 10.

MANZANARES
HOY Y MAÑANA: CARMEN RIVERA. Toledo, 13.

PUERTOLLANO
HOY: M^ LUZ GARCIA. Conde Valmaseda, 6.
MAÑANA: M® LUISA ALVARO. Plaza Constitución.

SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA: JUAN S. ORTA. Echegaray, 19.

LA SOLANA
HOY Y MAÑANA: MIGUEL LUIS FERNANDEZ.
Carrera, 56.

TOMELLOSO
HOY: M^ TERESA MENCHEN. Concordia, 41.
MAÑANA: M® ROSARIO VILLEGAS.
Alférez Provisional, 5.

Horario de autobuses: salidas de Ciudad Real
AGUDO........................
ALBACETE..................
ALBALADEJO............

ALMADEN...................

................ 18,00 HORAS

........... 15,00

............13,(M)

............17,00

........... 11,00

................ 12,15

DAIMIEL.........................................14,00 HORAS
................................17.00
................................18,30
................................19,30

EL CRISTO................................13.00
FUENTE EL FRESNO................ 08,00

PORZUNA.................................

POZOBLANCO........................
POZUELO-ALDEA 
DEL REY-CALZADA...........

13,00 HORAS
15,30
18,1.5
11,00

11,15.................................... ia,uu
.................................... 18,00

ALCAZAR DE SAN JUAN 
............09,30 
............ 14,00

ALDEA DEL REY-CALZADA 
............ 13,20

ALMAGRO....................................07,00
............................... 12,30
.................................... 13,00
.................................... 14,00
................................17,00
.................................... 19,00

ALMODOVAR.............................. 11,00
............................... 13,30
............................... 15,00
................................19,00

ARGAMASILLA DE CALATRAVA
....................................08,30
.................................... 11,00
.................................... 13,30
........... 15,00
.................................... 16,45
................................19,30

AZUAGA........................................ 11,00
BARCELONA 
(de lunes a sábado)....................21,20
(domingos)....................................... 19,25 ”
CABEZA DEL BUEY..................12,15

................................18,(H1
CHILLON........................................11,00

.................................... 12,15

.................................... 18,00
CORDOBA..................................... 11,00
DAIMIEL........................... 07,00

.................................... 09,30

............................... 11,(K)

.................................... 13,00

HERENCIA................

HORCAJO..................
INFANTES..................

JAEN............................
LOS CORTIJOS........
MADRID.....................

(domingos y festivos)..

MANZANARES........

MALAGON........ ,......

NAVALPINO.............
PEDRO MUÑOZ.....

PIEDRABUENA......

.................. UV,.MJ

..............11.00

..............14,00

..............18,30

..............19,00

.................. 09,30

..............14,00

..............15,30

.................. 13.00

..............17.00

.................. 09.30

..............14.30

.................. 07,00

.................. 09,30

..............11,00

..............14,00

..............16,30

.................. 09,00

.................. 18,00

..............13,00

..............14,00

..............17,00

................. 08,00' "

.................. 09,30

..............11,00

..............13,00

..............14,00

...................14,30

..............18,30

..............19,00

..............15,30

.................. 09,30

..............14,00

..............11,00

..............13,00

..............15,30

..............18,00 '

..............19,15

POZUELO-VALENZUELA-
G RANATU LA-CALZADA 

..... 18,15
POZUELO-VALENZUELA-
GRANATULA-VISO DEL MAROUES-
ALMURADIEL.............................. 19,15
PUERTOLLANO...........................08,30

................................... 11,00 

................................... 13,30 

................................... 15,00 

.............................. 16,45 

.............................. 19,30
PUERTOLLANO-VALDEPEÑAS 

..........07,30 

.......... 14,00
SOCUELLAMOS...........................14,00
SACERUELA................................. 14,45
TOLEDO......................................... 08,00
TOMELLOSO................................ 13,00

................................... 14,00 

....... ,..................... 17,00
TORRENUEVA............................14,00
•VALENCIA.................................... 09,30
VILLARTA......................................14,00

.............................. 18,30
VILLARRUBIA.............................09,30

................................... 11,00 

................................... 14,00 

.............................. 19,00
VALDEPEÑAS..............................07,00

.............................. 12,30 

...............................13,00 

................................... 17,00 

.............................. 19,00

VALDEPEÑAS
HOY: GABRIEL MENCHEN. Jose Antonio, 23.
MAÑANA: JOSEFA BLANCO. Avda. Estudiantes, 20.

1 I

DONATIVOS:
En los principales Bancos y Cajas de Ahorro, 
en las 74 Delegaciones de MANOS UNIDAS 

y en su Comité Ejecutivo.

MANOS UNIDAS - Campaña contro el Hambre 
Comité Ejecutivo: 

Barquillo, 38, 2.° • 28004 Madrid 
r-no: (91) 308 20 20 - Fox. 308 42 08

Deseo recibir información de Monos Unidas

Nombre

Teléfonos de urgencia

UN MUNDO INJUSTO 
TE DESAFIA

• 1.431 millones de perso
nas no saben leer ni es
cribir. El 97,9% están en 
los países del Tercer 
Mundo.

• En Africa sólo el 46 % de 
la población tiene acceso 
al agua potable.

• Cada día mueren 40.000 
niños menores de 5 años.

Manos Unidas
CAMPANA CONTRA EL HAMBRE

Dirección

C.P. Provincia

Manos Unidas agradece la publicación graiuua de este anuncio

Protección Civil 006
Bomberos 006

Cruz Roja Española

Ciudad Real...................................... 22 33 22
Alcázar................................................54 58 07
Almodóvar......................................... 48 31 25
Malagón....................................... 80 13 36
Manzanares........................................61 15 16
Puertollano.................................. 42 16 71
Socuéllamos...................................... 53 14 29
Tomelloso..........................................51 34 09
Valdcpeña.s...................................... 32 02 61

Policía

Ciudad Real.......................................... 091
Alcázar.................................................... 091
Puertollano.............................................091
Valdepeñas........................................... 091

Guardia Civil

Ciudad Real.......................................... 062
”....................................22 11 00
”....................................22 11 40

Subsector de Tráfico............... 22 10 81
"........................ 22 19 85

Abenójar....................................... 83 5 0 08
Agudo..............................................73 00 19
Alamillo..........................................73 50 06

Alcázar de San Juan............... 54 00 66
Alcoba de los Montes.............77 00 02
Alcolea de Cva........................... 77 20 02
Aldea del Rey............................. 87 60 09
Alhambra......................................36 12 01
Almadén......................................... 71 1217
Almadenejos................................74 00 15
Almagro.........................................86 00 19
Almodóvar del Campo.......... 48 34 39
Almuradiel................................... 33 90 62
Anchura.s....................................... 77 30 08
Argamasilla de Alba............... 52 10 08
Argamasilla de Cva..................47 70 07
Arroba de los Montes............77 10 06
Ballesteros de Cva....................84 03 07
Bolaños de Cva.......................... 87 00 10
Brazatortas................................... 47 10 07
Calzada de Cva.......................... 87 50 02
Campo de Criptana................ 56 01 07
Corral de Cva..............................83 00 06
Castellar de Santiago..............34 00 03
Los Cortijos.................................80 80 53
Daimiel...........................................85 22 86
Fernancaballero......................... 80 90 18
Fuencaliente............................... 47 00 06
Fuente el Fresno.......................80 61 50
Granátula de Cva..................... 86 80 01
Guadálmez................................... 74 20 12
Herencia........................................57 10 42
Hinojosas de Cva......................47 60 06
Horcajo de los Montes..........77 50 13
Piedrabuena.................................76 00 35
Malagón........................................ 80 00 45
Manzanares...................................61 03 96

Mestanza.................................... 42 Ü3 97
Miguelturra............................... 22 55 20
Moral de Cva............................ 33Ü012
Pedro Muñoz............................ 58 6014
Picón............................................. 82 00 05
Piedrabuena.............................. 76 00 35
Porzuna....................................... 78 00 08
Pozuelo de Cva........................ 84 001,3
Los Pozuelos....................... ;.... 83 02 34
Puebla de D. Rodrigo......... 77 70 08
Puerto Lápice.......................... 5 7 60 42
Puertollano................................. 42 49 20
Retuerta del Bullaque......... • (925)

42 16 39
Saceruela.................................... 77 90 02
La Solana................................... 63 10 31
San Lorenzo de Cva............. 33 5010
Santa Cruz de Mudela........ 34 20 28
Socuéllamos.............................. 53 00 59
Terrinches.................................. 38 7212
Tomelloso.................................. 51 01 57
Torralba de Cva...................... 81 00 21
Torre de Juan Abad............. 38 3014
Torrenueva................................. 34 10 04
Valdepeñas............................... 32 18 03
Villahermosa............................. 3 7 50 02
Villamanrique.......................... ,35 4010
Villamayor de Cva................. 48 40 02
Vva. de La Fuente................ . (967)

39 6001
Vva. de Los Infantes........... 36 00 29
Vva. de San Carlos............... 87 64 0,5
Villarrubia de los Ojos........ 89 6012 MÍ
Villarta de San Juan............. 64 00 02
Viso del Marqués................... 3,3 60 0,3

Parada de Taxis I

Ciudad Real.............................. 21 3040

Policía Municipal

Ciudad Real............................. .092
Alcázar........................................ ..092
Almadén..................................... 71 03 21
Almagro..................................... 86 00,33
Campo de Criptana.............. 56 00 90
Daimiel....................................... 85 10 85 $ ®

Manzanares.............................. 61 10 80
Piedrabuena......................... . 76 02 51
Puertollano.............................. . 092 1/ ”
Socuéllamos............................. 53 0013
Tomelloso................................. 51 01 74

Valdepeñas.............................. 092

Villanueva de
36 004,3lo.s Infantes...............................

Seguridad Social
¿ It

U 2

Ciudad Real............................. 21 41 4,3 ’Í i
21 34 44

Alcázar de S. Juan............... 54 15 8.3 Í c
Almadén.................................... 71 01 80 f (
Daimiel....................................... 85 28 50

Manzanares.............................. 61 08 30
h la

Puertollano............................... 42 11 00 f C

Valdepeñas.............................. 32 02 00

.2022
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SE NECESITA MECANICO 
DE ELECTRODOMESTICOS 
CON CONOCIMIENTOS EN FRIO.
Interesados llamar al telf.: 51 10 02, o 
escribir al Apartado 202 de Tomelloso.

VENDO CHALET
En Piedrabuena, 2,200 
m®, cinco dormitorios, 

salón, cocina, dos baños, 
garaje para tres coches y 
tres trateros, piscina con 

depuradora, muchos 
árboles, todo de césped 
y riego por aspersión, 

Tef, 21 0413

SE VENDE JOSE TORIBIO
PISO ROMERO

C/ Alfonso X El Sabio, DE AVILA9, 103 m^. Muy
buenas vistas. Urge ALICATADOS
venta por traslado. Y SOLADOSTef, 21 28 20 ó

21 03 83 LA SOLANA Teatinos, 7. TEL 85 36 74

GUARDERIA JARDIN DE 
ROSITA

BAR DOS J
TAPAS VARIADAS 

Y MENU ECONOMICO

CERVECERIA RESTAURANTE 
DALLAS

C/ luz, n-12 Tef. 23 02 76 C/ Ronda Alarcos, 32 
CIUDAD REAL C/ Hervás y Buendía, 3 CIUDAD REAL

SOBRINO 
MORA

ASESORIA 
DE EMPRESAS

Julián Sobrino Mora

ASESOR 
FISCAL-CONTABLE

Pedrera Alta. 14. Tel 
y Fax 926-23 08 74

Apdo. Correos 414.
13080 Ciudad Real

El Paraguas
Disco bar

DAIMIEL

CASINO DE LA ARMONIA
SI QUIERES UNA BUENA CAÑA, 

VEN A

C/ MONESCILLO N^ 1

DAIMIEL
RESTAURANTE CAFE BAR

ESPAÑA
Plaza de España, Tef: 85 35 42 DAIMIEL

SE VENDE
1 ® planta de 

oficinas a estrenar, 
en plaza del Pilar, 
esquina General 

Aguilera. 
Teléfono.

91 /413 59 27

CASINO DE TORRALBA 
Repostería “Liamar” ofrece gran 

variedad de tapas y raciones
C/ Real 11. Torralba de Calatrava (Ciudad Real)

CONSTRUCCIONES GARZAS, S.A.
Mínimas, 16 (Entreplanta) 
Teléfono (926) 85 08 26 
13250 DAIMIEL (C. Real)

Mesón LAS MORERAS
DAIMIEL

QI Zacatena, 32 DAIMIEL (C. Real) Tel. 85 43 87
ESPECIALIDAD EN CARNES 
A LA BRASA EN BARBACOA

SE TRASPASA 
BAR 

ZONA DEL 
TORREON 

Interesados llamar al 
tf: 23 0011. De 3,30h. 
a 6,30h. de la tarde.

BOLSA DE TRABAJO
(OFERTAS DE EMPLEO)
La Tribuna de Ciudad Real, en el deseo 
de colaborar a paliar la grave situación de 
paro que afecta a nuestra provincia ofrece 
a las empresas la posibilidad de insertar 
en esta sección, con carácter gratuito, todas 
las ofertas de trabajo que puedan realizar 
a trabajadores de Ciudad Real y provincia.
Las ofertas se efectuarán
Tribuna-Bolsa de Trabajo, 

• n- 7, entreplanta, 13001 
constarán de un máximo

por escrito a La 
Plaza del Pilar, 
Ciudad Real, y 
de 15 palabras

indicando tipo de oferta y lugar o teléfono 
de contacto.
Con la correspondiente identificación de la 
empresa que realice la oferta.
No se aceptarán las demandas de trabajo

LA TRIBUNA
DE

CIUDAD REAL

NECESITA

PROMOTORES DE VENTAS

EN TODAS LAS LOCALIDADES DE LA

PROVINCIA

INTERESANTES COMISIONES

Interesados llamar al Tlfno: 21 53 01

Srta. Isabel

SE VENDE 
CAFETERIA- 

RESTAURANTE 
150 m®. Totalmente acon
dicionado 8.000.000 + 
Hipoteca
Ctra. Ciudad Real-Toledo.
Malagón. Tel: 80 23 45

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
M.G.F.

SE VENDE 
BONITO ATICO

Cuatro 
habitaciones, 
salón, baño y 

aseo. C/ Morería, 
12. Tel: 80 04 77

Primera marca en
AIRE 

ACONDICIONADO
busca representante 
en la zona de Ciudad 
Real, Albacete. Intere
sados escribir al 
Apdo. de Correos 

08080 Barcelona

GRACIAS A 
SAN 

PANCRACIO 
POR LOS 
FAVORES 

RECIBIDOS
A.A.P.

Anuncios por palabras
• ASESORIA fiscal necesita 
personal,Interesados dirigir
se a Tel,: 87 09 60

• EMPRESA en expansión, 
necesita Sras./Srtas,. pro
ductos limpieza y cosméti- 
ca; Toda la provincia. Tel.: 
2318 52 Sr. Garrido

• EMPRESA sector Segu
ndad Industrial, Comercia- 
’S; toda la provincia. Inte
resantes comisiones. Telf.: 
2318 52 Sr. Garrido

• SE NECESITAN Instala
dores de gas y calefacción 
W Libertad, 5 Telf.: 22 3510 
i^ONasm^anas)

* INGRESOS superiores a 
® media europea. Condi
ción: extrovertido/a, facilidad 
“0 palabra. Cita previa Tel: 
926-22 6 5 75

• EMPRESA CONSTRUC
TORA especializada en 
estructuras de hormigón pre
cisa para Ciudad Real y sus 
obras en provincias limítro
fes (Unos 300 Km); Encar
gados de obra. Encofrado- 
res. Ferrallas. Se requiere: 
Profesionalidad contrastada. 
Disponibilidad para despla
zamientos. Experiencia de al 
menos 4-6 años en ejecu
ción de estructuras en obras 
civiles. Interesados enviar 
historial profesional y datos 
a: C,/ General Rey, n® 8 Portal 
4-3® C. 13001 Ciudad Real

• ENCUESTAS turísticas 
breves, pagaderas semanal
mente, tiempo parcial o 
total, entrevistas Srta, Bár
bara en Hotel Santa Cecilia, 
Calle Tinte, 3, Hoy miércoles 
a las 21 '00 ñoras o mañana 
de 9h, a 9’30 horas

• SOMOS UNA EMPRESA 
de montajes industriales y 
para nuestros trabajos a rea
lizar, necesitamos: Caldere
ros oficiales 1’, Soldadores 
oficiales 1*. Montadores ofi
ciales 1®, Interesados llamar 
al tef, 41 21 13

• TRABAJO; Montar pulse
ras, cobro al contado. Envíe 
sellos para contestación a 
Sr, Box, Paseo de Ronda, 
55 - 25006 Lérida

• TRABAJO montar pulse
ras, cobro al contado. Envíe 
sellos para contestación a 
Sr. Box. Paseo de Ronda, 
55 25006 Lérida

• SE NECESITAN chicas 
para compartir piso, C/ 
Ciruela, 27, Tef 77 70 40

• BAR RESTAURANTE LAlui&Mf'uX c 1 • “GES SEGUROS” precisaMANCHA Salones para reu- Agentes con Dedicación PIO-
niones y comidas de empre
sa, con un esmerado ser
vicio, donde podrán degus
tar exquisitas tapas y un 
gran surtido en marisco, 
carretera de Torralba, s/n. 
Tfno; 87 25 90. Bplaños de 
Ctra.

• SE NECESITA adminis-. 
trativa con experiencia en 
empresa y conocimientos 
en Word-Perfect, Lotus y 
Base de Datos, Interesados 
llamar al tlfn: 43 01 05 (de 
9 a 14 horas)

• SE NECESITA cocinero 
pra restaurante asador, en 
Puertollano. Tfno: 42 45 70. 
De 13 a 15 horas y de 18 
a 20 h. Especialidad en 
asados 

na. No necesaria experien
cia. Altas remuneraciones. 
Interesados. Tef. 2312 87. 
Sr. Avila

• CORREDURIA DE SEGU
ROS de ámbito nacional, en 
expansión, necesita para la 
provincia de Ciudad Reat, 
colaboradores/as comercia
les de ambos sexos, Impor-' 
tantes ingresos, Grandes 
posibilidades de promoción. 
Interesados llamar al teléfo
no 22 88 79 para concertar 
entrevista

• ALQUILO PISO a estre
nar, 95 m^, 3 dormitorios, 
cocina amueblada, y dos 
baños, Tel. 25 54 81

• SE HACEN portes a toda 
España. Tel. 80 22 57

• EMPLEADA DE HOGAR 
externa necesito. Imprescin- 
dible informes. Tlfn: 
23 00 81.

• SE NECESITA guarda 
con experiencia para finca 
de caza mayor. Tlfn: 
25 51 49. (Horas de oficina)

• ALQUILO apartamento 
nuevo, 2 habitaciones, con 
muebles. Tel 22 81 58

• OFRECEMOS TRABAJO 
fácil, domicilio, confección 
juguetes fieltro. Optima 
ganancia. Enviar dirección 
en letra de imprenta. CIDUE 
INTERNACIONAL. Vía Azqui 
63. 25100 BRESCIA. ITALIA

• INMOBILIARIA Ontanaya 
vende piso seminuevo en el 
centro de Ciudad Real, 140 

- metros cuadrados.
10.500.000 Pts. Tel 23 04 63.

• ALQUILO piso en Madrid 
para estudiantes, tres dormi
torios, calefacción, agua 
caliente central, Bravo Muri
llo, frente al metro. Tef. 
21 31 22

• ¡IMPORTANTE! Se tras
pasa disco-bar "Idea" en 
Manzanares. Interesados lla
mar al tel: 64 01 00 ó 

.21 26 03. (Horas de oficiria)

• INGRESOS superiores a 
la media europea. Condi
ción: extrovertido/a, facilidad 
de palabra. Cita previa tel. 
926-22 65 75
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CAFE BAR DIEGO 
ESPECIALIDAD EN SEPIA A LA PLAN
CHA SANDWICH Y HAMBURGUESAS 
“TU MEJOR AMBIENTE DEPORTIVO”
Concepción, 8 LA SOLANA

BAR “LOS FAROLES”
CASA DE LOS BOCADILLOS

Plaza del Pilar, 9 
CIUDAD REAL

PASTELERIAS

Martín de la Leona
Marmaria. 3 Toledo. 4
Tfno. (926) 63 66 06 Tfno. (926) 61 20 88
13230 MEMBRILLA 13200 MANZANARES

BODEGA PORTALES
ESPECIALIDAD EN

COCINA MANCHEGA
C/ Gibraltar, 31 Telf; 61 20 43 MANZANARES

TUBOS BAR
Doctor Camacho, 2 - Tlf. 61 31 82

MANZANARES

BAR SANCHO PANZA 
LAS MEJORES RACIONES DE 

COCINA DE TODA LA MANCHA
AVDA. DE LA CONSTITUCION 1 55

LA SOLANA

“BAR LA ESTRELLA”
C/ Estrella, n^ 8 - Tlf. 22 16 27

BAR LA ESTRELLA, DONDE 
LA JUVENTUD BEBE Y SE 
GASTA MENOS “PELAS”

BAR LOS AMIGOS
ESPECIALIDAD EN TAPAS 

VARIADAS Y RACIONES
Plaza Merry del Vall, 3 Tlf: 22 62 96 CIUDAD REAL

C/ Azucena, 15
Tfno: 25 24 40
CIUDAD REAL

TALLERES
VIRGEN DEL ESPINO

ALFA ROMEO E HYUNDAI 
VENTA Y SERVICIO TECNICO

Ctra. La Solana, s/n. Tel: 63 65 1 9 MEMBRILLA

REPRESENTACIONES Y 
SUMINISTROS

PARA LA CONSTRUCCION

Dumez Copisa Sistemas, S.A.
MONTAJES ELECTRICOS 

E INSTRUMENTACION 
INGENIERIA Y MANTENIMIENTO 

/Kf Avda. 1’ de Mayo. 90 - Tfno: 4210 06 
FAX: 42 1 0 06 PUERTOLLANO

Taberna Flamenca ^^p®^¡“®^
JAMON, QUESO y

L Extremeña

CIUDAD REAL Pedrera Alta, 2 - Teléfono 25 28 65

QUESO MANCHEGO ARTESANO
LOS MAZARROS acogido a D.O.

y QUESOS CHIMENEAS Puro de Oveja

d Carrera. 49
LA SOLANA (Ciudad Real) Telf. y Fax: 63 10 05

J. Fernando Fernández

Ronda del Carmen, 2
Telf. 23 0916
Fax. 23 0917 

13002 CIUDAD REAL

A SAN PANCRACIO
Abogado de los casos difíciles y desesperados. 
Reza nueve Avemarías, durante nueve días. Pide 
tres deseos, uno de negocios y dos imposibles. 
Al noveno día pública este aviso. Se cumplirá 
aunque no lo creas.

L.M.

BAR EL VOLANTE
TERRAZA DE VERANO 
RACIONES VARIADAS
C/ Corazón de María. 3

Tlfn:25 18 65 CIUDAD REAL

S* Avenida
PUERTOLLANO

REPUESTOS VALENCIA, S.L.

GRAN CAPITAN, 12

TELS. 42 53 12-42 03 68
FAX. 42 33 29 13500 PUERTOLLANO

AUXILIAR DE LA PEQUEÑA 
EMPRESA, S.L.

Avda. 1 - de Mayo, 4- Entreplanta

Tlfn: 43 15 48 13.500 PUERTOLLANO

BAR RESTAURANTE

Los Desmontes
Especialidad en cocina Manchega 

BODAS, COMUNIONES y BANQUETES
Ctra. La Solana, Km. 299. Tfno: 63 72 57 MEM

BRILLA (C. Real)

SAGA
AUTOVIA 

MADRID-CADIZ, 
Km. 171

MANZANARES

ASOCIACION DE PADRES 
DE HIJOS TOXICOMANOS 

“VIRGEN DE GRACIA” 
NECESITA TU COLABORACION

HAZTE SOCIO 
Tlfn: 41 01 42 PUERTOLLANO

CASA VI NAG RITO 
REAL MADRID 
Especialidad 

“SUS CLIENTES”
C/ Valdepeñas, n» 4 - Tfno: 42 37 52 - PUERTOLLANO

piafes ^utiotr, $.|l/
SU AGENCIA AMIGA

CIUDAD REAL 13001
Plaza San Francisco, 7
Tlfs: (926) 25 55 03-25 5611
Fax; (926) 25 5611

CIUDAD REAL
C/ Caballeros, 4

Tlf: (926) 2314 54
Fax; (926) 23 14 64

ESPIRITU 
SANTO

CREO EN 
TI

DT.P.
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MESON DE TAPAS

EL TINTORRO
DONDE LAS TAPAS 

SON RACIONES
C/ MORERIA. 14 CIUDAD REAL JARA. 4 TELF.

RESTAURANTE 
‘COMIDAS ECONOMICAS 
‘BODAS, BAUTIZOS, 

COMUNIONES.
‘ REUNIONES SOCIALES.
30 71 CIUDAD REAL

IISOWR 1F Z \\ MASFERZA^ ^.^^^^

-Aislamientos tuberías -Fabricación y Montaje de 
y depósitos Conductos Metálicos.

-Falsos techos decorativos -Extracción de humos
-Aislamientos Termo-Acústico -Montajes Cámaras Frigoríficas 
C/ Ebro, 23 Barriada San Esteban. Teléfono 41 20 75 

13500 PUERTOLLANO (C. Real)

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
M.N.

Ferretería Recreativos

TODA CLASE DE MAQUINAS RECREATIVAS

SERVICIO 24 HORAS
Tfno. 63 36 52 -13240 LA SOLANA

FREIDURIA EL PUERTO
ESPECIALIDAD PULPO A LA GALLEGA

COMIDAS ECONOMICAS 
C/Mata, 21 Tfno: 22 28 73

CIUDAD REAL

HOSTAL LOS 
ESCUDEROS
HABITACIONES CON 

BAÑO, TV Y AIRE 
ACONDICIONADO

VIA CRUCIS, N» 19-21 
Tlf: 4313 79

RESTAURANTE
ESPECIALIDAD EN 

COCHINILLO, 
CORDERO AL HORNO 

Y PAELLA

Tlfn: 43 20 03

PUERTOLLANO

z^^TA. Marta, 5.L

C.I.F.: B-13049267 
C/ OLIVO, N» 7 TLF. Y FAX: (926) 21 08 1 5 

1 3002 CIUDAD REAL

BAR MACUTO
SI QUIERES ECONOMIA 

BAR MACUTO NOCHE Y DIA
VENTA DE CABALLOS

Tlfno: 63 37 82 LA SOLANA

Carrocerías VELACORACHO, S.L.
Chapa y pintura. Lavado y engrase. Grúa 
plataforma. Servicio permanente (24 horas) 
Juan de la Cierva, 25 13240 LA SOLANA 
Tel. 63 20 61 (C. Real)

BAR VIDEO-CLUB J.J.
GRAN VARIEDAD DE TAPAS DE COCINA Y 

RACIONES VARIADAS 
TERRAZA DE VERANO 

ABRIMOS SABADOS Y DOMINGOS
Alquiler de películas VHS

Residencial Ronda, 11 Tlf: 25 0610
CIUDAD REAL 25 20 92

LOCAL CLIMATIZADO
Avda, del Torreón, n® 3 - Tel. 22 99 47 Ciudad Real

^ , , * ESTACION DE SERVICIO

TRIÁNGULO / * TIENDA MINIMERCADO
' * CAFETERIA

Tel: 61 23 52 Fax: 61 23 60 * RESTAURANTE
FRENTE PARADOR * PARKING

NACIONAL MANZANARES *****24 H0RAS**‘**

CAFETERIA MANCHEGA 
BOCADILLOS Y DESAYUNOS

C/ Tinte, n- 2
TEF: 21 40 79 CIUDAD REAL

PASE SUS 
VACACIONES

En Roquetas de Mar 
(Almería). Aparta
mentos junto al mar. 
951 33 34 04

BAR BURLADERO
ESPECIALIDAD EN TAPAS DE COCINA 

CARNE DE LIDIA, CALLOS AL NATURAL

Avda. Criptana. 8 TIfno: 5416 60
ALCAZAR DE SAN JUAN

CAFETERIA 
ESTACION DEL AVE
Tel: 23 10 29 CIUDAD REAL

LOZAMAR, S.L.
ASESORIA LABORAL Y FISCAL
CONTABILIDAD DE EMPRESAS 

GESTIONES Y SEGUROS DIVERSOS
Avda. 12 de Mayo, 52 -1« 13500 PUERTOLLANO
Teléfonos 42 6014 y 42 43 50 (C. Real)

1

CINE 
CASTILLO

AVENIDA REY
SANTO, N« 3 
Telf: 22 21 50
CIUDAD REAL

.2022
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Antena 3 TV ofrece uno de 
los perfiles de programación 
más consistente y coherente La Tribuna

TELEVISION
.“Hermida y compañía” mantiene lo que fue el núcleo esencial del espacio anterior

Jesús Hermida vuelve a la 
programación de Antena 3
4 MADRID. (Efe);- Poco a 
Ipocó vuelven a las pantallas los 
arostros más conocidos tras las’ 

vacaciones veraniegas, en un 
comienzo de temporadéi carac
terizado, al margen de algún 
¡|ue otro cambio menor, por 
el continuismo de las fórmulas 
que en años anteriores consi
guieron el éxito.

En esta política continuista 
.. destaca Antena 3 TV, que con

tinuando con su política de a fichajes, procedentes en su 
mayoría de TVE, ofrece uno 
de los perfiles de programación 
más consistente y coherente.

a
 Un buen ejemplo es el 
incombustible Jesús Hermida, 
que hoy, según se anunció en 
| m día, a pesar de que no apa
rece en los avances de pro-

► “Diablillos en vacaciones”.- 
La Segunda Cadena da 
tomienzo a la programación 
televisiva del miércoles con la 
película “Diablillos en vacacio
nes”, de Aldo de Benedetti. 
Con Marisa Allasio y Virna 
Lisi. En un internado femenino 
te han enamorado masivamen
te del profesor de Física. La 
directora del colegio pide al 
joven que se muestre distante 
ton las muchachas. Una de 
illas, es sorprendida en el jar
dín abrazada a un hombre y 
Mra compañera, celosa, acusa 
11 profesor. Emisión Dual. Se 
imite a las 11,00.

^“La niña de la venta”.- En 
® espacio dedicado al cine 
español. Tele 5 ofrece, a las 
1120, la película “La niña de 
¿venta”, de Ramón Torrado, 
•interpretada por Lola Flores, 
''bnolo Caracol y Rubén Rojo, 
famosa por su arte, la “niña 
lo la venta” se enamora de 
"> forastero, Carlo, recién He
lado de America, a quien ayu- 
la a encontrar trabajo como 
mecánico en el puerto, mien
tas su padrino y dueño de la 
onta mantiene en secreto tur
cos asuntos relacionados con 
■1 contrabando.

^“La familia bien, gracias”.- 
^las 12,50, en Tele 5 podre
mos ver la comedia española 
f^ familia bien gracias”, de 
mdro Masó. Con Alberto Clo-

José Luis López Vázquez 
María José Alonso. Han 

^sado veinte años y los com- 
’^oentes de la gran familia 
^^^n dispersos por medio 
m^mdo. El padre, viudo y solo, 

01 padrino recién separado,- 
’^ontarán por todos los medios 

gramación, vuelve a la progra
mación de la cadena privada 
con un programa que “recoge, 
modifica y avanza en el con
cepto de la temporada ante
rior”, según consta en la infor
mación promocional.

“Hermida y compañía”, títu
lo escogido para sustituir el de 
“La noche de Hermida” del 
año pasado, mantiene según la 
información promocional “lo 
que fue su núcleo esencial: los 
contertulios, con algunas nota
bles incorporaciones y, desde 
luego, el variado conjunto de 
muy diversas personalidades 
que dieron al programa un 
carácter muy particular y dife
rencial”.

Manteniendo esta línea, el 
programa incluye algunas 

Sylvester Stallone.Dennis Quaid.Lauren Bacal!.

recuperar el entrañable calor 
familiar de antaño. Sin embar
go, los hijos no parecen mos
trar el mínimo apego por los 
dos ancianos.

► “Cazarecompensas”.- En 
“Tarde de Cine”, Tele 5 tiene 
preparada la emisión del film 
policíaco “Cazarecompensas”, 
de Bradford May. Con Aman
da Donohue y Bruce Dem. 
Roberta Whitloff es una com
petente agente policial de Los 
Angeles, traumatizada por el 
asesinato de su hermano, tam
bién policía y del que ella fue 
testigo. Desde entonces, se ha 
vuelto extremadamente violen
ta, más aún, cuando es infor
mada de que la investigación 
sobre la muerte de su hermano 
se cierra por falta de pruebas. 
Se emite a las 15,30.

► “El corazón de la mentira”.-
A la misma hora, Antena 3 

novedades, entre ella.s un apar
tado de carácter periodístico 
que introduce el asunto que 
será tratado en el programa.

Este apartado periodístico, 
según explicó Jesús Hermida, 
consiste, en este primer pro
grama, en cuatro reportajes, 
cada uno de los cuales muestra 
un aspecto diferentes del pro
blema tratado, la situación lin
güística en Cataluña.

Según explicó Hermida, se 
abordará el bilingüismo y la 
cuestión de la normalización 
del catalán ilustrándolos con la 
experiencia de cuatro familias, 
con las que se quiere repre- 
senar de algún modo las dis
tintas situacione.s que plantea 
este proceso. 

Las películas del día

emite la cinta titulada “El 
zón de la mentira”, de 

cora- 
Jerry

London. Con Linda Blaiy y 
Timothy Busfield. Laurie es 
una atractiva mujer que al poco 
tiempo de haber conseguido 
ingresar con excelentes notas 
en el cuerpo de policía es 
expulsada por un asunto menor 
de drogas. Consciente de la 
injusticia que se ha cometido 
contra ella, decide poner una 
demanda de discriminación 
sexual a la comisaría.

► “Cena a las ocho”.- en “Se
sión de tarde” de la Primera 
Cadena podremos ver, a las 
16,25, “Cena a las ocho”, de 
Ron Lagomarsino. Con Lauren 
Bacal! y Charles Durning. Los 
Jordon deciden organizar una 
cena para Lord y Lady Ferdyn, 
unas personas con clase y para 
ello invitan a una serie de ami
gos más, de lo más curiosos.

Jesús Hermida, un profesional incombustible.

► “El relevo”.- Y, a las 17,30, 
Tele 5 ofrece la comedia esta
dounidense “El relevo”, de 
Peter Yates, y protagonizada 
por Dennis Cristopher, Dennis 
Quaid y Barbara Barrie. La his
toria de cuatro jóvenes amigos 
que pasan el verano en una 
pequeña localidad. Han acaba
do el colegio y se preparan 
para ir a la universidad. Pero 
no saben muy bien que hacer 
con sus vidas y se hallan un 
tanto desconcertados.

► “Rambo H”.- “Rambo II” es 
la película que emite Antena 
3 a las 21,30. Sylvester Stallone 
y Richard Crenna son los intér
pretes de esta mágnifico film 
de acción dirigido por George 
Pan Cosmatos. Un ex comba
tiente de los boinas verdes 
durante la Guerra del Vietnam, 
está encerrado en prisión a 
causa de unos disturbios que 
protagonizó en un pequeño 

pueblo de Oregón. Un buen 
día recibe la visita de un alto 
cargo militar que le ofrece la 
libertad a cambio de realizar 
una misión secreta para el 
Gobierno de su país.

► “Chantaje a una mujer”.- La 
2, a las 21,50, nos tiene pre
parado el film “Chantaje a una 
mujer”, de Lezli-An Barrett. 
Una mujer que trabaja como 
encargada en una tienda de 
modas desde que su marido se 
encuentra en paro, es despe
dida por hacer frente a su jefe, 
acusándole de acoso sexual a 
una joven dependiente. Esta 
acude al sindicato, que no sola
mente la apoya judicialmente, 
sino que la anima para entablar 
una dura batalla delante de la 
puerta de la tienda.

► “Los fantasmas atacan al 
jefe”.- A las 22,00, Tele 5 nos 
sorprende con una divertida 
comedia estadounidense “Los 
fantasmas atacan al jefe”, de 
Richard Donner. Con Bill 
Murray y Karen Allen. Un tirá
nico y joven ejecutivo, director 
de una, cadena de televisión 
está obsesionado oon conseguir 
audiencias en sus programas a 
cualquier precio.

► “Poltergeist IT’.- Una autén
tica noche de miedo con “Pols- 
tergeist II” es el menú fuerte 
de Tele 5 para las 23,45. Diri
gida por Brian Gibson, e inter
pretada por Jobeth Williams y 
Graig T.Nelson. Después del 
terror sufrido, la familia se tras
lada a la casa de la abuela. 
A partir de ese momento, los 
espíritus malignos vuelven con 
la intención de secuestrar a la 
pequeña Carol Anne.
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faMjl “La profesional 
y la debutante”, 

cine francés para la 
medianoche en TVE-1

El espacio de TVE-1 “Cine de 
medianoche” proyectará hoy la pelí
cula francesa “La profesional y la 
debutante”, del director Guy Casaril, 
protagonizada por la mítica Brigitte 
Bardot, Anne Girardot y Jean 
Carmet.

Sor Inés abandona a sus compa
ñeras de convento cuando se baña
ban en el mar. Horas después se 
encuentra en París sola, sin dinero 
y sin conocer a nadie.

Teles
retransmite el

El Madrid, en busca del orgullo perdido.Brigitte Bardot.

partido de vuelta entre 
el Lugano y el Madrid

En el resto de la programación 
destacan hoy las retransmisiones fut
boleras, con tres encuentros de equi
pos españoles en competiciones 
europeas.

El primero, a las ocho de la tarde, 
será el enfrentamiento entre el Luga
no y el Real Madrid, correspondien
te a la Recopa. Retransmitido por 
Tele 5, el partido de ida terminó 
con un 3-0 favorable a los madri
distas.

Miércoles, 29
Septiembre de 1^

canal sur

07,30.- CARTA DE AJUSTE 
07,29.- APERTURA Y PRE

SENTACION
07,30.- PINNIC
08,00.- PETER PAN Y LOS 

PIRATAS
08,25.- LOS TINY TOON’S
08,50.- EL PRINCIPE 

VALIENTE
09,20.- LA PRIMERA RES

PUESTA
10,05.- NOTICIAS
10,10.- POBRE DIABLA
11,00.- PASA LA VIDA
12,55.- EL ZORRO
13.30. - EL MENU DE CADA 

DIA
13,55.- NOTICIAS
14,00.- INFORMATIVO 

TERRITORIAL
14,30.- NO TE RIAS QUE ES 

PEOR
15,00.- TELEDIARIO 1
15,30.- KASSANDRA
16,25.- SESION DE TARDE; 

“Cena a las ocho” (1989 
- 93’42’’). Dirección: Ron 
Lagomarsino. Intérprete: 
Lauren Bacall.

18,05.- NOTICIAS
18,10.- JAKE Y EL GORDO 
19,00.- ¿QUIEN ES EL JEFE?
19,30.- INFORMATIVO 

TERRITORIAL
20,00.- TARDE DE HUMOR
20,25.- COLORIN COLORA

DO
20,30.- TELEDIARIO 2
20,57.- EL TIEMPO
21,00.- FUTBOL. COPA DE 

EUROPA; Partido de 
vuelta: Barcelona - Dina
mo de Kiev. Desde el 
Estadio Nou Camp de 
Barcelona.

22,50.- PAQUIRRl EN EL 
RECUERDO

00,15.- TELEDIARIO 3
00,30.- CINE DE MEDIANO

CHE; “La profesional y 
la debutante” (1970 
82’55"). Director: Guy 
Casaril.

02,00.- DIGA 33
02,30.- DESPEDIDA Y 

CIERRE

06,30.- CARTA DE AJUSTE 
06,59.- APERTURA Y PRE

SENTACION
07,00.- 24 HORAS
09,30.- LA AVENTURA DEL 

SABER
11,00,- LA PELICULA DE LA 

MAÑANA; “Diablillos 
en vacaciones” (1955 
87’59"). Director; Mario 
Mattioli. Intérpretes: 
Marisa Allasio, Virna 
Lisi. Antonio de Teffe 
-24 HORAS12,30.-

13,30.- ULTRAMAN
14,00.- LA LOCA ACADEMIA 

DE POLICIA
14,30.- LOS FRUITTIS
15,00.- CIFRAS Y 

JUNIOR
15,30.- GRANDES 

MENTALES. 
NATIONAL 
GRAPHIC

LETRAS

DOCU- 
Incluve: 
GEO-

16,30.- DE POLO A POLO
17,00.- PARA NOSOTROS
17,30.- EL AVENTURERO
18,00.- ZONA DE JUEGO
18,30.- CIFRAS Y LETRAS 

JUNIOR
19,00.- GUILLERMO TELL
19,30.- LOS PROBLEMAS 

CRECEN
20,00.- FUTBOL. 

UEFA; Auxerre 
rife. Desde el 

COPA
- Tene- 
Estadio

Abbe Champs en 
Auxerre (Francia)

21,50.- LARGOMETRAJE 
ESPECIAL; “Chantaje a 
una mujer” (1987 
85’14”). Dirección; Lez- 
li-an Barret. Intérpretes: 
Glenda Jackson, John 
Thaw.

23,20.- DOCTOR EN ALAS
KA

00,15.- IMMAGINA
00,45.- EURONEWS
01,15.- CINE CLUB; “Escuela 

de Nueva York III”.
02,45.- DESPEDIDA Y 

CIERRE

06,30.- RODILLO DE PRO
GRAMACION

07,30.- TRAS 3 TRIS
09,45.- SOLO PARA TI
10,15.- BELLISIMA
11,00.- PASIONARIA
11,45.- TODO VA BIEN 
13,00.- EL EQUIPO A
14,00.- COSAS DE CASA
15,00.- NOTICIAS
15,30.- TELECINE; “El cora

zón de la mentira” (1992 
- 90’)- Dirección: Jerry 
London. Intérpretes: 
Linda Blair, Timothy 
Busfield. Una atractiva 
mujer es expulsada por 
un asunto menor de dro- 
gras al poco tiempo de 
haber conseguido ingre
sar en el cuerpo de 
policía.

17,30.- SALVADOS POR LA 
CAMPANA

18,10.- TOROS; Para los dies
tros Manuel Caballero. 
David Luguillano y 
Oscar Higares. Desde 
Corella.

20,30.- EL PRINCIPE 
BELL AIR

21,00.- NOTICIAS
21,30.- CINE; “Rambo 

DE

II”
(1985 - 98’). Dirección: 
George Pan Cosmatos. 
Intérpretes: Sylvester 
Stallone, Richard Cren- 
na. John Rambo, ex 
combatiente de los boi- 
na,s verdes durante la 
Guerra del Vietnam, está 
encerrado en prisión por 
los disturbios que prota
gonizó en un pequeño 
pueblo.

23,10.- HERMIDA Y COM
PAÑIA

01,00.- NOTICIAS
01,30.- CINE; “Atrapados en el 

miedo” (1983 - 83’).. 
Dirección; Carlos Aured. 
Intérpretes: Adriana 
Vega. Sara Mora.

03,00.- CIERRE DE EMI
SION.

06,30.- AVANCE PROGRA
MACION Y ESPACIOS 
PROMOCIONALES

06,35.- ENTRE HOY Y 
MAÑANA

07,00.- DESAYUNA CON 
ALEGRIA

09,30.- LA TRAIDORA
10,25.- MICAELA
11,20.- CINE ESPAÑOL: “La 

niña de la venta”. Direc
tor; Ramón Torrado. 
Intérpretes: Lola Flores, 
Manolo Caracol y Rubén 
Rojo.

12,50.- CINE: “La familia bien, 
gracias”. Director; Pedro 
Masó. Intérpretes: 
Alberto Closas, José Luis 
López Vázquez y María 
José Alonso.

15,00.- ENTRE HOY Y 
MAÑANA

15,30.- TARDE DE CINE: 
“Cazarrecompensas”. 
Director: Bradford May. 
Intérpretes: Amanda 
Donohue y Bruce Dem.

17,30.- CINE: “El relevo”. 
Director: Peter Yates. 
Intérpretes: Dennis Cris
topher, Dennis Quaid y 
Barbara Barrie.

19,20.- ANTONELLA
20,00.- FUTBOL. RECOPA 

DE EUROPA; Lugano 
Real Madrid

22,00.- CINE: “Los fantasmas 
atacan al jefe”. Richard 
Donner. Intérpretes: Bill 
Murray y Karen Allen.

23,45.- NOCHE DE MIEDO: 
“Poltergeist II”. Direc
tor: Brian Gibson. Intér
pretes: Jobeth Williams 
y Graig T. Nelson.

01,30.- ENTRE HOY Y 
MAÑANA

02,00.- CAMINO DEL 
INVIERNO

02,50.- DOS CONTRA EL 
CRIMEN

03,40.- CIERRE DE PRO
GRAMACION

08,00.- ABC WORLD NEWS
, 08,30.- DIBUJOS ANIMA

DOS: “Tres fantasmitas”
08,55.- VIDEOMINUTO
09,52.- REDACCION. NOTI

CIAS
10,00.- CINE: “Texasville”. 

Drama, USA; 1991. 
Dirección: Peter Bogda- 
novich. Intérpretes: 
Cybill Shepherd, Jeff 
Bridges y Timothy Bot- 
toms.

12,00.- CINE: “Amo tu cama 
rica”

13,35.- LOS 40 PRINCIPALES
14,00.- REDACCION. NOTI

CIAS
14,05.- DIBUJOS ANIMA

DOS: Lo.s chicos de 
Beverly Hills.

14,30.- TELESERIE: Aquí 
mando yo.

15,00.- CINE: “Bingo”
16.28.- CINE: “El año de la 

publicidad”
18,08.- CINE: “Este chico es un 

demonio II”
19,35.- DIBUJOS ANIMA

DOS: “Doug"
20,00.- AVANCE. REDAC

CION
20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
20,30.- TELECOMEDIA: Alf.
21,00.- TELECOMEDIA: 

Padres forzosos.
21,28.- INFORMACION 

METEOROLOGICA
21,30.- REDACCION. NOTI- 

• CIAS
21,54.- INFORMACION 

DEPORTIVA
22,00.- ESTRENO CANAL+: 

“Amor verdadero”
23,38.- CINE: “Romero”
01,19.- 24 HORAS
02,12.- CINE. SESION ESPE

CIAL V.O: “Daddy nos- 
talgie”

03,55.- CIERRE

08:00.- TELETRASTO
09:05.- NOTICIAS
09:10.- ANDALUCIA NUES-'v 

TR A ¿
09:40.- CINE MATINAL: “Las 

protegidas”
11:10.-NOTICIAS
11:15.- ESTA ES LA NUES

TRA
12:10.- NOTICIAS ■
12:15.- VECINOS
12:40.- HOSPITAL
13:30.- SIEMPRE HAY UNA 

SUEGRA
14:00.- EL DlARIO-1
14:25.- EL TIEMPO
14:30.- EL DIAR1O-1
15:05.- PIGMALION
15:30.- IMAGINA
16:45.- DINOSAUCERS
17:10.- DOCUMENTALES 

SOBRE LA NATURA
LEZA

17:40.- NOTICIAS
17:50.- TAL COMO SOMOS
19:45.- SENDA DE GLORIA
20:30.- EL DIARIO-2
21:00.- EL TIEMPO
21:05.- ESPECIAL SON... 

RISAS Y LAGRIMAS
21:55.- CINE: “Sólo para sus 

ojos”
00:15.- LUNA ROTA
01:05.- EL DIARIO-3
01:20.- CINE: “Quiero vivir"
03:00.- DESPEDIDA Y

CIERRE

francis

AYUDALES! NO HAY TIEMPO QUE PERDER

Cada 2 seg. 
muere un niño
Coda 2 seg. muere un niño en el mundo por fallo 
de ayudo. ¿Cuánto tiempo vos o esperar paro ayu
darles? Hazte COLABORADOR de AYUDA EN ACCION
y con sólo 70 píos al día podrás asegurar la vida de 
millones de niños.

RECORTA Y ENVIA ESTE CUPON A:

DCSCO lUFOSMACiOU SIN COUPIIOmSQ. 
miuar/mimos_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _
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CIUDAD 
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CP.

Barquillo, 8, P deba.

Acción 28004 Madrid
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Fax (911523 25 29
Travesera de Gracia, 8
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Teí. (93) 202 11 42
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rancisco Regueiro, director del filmé, realiza una visión “infantilizada” de Francisco Franco.NA

“MadreGilda” se estrenaráES 
'.A-

J

fa reconocida con el Premio de la Crítica en el recién clausurado Festival de San Sebastián

OS 
IA

AS 
¡U$

el proximo viernes
1

ir" 
Y

MADRID. (Efe)..- El direc-' 
w de la película “MadreGil- 
la”, Francisco Regueiro, se 
ieclaró “cohibido” ante la con- 
asión que aún pervive entre 
os españoles por su educación, 
entre la madre, la puta, la vir- 

jen o la hermana”, conceptos tival de San Sebastián y opinó
j »n los que bromea en su des- 
; Mdada mirada, irónica y poé- 

5ea, de la posguerra.
, ‘‘MadreGilda”, que él des- 
j tibe ante todo como “una his- 
: íria de amistad”, fue recono- 

tila con el Premio de la Crítica 
. internacional en el recien clau- 
j ^rado Festival de Cine de San 

^bastián, y con la “Concha de 
Nata” al actor Juan Echanove, 
»r su interpretación del dic- 
^dor infantilizado Francisco 
banco.

El próximo 1 de octubre 
i^eguerio estrena su “Madre- 
^ilda” simultáneamente en 40 
tudades, “haciendo frente a 
®s dinosaurios de Spielberg”, 
^gun informó el distribuidor 
^arique González Macho, 
turante la presentación de la 
película.
Nuevo fruto de su colabo- 

^t^ión en el guión con Angel 
brnández Santos, “MadreGil- 
® se proyectó con doce minu
és menos, que el propio 
^^gueiro ha suprimido de la 
'®^ión definitiva.
. ‘Eran escenas de mi memo- 

infantil en los años 40, de 
que estaba enamorado -ex- 

™^ó-, pero que ensombrecían 
conjunto de la obra, como 

^ fardo pesado, y des'equili- 

braban la estructura de la pelí
cula, cuando ésta debe primar 
sobre mis manías personales”.

El director de “Padre Nues
tro” aclaró que ha llegado a 
comprenderlo así después de 
un análisis riguroso en el Fes- 

que la cinta resulta ahora “más 
brillante y nítida”, porque 
“eran imágenes iguales a sí 
mismas de una época que que
da suficientemente descrita en 
unas secuencias de vertedero 
y reciclaje de basuras”. *

Echanove ensaya actualmen
te en Sevilla el monólogo tea-

^ Recuperadas tres películas 

inéditas de Fritz Lang
Tres películas inéditas en 

España del período mudo del 
genial realizador alemán Fritz 
Lang, consideradas perdidas 
hasta 1986, serán exhibidas a 
partir de hoy en Barcelona, 
dentro de un ciclo que la 
Filmoteca de la Generalitat de 
Cataluña dedica a la 
Cinemateca Alemana.

Dos de las películas de 
Lang recuperadas, “Das 
wandernde Bild” (1920) y 
“Kampfende Herzen” 
(1920-21), han sido 
restauradas por la propia 

tral de un cerdo en su por
queriza, en la escenificación 
que dirige en esa ciudad José 
Luis Castro, lo que motivó su 
ausencia en la presentación de 
“MadreGilda”, a la que asis
tieron los actores Jose Sacris
tán y Antonio Gamero y el pro
ductor Gerardo Herrero.

Rigor histórico

Sobre el rigor histórico de 
la película por el que se inte
resaron algunos informadores, 
Regueiro puntualizó que si 
bien hubo un estudio de la épo- 

cinemateca berlinesa, mientras 
que la tercera, “Hara-Kiri” 
(del año 1919), pertenece a los 
fondos del Archivo Federal 
Alemán.

Los negativos de los dos 
primeros títulos fueron 
encontrados casualmente en la" 
cinemateca de Sao Paulo 
(Brasil) hace siete años y han 
sido sometidos a un laborioso 
proceso para respetar las 
características del preciado 
material, catalogado hasta ese 
mismo momento como 
definitivamente desaparecido. 

ca y de fotografías, y que cada 
frase que pronuncia Franco “es 
auténtica” según los historia
dores, “el cine es ante todo 
arte, creación e invención, y 
exige una mirada personal e 
imaginativa”.

“No sé si el poeta tiene más 
alcance que el historiador”, 
comentó antes de expresar su 
desconfianza “hacia la historia 
que cuentan los historiadores”.

Ironías

El que Franco muriera de 
un tiro -como deseaban 
muchos españoles- y durante 
años nos gobernara un doble, 
una de las ironías del filme, 
“pudiera ser verdad como tan
tas otras”, comentó Regueiro 
divertido.

Disculpándose por pasar a 
un tono “solemne y predica
dor”, también respondió a una 
pregunta alusiva al rechazo sis
temático de la propia memoria 
por parte de los españoles, que 
“si de la segunda guerra mun
dial se han hecho más de 500 

, películas, de nuestra posguerra 
solo hay una docena y de Fran
co sólo tres; la de Saenz de 
Heredia, la de Jaime Camino 
y la mía”.

José Sacristán, que encarna 
en el filme el personaje de Lon
ginos, viejo amigo y ayudante 
del Caudillo, dijo que durante 
el rodaje compartió “una quí
mica especial” con todos los 
personajes, que le permitió 
“fantasear y fabular sobre lo 
que fue aquel tiempo”.

39

“Germinal”, un 
ambicioso proyecto 
cinematográfico 
francés

LILLE. (Efe).- La película 
más cara del cine francés, 
“Germinal”, basada en la 
famosa novela de Emile Zoia 
y llevada a la pantalla por Clau
de Berri, fue proyectada el 
lunes por la noche en el palacio 
de Congresos de Lille (Norte 
de Francia) en presencia del 
presidente francés, Francois 
Mitterrand.

A la proyección, que estuvo 
precedida de una presentación 
de Berri y de un concierto de 
la música del filme, asistieron 
asimismo los protagonistas 
(Renaud, Miou-Miou y Gerard 
Depardieu) y centenares de 
figurantes, muchos de ellos ves
tidos con trajes de época, fami
liares de figurantes y periodis
tas de toda Francia.

El tiempo dirá si “Germinal” 
bate récord de taquilla pero, 
por el momento, ya tiene bati
dos el del presupuesto más 
caro de la historia del cine 
francés (169 millones de fran
cos, 29,6 millones de dólares) 
y el de días de rodaje ya que 
necesitaron cerca de cinco 
meses para filmarlo.

“Germinal”, cuya acción se 
sitúa en la Francia minera de 
finales del XIX, cuenta la his
toria del joven parado Etienne 
Lantier que busca trabajo en 
la mina y empieza “una bajada 
a los infiernos” al descubrir la 
miseria, la explotación o el 
alcoholismo y a personajes 
generosos como Maheu (Ge
rard Depardieu).

En este infierno, Lantier (in
terpretado por el cantante 
Renaud, él mismo nieto de 
minero) se convierte en el líder 
de los oprimidos contra la cíni
ca burguesía.

La huelga, el hambre, el fra
caso, la catástrofe y la espe
ranza, la pequeña esperanza de 
un mundo mejor, son relatados 
con maestría por el novelista 
Emile Zoia.

El estreno de la película ha 
impulsado a todas las empresas 
de edición de Francia a sacar 
nuevas colecciones de uno de 
los libros más traducidos de la 
literatura francesa.

Homenaje a la lucha obrera

Antes de salir, la película ha 
desatado todo tipo de comen
tarios sobre su oportunidad ya 
que rinde homenaje a la lucha 
obrera, al sindicalismo y a la 
lucha contra la opresión en una 
Francia contemporánea “cuyo 
mayor pecado es el de tolerar 
la exclusión, que es casi peor 
que la esclavitud”, afirmaba 
recientemente Renaud en un 
programa de televisión.

El pre estreno en la capital 
del Norte francés no es casual 
ya que la película ha desen
cadenado los comentarios más 
polémicos en esta región pla
gada de minas cerradas y de 
mineros en paro.

El presidente de la empresa 
“Bonduelle”, por ejemplo, que 
intenta atraer inversores 
extranjeros al Norte de Fran
cia, ha sido uno de los que 
más ha protestado por el hecho 
de que la película pueda difun
dir una imagen obsoleta de esta 
antigua región minera.

C
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Picotazos
Javier, tienes razón.

► Los jugadores del Gimnás
tico de Alcázar han tenido 
un detalle digno de encomio, . 
máxime cuando se están per
diendo demasiados valores.

► El peligro es evidente y 
no cuesta tanto, creemos, 
imitar a los europeos y colo
car unas bombillitas “ad hdc” 
o unas luces de emergencia.

► Nos piden que volvamos 
a insistir en la necesidad de 
que las obras públicas de las 
calles de nuestras ciudades 
queden señalizadas correcta
mente durante la noche.

I

► Resulta que han decidido 
renunciar a todas las primas 
que les pudiesen correspon
der a lo largo de la tem
porada, dada la mala situa
ción económica del club y 
del fútbol, en general, en la 
región. . .

Y también en patín. Ciudad Real no está siendo ajena a los ¿deportes? o 
juegos que cada vez, con más frecuencia, practican los jóvenes de cualquier punto 
del mundo. El parque de Gasset es una de las zonas más propicias para que nuestros 
jóvenes practiquen con el patín o la bicicleta, aunque ello suponga alguna que otra
contrariedad, y peligro, para nuestros mayores. RUEDA

► El ciudarrealeño Julián 
García Angulo ha sido ele
gido, ¡pásmense ustedes!, 
vicepresidente de la Federa
ción Internacional de Pelota 
Vasca.

► El alcalde de Tomelloso, 
Javier Lozano, nos recrimina, 
amistosamente, que hayamos 
culpado al Ayuntamiento de 
deficiencias en el equipa- 

. miento y contratación de 
docentes para un colegio de 
su localidad... y tiene razón.

Fuera de los núcleos urbanos de la resión

Más de 400 millones por 
trasladar establos

La Consejería de Agricul
tura y Medio Ambiente ah 
subvencionado con más de 
400 millones de pesetas el 
traslado de 226 explotacio
nes ganaderas fuera de los 
cascos urbanos de 124 muni
cipios de Castilla-La Man
cha desde 1988. La entonces 
Consejería de Agricultura 
puso en marcha hace cinco 
años una linea de ayudas 
que permitiera a los gana
deros de la región trasladar 
las explotaciones ganderas 
fuera de los núcleos urba
nos.

Estos traslados pretenden 
incidir en la salubridad y el 
bienestar de las poblaciones 
que hasta ahora tienen sus 
instalaciones ganaderas en el

interior de los cascos urba
nos.

Con este objetivo, la Con- 
sejería de Agricultura 
comenzó en 1988 un pro
yecto que facilitará a los 
ganaderos el traslado de sus 
explotaciones a los extrarra
dios de los municipios, al 
tiempo que evitará a los 
vecinos del pueblo las 
molestias que generalmente 
conllevan este tipo de ins
talaciones.

Así la Consejería de Agri
cultura y Medio Ambiente 
ha invertido desde el inicio 
del programa más de 400 
millones de pesetas, canti
dad que los ganaderos han 
recibido a través de los dos 
tipos de ayudas en que se

dividió este programa.
La primera ayuda consiste 

en una subvención directa 
por la inversión aprobada, 
que puede alzanzar hasta el 
30% del coste total del tras
lado. En este concepto, la 
Consejería ha desembolsado 
263 millones de pesetas. Así 
mismo, la Consejería facilita 
la inversión al subvencionar 
puntos de interés de los cré
ditos solicitados para este fin 
por los ganaderos, alcanado 
la ayuda en algunos casos 
hasta 9,75 puntos de interes 
del 80% de la inversión. Por 
este concepto, el desembolso 
del departamento de Agri
cultura y Medio Ambiente 
regional ha alcanzado los 
200 millones de pesetas.

Serie 061

EROSKi

24382
25643
54098
67907
56191

Lunes, 27........
Martes, 28
Miércoles, 22
Jueves, 23
Viernes, 24

BONOLOTO

Salubridad en los pueblos

O

Lunes, día 27
21 -24-25-36-41 -44

Comple. 1 Rein. 6
Martes, día 28
3-15-18-27-38-40

Comple. 12 Rein. 9
Miércoles, día 22
10-26-28-35-39-43

Comple. 34 Rein. 3
Viernes, día 24
2— 7— 10—24-33-46

ONCE
25.643

su CENTRO COMERCIAL E HIPERMERCADO 
DE LA CARRETERA DE PORZUNA

Los traslados 
incidirán en 
la salubridad 
de las 
poblaciones

Comple. 39 Rein. 0
PRIMITIVA

Jueves, día 23
9- 14-22-27-34-43

Comple. 8 Rein. 5
Sábado, día 25 

5- 8-12-13-43-47
Comple. 36 Rein. 5

TODO A 
100

Y CIENTOS DE 
ARTICULOS MAS

NUEVO HORARIO DE LUNES A SABADOS DE 10 A 22 HORAS, 
DOMINGOS Y FESTIVOS DE 10 A 21 HORAS

LAMPARA

3.995 Ptas.

BATIDOS OKEY 
750 ML. 

99 Ptas.


